
A Coronel Dulcinéia é candi-
data a deputada federal pelo
Partido Liberal (PL). De solda-
do em 1987 ao posto de Coro-
nel da Polícia Militar do Esta-
do de São Paulo, Dulcineia
reúne um grupo de amigos,
colaboradores diretos, para
fazer sua campanha para a
Câmara Federal e sabe que,
acima de tudo, é suor e sola

SEGURANÇA
de sapatos, conversando com
todas as pessoas. “Existe
muito ainda a ser feito na área
da segurança pública, muito
mesmo”, garante Dulcineia,
que tem várias idéias, projetos.
“E disso eu entendo”, garante
a candidata do PL, resumin-
do: “Com uma força policial
valorizada, quem sai ganhan-
do somos todos nós”, afirma.

OS AMIGOS
O que não falta para a can-

didata do PSD a deputada esta-
dual, Carolina Angelelli, sãos os
elogios dos amigos bem próxi-
mos, que afirmam que ela “vem
mostrando cada vez mais força
e popularidade e a prova disso
são as redes sociais”, segundo
eles. Afirmam os amigos que o
perfil da candidata no Insta-
gram passou dos nove mil segui-
dores orgânicos nesta semana.

NEDER
Recentemente, Carolina Ange-

lelli deu entrevista ao programa
Neder Especial e passou das 350
visualizações, recorde muito dis-
tante das outras entrevistas.  Ca-
rolina é uma das mais jovens can-
didatas piracicabanas, tanto para
o legislativo estadual quanto para
o federal. A vantagem de Carolli-
na é que os amigos mais próxi-
mos estão cada vez mais com ela.

DESMENTINDO
Lá pelas bandas de Brasília, o

presidente do Banco Central, Ro-
berto Campos Neto, desmentiu o
presidente da República, Jair Mes-
sias Bolsonaro (PL), em relação à
adesão a PIX, que teria sido uma
perda de receita dos bancos.
“Você pode ver, esse negócio de
carta aos brasileiros, à democra-
cia, os banqueiros estão patroci-
nando. É o PIX que eu dei paula-
da neles, os bancos digitais que
nós facilitamos”. Faz parte.

NO ESTADO
O candidato do PT, Fernando

Haddad, enfrenta certa dificulda-
de com os segundo e terceiro colo-
cados nas pesquisas, que são o go-
vernador Rodrigo Garcia (PSDB)
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e o ex-ministro Tarcísio de Frei-
tas (Republicanos). Eles subiram
para 14 por cento e Fernando
Haddad, que tinha 38 por cento
mês passado, agora aparece com
34 por cento. É a briga pela con-
quista do Palácio dos Bandeirantes.

INDISPOSIÇÃO
Não faltou médico para auxi-

liar o candidato do PT ao Palácio
do Planalto na quarta (10). Geral-
do Alckmin (PSB), seu vice, que é
médico, cuidou da reunião com os
principais empresários para que
Lula pudesse se retirar por uma
indisposição estomacal. O vice as-
sumiu a dianteira do encontro,
auxiliado pelo ex-ministro e ex-
senador Aloizio Mercadante (PT),
que coordena o programa do
Partido dos Trabalhadores.

BOLSONARISTAS
O que não falta em Piracica-

ba são os bolsonaristas, todos de
plantão para a campanha pela
permanência do presidente Jair
Bolsonaro (PL) no Palácio do
Planalto. É fácil identificar quan-
do uma pessoa cumprimenta a
outra e já se manifesta. Quanto
há respeito e consideração, num
aperto de mão somente, ótimo.
É preciso que a campanha tenha
equilíbrio, até para exemplo às
gerações futuras de como se faz
Política. Com P maiúscula.

KAWAI
O vereador Pedro Kawai

(PSDB) está afastado do Poder
Legislativo local por decisão pró-
pria. É candidato a deputado es-
tadual e está em campanha, pre-
ferindo deixar a vaga a cadeira
na Câmara Municipal para o ve-
reador Marco Bicheiro (PsDB),
que é médico da Prefeitura. Tudo
bem. Na reunião solene de quinta
(11), Kawai não foi chamado para
a mesa (porque está afastado), mas
o presidente Gilmar Rotta (CID)
não deixou, em seu discurso de
citá-lo de forma atenciosa.

Divulgação

Os imunizantes estão disponíveis em todas as unidades de saúde, nos dias
úteis, sem agendamento; para participar não é necessário agendamento

Campanha de vacinação imuniza
mais de 1.400 crianças e adolescentes

O garoto Felipe Piove-
san, apaixonado por
montaria em touros,
completa 10 anos neste
sábado (13). Ele recebe
os parabéns dos pais e
do avô Ari Piovesan, e
continua animado com
os rodeios, paramenta-
do em altíssimo nível.

Na primeira semana das cam-
panhas de vacinação contra a po-
liomielite e de multivacinação,
1.448 crianças e adolescentes fo-
ram vacinados. A Prefeitura, por
meio da Secretaria Municipal de
Saúde (SMS), iniciou as campa-
nhas na última segunda (8). A
vacina contra poliomielite está dis-
ponível para todas as crianças de
1 ano a menores de 5 anos. Já a
campanha de multivacinação é
destinada para crianças e adoles-
centes menores de 15 anos. Para
participar não é necessário agen-
damento, basta comparecer na
unidade de saúde mais próxima
de casa com a carteirinha de vaci-
nação. Os imunizantes estão dis-
poníveis em todas as unidades de
saúde, nos dias úteis, nos CRABs
(exceto CRAB Paulista) e UBSs, das
8h às 15h, e nos PSFs, das 8h às
16h. De acordo com balanço da

Vigilância Epidemiológica, para
participar da campanha de mul-
tivacinação, compareceram nas
unidades de saúde 440 crianças
menores de um ano e 357 foram
vacinadas. Na faixa etária de um
a quatro anos, 573 comparece-
ram e 324 foram vacinadas. De
cinco a 14 anos, compareceram
399 e foram vacinadas 194.

Em relação à poliomielite, fo-
ram vacinadas 217 crianças de
um ano; 114 crianças de dois
anos; 113 crianças de três anos e
129 crianças de quatro anos. Na
campanha de vacinação contra a
poliomielite, todas as crianças de
um ano a menores de cinco anos
são vacinadas independente de
quantas doses do calendário va-
cinal elas já receberam. Já na com-
panha de multivacinação, o obje-
tivo é a atualização da caderneta
de vacinas das crianças e adoles-

centes menores de 15 anos. Desta
forma, a orientação é que esse
grupo vá até uma unidade de
saúde para avaliação da cader-
neta e, se necessário, receba a
vacina que ainda não recebeu.

DIA D – A Prefeitura rea-
lizará, em 20 de agosto, o Dia D
de vacinação contra a poliomie-
lite e de multivacinação. Mais
informações sobre data e locais
serão divulgadas em breve.

COBERTURA – A participa-
ção de todas as crianças e adoles-
centes contemplados nas campa-
nhas de vacinação contra a polio-
mielite e de multivacinação é essen-
cial, uma vez que apenas uma vaci-
na atingiu, no ano passado, a meta
da cobertura vacinal recomenda-
da pelo Ministério da Saúde.

FATORES — Diversos fato-
res contribuíram para que a vaci-
nação das crianças não atingisse

a meta recomendada pelo MS, em
especial a pandemia da Covid-19.
“A necessidade de isolamento so-
cial levou a uma queda na procu-
ra pelos serviços de saúde. Além
disso, os serviços de saúde fica-
ram voltados, principalmente ao
atendimento dos casos e à vaci-
nação da Covid-19”, explica o se-
cretário de Saúde, Filemon Silva-
no. Ele lembra, ainda, que a re-
dução dos casos de doenças pre-
veníveis pela vacinação pode levar
os pais a acharem que as doenças
estão erradicadas, deixando de le-
var os filhos aos postos de vacina-
ção. “Podemos citar também a
disseminação de notícias falsas
sobre as vacinas na contribuição
da baixa cobertura vacinal”, afir-
ma. “Mas sabemos que a vacina-
ção é essencial para proporcionar
às nossas crianças um futuro li-
vre de doenças”, complementa.

A Secretaria Municipal de
Saúde (SMS), por meio da Supe-
rintendência de Urgência e Emer-
gência Municipal, informa que a
UPA Alfredo José de Castro Ne-
ves, na Vila Rezende, terá o aten-
dimento suspenso domingo (14),
das 7h às 19h. Após esse período o
atendimento estará normalizado.
Os pacientes que necessitarem de
atendimento nesse período podem
procurar as UPAs Piracicamirim,
Vila Sônia e Vila Cristina.  A SMS
esclarece que a suspensão dos
atendimentos acontece em decor-
rência do não preenchimento da
escala médica neste período,
mesmo com suporte de empresa
contratada – responsável pela
oferta de médicos plantonistas.
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UPA Vila
Rezende:
atendimento
suspenso das
7h às 19h
de domingo

Self/Edson Rontani Jr

A noite de quinta (11) foi especial para a pro-
fessora Marly Therezinha Germano Perecin —
brilhante professora de história, intelectual re-
nomada — para as homenagens que a Câ-
mara Municipal de Piracicaba prestou e pelo

NOITE ESPECIAL
lançamento sobre a história do Poder Legisla-
tivo local (da sua presidência, saiu o primeiro
presidente civil da República, Prudente de Mo-
rais). Na foto, autografando para a colega Car-
melina Toledo Pizza, contadora de histórias. A10
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Uma Grécia  idealizada, mas irreal
Armando A.

dos Santos

Concluímos ho-
je a série de
artigos sobre

o livro “A vida coti-
diana na Grécia no
século de Péricles” de
Robert Flacelière.

Os capítulos V e
VI (p. 147-204) tratam dos tra-
balhos e ofícios, da toalete e do
vestuário dos antigos gregos.
São ambos densos e cheios de
pormenores interessantes para
o estudioso da velha Hélade,
mas tomariam demasiado es-
paço para serem expostos e co-
mentados num artigo destina-
do ao grande público, como
este. Igualmente não comporta
expor aqui o capítulo VII (p.
205-235),  sobre refeições, jogos
e prazeres; basta dizer que nele
se trata detidamente da alimen-
tação das várias classes sociais,
desde os requintados (para o
gosto da época, naturalmente)
menus dos symposia (banque-
tes), até o mais trivial nutri-
mento das camadas inferiores
da sociedade. O cerimonial que
cercava a alimentação é tam-
bém descrito minuciosamente.

A respeito da vida religiosa
e do teatro - assuntos de grande
importância na Grécia, e muito
relacionados entre si - estende-
se o cap. VIII, que discorre sobre
as cerimônias religiosas, o sacer-
dócio, os sacrifícios, os adivi-
nhos, os oráculos, os pressági-
os e métodos de adivinhação do
futuro, os rituais propiciatóri-
os e de cura, os grandes santu-
ários, as peregrinações. No to-
cante ao teatro, seu papel (ou
função) de catarse é objeto de
atenção do autor. (p. 236-276)

A justiça é o tema do cap. IX
(p. 277-298). Uma diferença bá-
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sica entre o sistema ju-
diciário ateniense e os
nossos sistemas moder-
nos é que não havia
propriamente uma re-
presentação oficial do
interesse da coletivida-
de. Em outras palavras,
não havia o que no Bra-
sil se designa como Mi-
nistério Público e nos

países hispânicos como Fiscalía.
Diante dos tribunais, em causas
de interesse privado qualquer pes-
soa lesada podia fazer uma acusa-
ção e solicitar uma audiência, ou
por si mesma, ou, caso se tratasse
de um menor de idade, de uma
mulher, de um meteco ou até mes-
mo de um escravo, por meio de
um representante legal, que atua-
va à maneira de advogado e de-
fensor dos interesses da pessoa le-
sada. Em causas de interesse pú-
blico, porém, quando se tratava de
um interesse coletivo em jogo, não
havia um funcionário público para
patrocinar a demanda, mas qual-
quer cidadão podia tomar a inici-
ativa de propô-la. (p. 280)

O sistema de tribunais ate-
nienses era amplo e complexo,
desde o mais alto e respeitado
deles, o Areópago, até os meno-
res, de vários níveis e âmbitos de
jurisdição e competência, e che-
gando a tribunais populares (Hé-
liée), aos quais competia julgar
praticamente tudo que não fos-
sem crimes ou causas de morte.

 À guerra é consagrado o úl-
timo capítulo (p. 299-329). Trata-
va-se de um assunto de extrema
importância no mundo helênico
em geral, e no ateniense em parti-
cular. É, aliás, sintomático o modo
com que Flacelière abre esse capi-
tulo: “Pensa-se geralmente hoje
que os regimes democráticos são
mais pacíficos que os ditatoriais.
Não era bem assim na Antiguida-
de, no qual a democracia atenien-

se, pelo menos a do tempo de Péri-
cles, revelou-se belicosa, conquis-
tadora, imperialista.” (p. 299).

O autor, para tratar conveni-
entemente dessa matéria, faz lon-
gas digressões de caráter históri-
co sobre guerras em que Atenas se
envolveu, desde bem antes de Pé-
ricles até períodos muito posterio-
res a ele. A comparação com Es-
parta - o outro polo, podemos dizer
assim, da Hélade antiga, perpétuo
contraponto ao ateniense - é recor-
rente nesse capítulo. Uma exposi-
ção técnica detalhada sobre a com-
posição dos exércitos, sua estrutu-
ração, os respectivos armamentos,
as táticas que adotavam, é feita ao
longo dele capítulo. Como em tudo
o mais numa sociedade em que o
elemento religioso estava profun-
damente imbricado com o civil, o
cerimonial religioso que cercava a
vida militar é também exposto. E,
em se tratando de um povo emi-
nentemente mareante, como o gre-
go, o papel da marinha de guerra é
também exposto em pormenores.

O livro conclui com uma vi-
são de conjunto, na qual o autor
procura explicar, aos leitores, o
motivo pelo qual se estendeu tan-
to sobre aspectos menos brilhan-
tes do mundo grego, afastando-se
da visão idealizada de uma Grécia
clássica modelo de perfeição sob
todos os pontos de vista. É a esses
leitores, porventura decepciona-
dos com o realismo com o qual o
livro tratou dos vários aspectos do

que se poderia chamar, sem dúvi-
da de modo anacrônico, de “gre-
ek way of life”, e ao fato de ter se
estendido menos sobre as tão pro-
paladas grandezas e sublimida-
des do gênio grego, que ele dedica
esse fecho, que denomina “Régard
d´ensemble” (visão de conjunto).

Para encerrar esta série de
artigos, cabe apenas reproduzir
algumas das frases do próprio
Robert Flacelière: “O brilho da
Hélade não ofuscou somente es-
critores que dela deram uma vi-
são falsamente paradisíaca (...),
mas fascinou também autênticos
historiadores. (...) Leem-se com
frequência apreciações pouco
matizadas que mais parecem cli-
chês: a Atenas de Péricles ofere-
ceria para todos os tempos o
modelo incomparável da perfei-
ta democracia: a moral da Gré-
cia antiga, a dos “heróis” de Plu-
tarco e dos sábios estoicos, seria
superior a qualquer outra (...)”
(p. 333) “Quando se retraça a
vida cotidiana em um determi-
nado país e em um determina-
do momento, fica-se forçado a
mostrar sobretudo o exterior
das coisas, e seu exterior mais
banal, precisamente aquele que
é mais “cotidiano”. (p. 330)
“Este livro, tal como ele é, pode
servir de antídoto a certa lite-
ratura que, na França e no Ex-
terior, desde o Renascimento
apresenta aos leitores uma Gré-
cia idealizada, imaginada, so-
nhada, mas irreal.”(p. 331)

———
Armando Alexandre dos
Santos, licenciado em
História e em Filosofia,
doutor na área de Filo-
sofia e Letras, membro
da Academia Portugue-
sa da História e dos Ins-
titutos Históricos e Geo-
gráficos do Brasil, de São
Paulo e de Piracicaba

Projeto de Resolução 8/22: o olhar de um cidadão
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Sérgio O. Moraes

O Projeto de Re-
 solução (P.R.)
08/22 – que tra-

ta basicamente de pu-
nições para “O cidadão
que cometer no recinto
interno ou externo da
Câmara, o qual com-
preende a frente, as la-
terais, o calçamento ao entorno
do prédio principal e do prédio
anexo, e o estacionamento, exces-
so, ameaça ou ofensa contra os
Vereadores ou Servidores, devi-
damente comprovado, será repri-
mido, devendo a Mesa Direto-
ra...” – foi retirado de pauta na
Reunião Ordinária do dia 1º. de
agosto, por 5 sessões. Sem proble-
mas. Voltemos a ele, é necessário!

Chamo a atenção do leitor e
da leitora para duas manifestações
– as quais, creio, foram feitas no
sentido de expor situações que jus-
tificariam a aprovação do P.R. 08/
22. Vamos à primeira: “a gente tem
que ver quem realmente está nas
trincheiras com a gente, quem

anda com a gente. Aque-
le que não anda e aque-
le que concorda que cer-
tas pessoas venham
aqui e façam excessos,
ofendam, denigram e
ameacem. Aí tudo
pode?” (Transcrevi
parte do material, re-
gistro disponível no
endereço eletrônico da

Câmara). Independentemente da
qualidade da metáfora, o que
queremos destacar nessa “fala” é:

1) A conclusão – por não con-
cordar com o Projeto, automati-
camente a pessoa coloca-se ao
lado dos que cometem excessos,
ofendem e “denigrem” (termo,
aliás, ultrapassado e de mal gos-
to)? Seria mesmo isso uma ver-
dade? Certamente, não. A maio-
ria da população não concorda
com nenhuma forma de violên-
cia, ao contrário, preocupa-se com
ela. Não há o que justifique agres-
sões verbais ou físicas no lugar
da discussão de ideias – e isso é
uma questão de princípio.

Prova recente dessa maneira

de agir foi a defesa da retirada
do nome do senhor Olavo de Car-
valho da Medalha de Mérito Es-
tudantil. Ignoramos na nossa ar-
gumentação contra esse projeto
os ataques pessoais, a linguagem
chula do senhor Olavo, atendo-
nos a colocações de natureza téc-
nica, evitando o uso de expres-
sões impublicáveis na íntegra por
serem degradantes. Não tivemos
como evitar as também agressi-
vas, mas ao menos publicáveis (?)
envolvendo Galileu, Newton e
Einstein; e, em nenhum momen-
to deixamos de utilizar a expres-
são “senhor” como tratamento. E
é disso que se trata e, esperamos
– que o senhor Olavo não mais
retorne à Câmara, também por esta
questão de princípio. Enfim, lem-
bremos: discutem-se argumentos,
não se agride o argumentador.

2) O fundamento da manifes-
tação – a manifestação incomoda
sim, senão não chama a atenção
para o problema, e daí a preocupa-
ção em silenciá-la. Ora, qualquer
manifestação incomodará alguns
ou muitos! A passeata (ou qualquer
outra “ata”), por exemplo, desvia-
rá o trânsito, poderá fechar tempo-
rariamente estabelecimentos co-
merciais... Mas deve ser pacífica?
SIM! Nada justifica a violência e o
vandalismo – não raro propositais.

O passo seguinte é indagar até
que ponto é justo julgar e punir o
todo pela parte. Parece correto que
todos sejam submetidos a uma Re-
solução que fala genericamente em
excesso, ameaça ou ofensa contra
os Vereadores ou Servidores, sem
nem definir o espectro do excesso?
O falar alto no Plenário (durante
a fala dos Colegas) é excesso e ofen-
sa tanto a quem ocupa a Tribuna
como à comunidade (previstos no
Artigo 107, Parágrafo VI, Regi-
mento Interno) para citar um dos
muitos comportamentos que ge-
ram preocupação e indignação.
E aí a pergunta: é justo julgar
a todos pelo comportamento de
alguns vereadores? NÃO!

Senhoras e senhores, a in-
disciplina (e aí a segunda mani-
festação) por parte de alguns dos
senhores exigiu duas interven-
ções da mesa diretora para que
se fizesse o silêncio necessário
para leitura das matérias do dia
(Sessão de 01/08). Percebem a
questão: defende-se a aprovação
de um projeto, sob o argumento
da importância de “disciplinar”
as manifestações populares, e ao
mesmo tempo falha-se na pró-
pria disciplina no horário do ex-
pediente. Há que refletir. Não?

Em tempo: e a vacinação para
crianças de 3 a 4 anos e a segunda
dos e adicional para quem tem
mais de 30? Notícia do Portal G1de
27/07 informou que Iracemápo-
lis estava iniciando essa vacina-
ção – e que Cordeirópolis, Cosmó-
polis e Rafard já vacinavam. E a
“metrópole” Piracicaba? E aí, Pre-
feitura e Câmara? Como ficamos?
Vamos esperar até quando?

———
Sergio Oliveira Moraes,
físico e professor apo-
sentado, Esalq/USP

CHARGE

Viva a Democracia!
Estado de Direito sempre!

questão é que o governo
Bolsonaro tem sido
uma interminável su-
cessão de tragédias para
o povo brasileiro e de
destruição do país.

 Nesta semana, Jair
Bolsonaro vetou parte
de uma lei, onde se ins-
tituía o reajuste anual
dos valores destinados

ao PNAE – Plano Nacional de Ali-
mentação Escolar, essencial para
garantir às crianças e jovens que
frequentam as escolas públicas a
alimentação necessária à sua
aprendizagem e, em grande parte
dos casos, a sua saúde e sobrevi-
vência. Há mais de 33 milhões de
brasileiros que passam fome. Há
mais de 127 milhões com algum
tipo de insegurança alimentar. O
pais tem um presidente que não
se importa o próprio povo.

 Em contraposição, ficamos
sabendo que o General Braga Net-
to, candidato a Vice na chapa de
Bolsonaro, recebeu R$ 926 mil em
salários em dois meses de 2020,
quando o Brasil vivia o auge da
pandemia, com empresas fechan-
do, pessoas falecendo, aumento
do desemprego e problemas em
diversos setores da economia.

Esse, portanto, é o momento
de toda a população se posicio-
nar. Para além do ato, nós, pro-
fessores e professoras, temos um
importante papel na conscienti-
zação de nossos estudantes e da
população em geral para defen-
derem as conquistas democráti-
cas, as eleições e o caminho para
um Brasil justo e soberano.

———
Professora Bebel, depu-
tada estadual pelo PT

Professora Bebel

No dia 11 de agos-
to, em todas as
capitais brasi-

leiras e muitas outras
cidades, milhares de
brasileiros e brasileiras
participaram dos histó-
ricos atos em defesa da
democracia e de leitura
da carta que defende o Estado de-
mocrático de direito e as eleições
deste ano em urnas eletrônicas.

 Com grande honra, partici-
pei do ato realizado em São Paulo,
no chamado “território livre do
Largo de São Francisco”, na Fa-
culdade de Direito da Universida-
de de São Paulo. No mesmo local,
em 1977, foi lida a Carta aos Bra-
sileiros, pelo fim da ditadura mili-
tar. Ao meu lado, o Presidente da
Sociedade Brasileira para o Pro-
gresso da Ciência – SBPC e ex-Mi-
nistro da Educação, Professor
Doutor Renato Janine Ribeiro.

 Não apenas em São Paulo,
mas em todo o Brasil, juristas, es-
tudantes, artistas, lideranças sin-
dicais e populares, além de perso-
nalidades, se pronunciaram para
representar os mais de 800 mil bra-
sileiros e brasileiras que já assina-
ram a carta. Logo, seremos 1 mi-
lhão de signatários contra as in-
tenções golpistas de Bolsonaro.

 Em Piracicaba, realizaremos
um ato no dia 18 de agosto, às
19h30, no auditório do Hotel Na-
cional Inn, na Rua do Rosário,
1358, no centro. Na ocasião, lan-
çaremos o Comitê Sindical e Po-
pular de Luta, que já vem traba-
lhando em defesa das pautas dos
trabalhadores e da democracia.

 Não existe democracia verda-
deira se o povo passa necessidades,
ignoradas pelo poder público. O
problema vai muito além da tenta-
tiva de Bolsonaro de inviabilizar o
processo eleitoral, frente à perspec-
tiva de perder as eleições. A grande
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Ainda pela madrugada,
grande caravana com os
nossos amigos espirituais

da Colônia Manto da Luz, ali es-
tavam. Telas se abrem com es-
clarecimentos pela Luz Divina. E
o mentor disse. O nosso Sol inte-
rior, revela o nosso eterno conhe-
cimento. A aurora do nosso in-
terior começa quando esta Luz
desponta. Este Sol da Alma ilu-
mina o nosso mundo intelectu-
al. É no despertar espiritual, que
as ferramentas intelectuais do
mundo espiritual, vem ao nosso
conhecimento. O caminho da
nossa peregrinação é Luz interi-
or que nos ilumina sobre o cami-
nho da salvação. A visão interi-
or deve ser conservada sã, pura
e inalterável. É o momento de
elevar-se ao céu pelas estrelas, o
Sol, os anjos e Deus. O grande
Destino é aproximar-se do Tro-
no da Divindade, e ver por si
mesmo, todas as magnificências
dos mundos Divino, espiritual e
físico. Vamos desviar da nossa
Alma tudo o que não seja de
Deus. O nosso irmão, Mestre Je-
sus Cristo, assim como o Sol, pos-
sui a Luz e o calor, torna tudo
visível e faz frutificar, tornando
tudo suscetível de Ser conhecido
no espírito e ativo no coração. A
Sabedoria e o Amor são as suas
forças, a razão e a vontade. A
Espiritualidade sempre nos apri-
mora com a Sabedoria e a nossa
vontade, com o Amor incondi-
cional. Finalizando este mara-
vilhoso diálogo, grande Luz to-
mou conta de todos nós e quan-
do me dei por conta já desper-
tava em nosso Lar terreno.

 Amados e queridos leito-
res. A nossa Existência é rica e
perfeita. Tudo é provindo de
Deus e tem maior potencial vi-
tal. Estas forças latentes podem
ser despertadas e podemos or-
ganizar-nos para que elas se

Semeamos na terra o que
colheremos na vida espiritual

tornem ativas em nós. A ação é
força, forma ou situação. Pen-
sar-sentir-agir são frutos que
aproximam de suas próprias sen-
sações. O desenvolvimento das
forças Superiores é a verdade Su-
perior. Devemos primeiro estar
organizados para a percepção da
verdade. Evoluir dói. Mantenha
a simplicidade do coração para
receber puramente o raio da ra-
zão. Este raio prepara o coração
para a percepção da Luz. O Amor
Divino revela a Luz da verdade.
A razão humana possui capaci-
dade limitada e cultua a aparên-
cia do fenômeno, no que consis-
te, a corrupção do homem sen-
sorial e a degradação da nature-
za. Semeamos na Terra o que
colheremos na Vida Espiritual.
Ainda há Tempo. E quando a
nossa Alma se encontrar em cin-
zas, é preciso então, soprar espi-
ritualmente as cinzas até reacen-
der em nós a chama da Eterni-
dade. Regredir para progredir.

E finalizamos refletindo so-
bre as palavras anunciadas por
Allan Kardec – “A angústia, a
ansiedade, as aflições, são fru-
tos de ações e pensamentos ne-
gativos, nossos e de alguns que
nos odeiam. Eis o remédio: amor,
perdão, vigiar e orar. Jesus, pa-
lavra mais do que mágica” –
“Todo efeito tem uma causa.
Todo efeito inteligente tem uma
causa inteligente. O poder da
causa inteligente está na razão
da grandeza do efeito” – “Fé ina-
balável só o é a que pode enca-
rar frente a frente a razão, em
todas as épocas da Humanida-
de” e “É o bem que garante a
sorte futura. Ora, o bem é sem-
pre o bem, seja qual for o cami-
nho que a ele conduza”. Que as-
sim seja. E com a amada, querida
e estimada Alma gêmea, nossa
eterna gratidão. Bom dia e boas
energias. Eu acredito em você.



ABSURDA
INCOERÊNCIA
Impossível tamanha falta de

bom senso, a iniciativa de querer
que o STF anule o pacote de be-
nefícios concedido pelo governo
federal e aprovado pelo Congres-
so Nacional. Cansou-se de ouvir
e falar sobre falências e fome,
consequência da pandemia. De
gente pegando comida no lixo,
outros trocando gás pelo carvão,
caminhoneiros ameaçando gre-
ve e pedintes aumentando assus-
tadoramente. Quando ajuda
emergencial é providenciada, o
que aliás ocorreu no mundo in-

teiro, por interesses políticos,
querem porque querem tirar de
quem realmente sofre e preci-
sa. O sentimento de maldade,
vingança e ódio não tem limi-
tes. Ambição e ignorância.

PONTO FINAL
Se o Atlético (Goiás) faz his-

tória na Sul-Americana, o outro
Atlético, o Furacão não fica atrás
(Libertadores). A vitória parana-
ense na Argentina, contra o Estu-
diantes, foi espetacular. Semifinais
e emoções pela frente envolven-
do os dois Atléticos, mais Pal-
meiras, Flamengo e São Paulo.

Da Dedini à ArcelorMittal,
uma nova siderúrgica

em Piracicaba
Barjas Negri

ASiderúrgica De-
dini S. A. foi cri-
 ada em 1955

numa área de oito al-
queires na avenida 1º
de Agosto, na Vila
Rezende, começando
com a montagem de
uma laminação de
vergalhões para a construção ci-
vil e iria aproveitar-se dos bons
eventos da era JK (presidente Jus-
celino Kubitschek) com seu Plano
de Metas. Em 1957, a empresa ti-
nha 225 trabalhadores e produziu
16 mil toneladas de vergalhões.

Uma característica importan-
te dessa siderúrgica é o seu aspec-
to ambiental, uma vez que utiliza-
va sucata de material ferroso de
inúmeras indústrias e caldeirari-
as de Pìracicaba e região, material
que era reciclado e transformado
em vergalhões para a construção
civil de todo o Brasil. Essa carac-
terística incentivou e alavancou
importante setor de serviços de
material ferroso descartado, com-
prado por empresas, na época
denominadas de ferro velho, que
se articulavam com empresas
transportadoras de porte médio.

Tratando-se de empresa pro-
dutora de bens intermediários,
beneficiou-se dos vários ciclos ex-
pansivos da economia brasileira e,
em especial, do denominado “mi-
lagre econômico brasileiro” do pe-
ríodo de 1967/1973. A reciproca
também foi verdadeira sentindo
muito os efeitos nefastos dos perí-
odos recessivos da economia, no
pós-1980, quando ela teve taxas
de crescimento pequenas associa-
das às elevadas taxas de inflação.

Com as dificuldades financei-
ras, o Grupo Dedini se descapita-
lizou levando em 1994 à venda de
49% das ações da siderúrgica para
a Belgo Mineira. Até que, em 1997,
vendeu os outros 51% de suas
ações para a própria Belgo, que
passou a controlar 100% de suas
ações, iniciando um processo de
reestruturação administrativa e
de modernização tecnológica, com
novos e expressivos investimentos.

No início dos anos 2.000, a
Belgo Mineira já tinha capacida-
de de produzir 500 mil toneladas
de vergalhões por ano e decide
modernizar ainda mais e ampliar
o seu parque produtivo, aprovan-
do em 2003 um Plano de Investi-
mentos de US$ 70 milhões, capaz
de gerar 350 novos postos de tra-
balho e elevar a capacidade pro-
dutiva para 1,1 milhão de tonela-
das de vergalhões por ano.

Esse processo não foi fácil,
uma vez que agentes públicos e da
sociedade civil local, “em prol do
meio ambiente”, colocaram difi-
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culdades para a apro-
vação do Estudo de Im-
pacto Ambiental e o Re-
latório de Impacto Am-
biental (Eia-Rima). A
falta de visão de algu-
mas dessas pessoas que
não compreenderam a
expansão proposta que,
ao invés de aumentar
eventual poluição pelo

aumento da produção, fazia exa-
tamente o contrário, porque fo-
ram adquiridos e implantados
novos e modernos equipamentos,
adequados à legislação ambien-
tal. Se havia alguma poluição,
agora essa questão seria sanada.

Para a concretização desses
investimentos, houve envolvimen-
to de diversas autoridades esta-
duais e municipais e do governa-
dor do Estado, Geraldo Alckmin,
que esteve na inauguração dessa
expansão em abril de 2005. A par-
tir daí, a ArcelorMittal passou a
controlar a Belgo Mineira em todo
o Brasil e sua unidade em Piraci-
caba tornou-se a mais importante
para o aumento da renda e do
ICMS gerado na cidade, além de
dinamizar ainda mais o mercado
se “sucata” ferrosa em toda região.

Na época dessa expansão e
modernização, uma das compen-
sações ambientais da ArcelorMit-
tal foi a plantação de 40 mil mu-
das de árvores, com acompanha-
mento e manutenção por dois
anos, que consolidou o Parque
Natural de Santa Terezinha, lo-
cal que conta hoje com a sede da
Polícia Florestal Estadual.

Além disso, a Arcelor tem in-
tenso trabalho social, ambiental e
cultural na cidade, auxiliando fi-
nanceiramente várias entidades, o
Fumdeca, a Festa das Nações,
ações de acuidade visual na rede
pública de educação com a distri-
buição de óculos às crianças atra-
vés do Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (FSSP) e, tam-
bém, apoiando a proteção do meio
ambiente. Portanto, dobrar sua
produção para 1,1 milhão de to-
neladas de vergalhão por ano é
equivalente a uma nova siderúr-
gica em P&igr ave;racicaba.

———
Barjas Negri, ex-pre-
feito de Piracicaba
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Bebel visita aeroporto que terá
sistema de videomonitoramento
Equipamento será instalado a partir de uma emenda de R$ 130 mil da deputada

A convite do diretor do Ae-
roporto Municipal Pedro Mor-
ganti, Marcelo Kraide, a deputa-
da estadual Professora Bebel (PT)
visitou no final da tarde de quin-
ta-feira (11) as suas instalações,
que terá a sua segurança amplia-
da com a instalação de sistema
de viodemonitoramento, fruto de
uma emenda de sua autoria, no
valor de R$ 130 mil, já liberada.
Na visita, a deputada foi recebi-
da também pelo assessor do ae-
roporto, José Antonio do Amaral
Caprânico, e por Marcos Petri, que
apontou à parlamentar a necessi-
dade do recurso para melhorar a
segurança do aeroporto e conse-
quentemente a sua expansão.

A implantação do sistema de
viodemonitoramento do aeropor-
to Pedro Morganti, que está em
fase de licitação, irá ampliar a se-
gurança em toda aquela região da
cidade, de acordo com o seu dire-
tor Marcelo Kraide, uma vez que
os equipamentos são de longo al-
cance, oferecendo melhor seguran-
ça aos passageiros e tripulantes,
assim como para quem visita o lo-
cal, já que o local é um importante

Marcelo Kraide, Caprânico e Marcos Petri explicaram à Bebel que
a melhoria da segurança gera desenvolvimento e empregos

Divulgação

espaço turístico, atraindo cente-
nas de famílias todos os finais de
semana. “Fiz questão de destinar
essa emenda parlamentar porque
o aeroporto  é um importante ins-
trumento de desenvolvimento
para Piracicaba e região,  inclusi-
ve garante a geração de novos
empregos, já que esta medida atrai
novos empresários, que utilizam
aeronaves de pequeno porte para
se locomover para diversas regi-
ões do nosso país”, disse Bebel.

Conforme Marcelo Kraide, a
melhoria da segurança contribui-
rá para ampliar e desenvolver o
setor de aviação no aeroporto na
cidade, que atualmente tem sete
hangares, mas que tem espaço
para construção de pelo menos
mais de 20 novos, isso dependen-
do da metragem de cada um.
“Essa melhoria na infraestrutu-
ra contribui para atrair novas ae-
ronaves para o aeroporto, que está
em franco desenvolvimento prin-
cipalmente com o crescimento do
setor do agronegócio”, conta.

O sistema de videomonitora-
mento, que será instalado pela
Guarda Civil Municipal de Piraci-

caba, que já recebeu os R$ 130 mil
destinados pela deputada Profes-
sora Bebel, conforme Marcelo Krai-
de, é de longo alcance e irá varrer
não só toda pista do aeroporto e
seus hangares, mas também aten-
derá toda aquela região, inclusive
com alcance inclusive para as regi-
ões da Caterpillar e do bairro Mon-
te Alegre, que ficam nas imediações.

“Temos trabalhado duro para
manter o aeroporto Pedro Mor-
ganti mais seguro a todos os visi-
tantes e principalmente as empre-
sas que aqui operam no setor aé-
reo. Uma de nossas maiores difi-
culdades sempre foi fazer a segu-
rança da área total dos 380.000m²
com uma limitação muito gran-
de de funcionários”, conta.

A retóricaA retóricaA retóricaA retóricaA retórica
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Deliberado desrespeito ou manifesta ineficiência?
Comissão de

Negociação Salarial

Pouco antes de nós, servido-
res, aprovarmos a proposta
da Prefeitura de parcelar

nossa reposição inflacionária a
perder de vista, o Prefeito, que é
quem decide se temos reposição
da inflação, havia ido à Rádio
Educativa no dia 7 de julho e,
numa entrevista para o jornal
matutino da emissora, disse que
gostaria de ter pagado o propos-
to já em julho e que não tinha fei-
to porque o sindicato intransigen-
te não aceitava a proposta e que
nossa greve tinha sido eleitoreira.

Um dia depois de acatarmos
a proposta em assembleia, o Pre-
feito soltou um comunicado no
portal do servidor (lugar que só
servidores têm acesso e que não é
possível comentar) dizendo que a
Procuradoria iria elaborar o pro-
jeto, que tem que ser aprovado
pela Câmara para ter validade.

A primeira coisa a se pontuar
é: se dependia só do nosso sim para
que ele pagasse e ele, sabedor da
necessidade do rito que passa pelo
Legislativo, não teria já deixado o
projeto pronto, no forno, esperan-

do nosso sim, enviado o mesmo
inclusive dentro do recesso soli-
citando a urgência, o que poderia
ter levantado o recesso para vo-
tação da matéria? Pelo jeito não
tinha o projeto pronto, ok.

Aí veio agosto, acabou o reces-
so e a gente tinha o entendimento
que, depois que o sindicato e os ser-
vidores intransigentes acataram a
proposta de receber a reposição sa-
larial (não é aumento), o Prefeito,
que fez a melhor proposta em anos
(contém ironia) e que valoriza o
servidor, ia protocolizar o Projeto
de Lei no primeiro minuto que o
protocolo da Câmara abrisse as
portas no dia 1 de agosto, aniver-
sário da cidade. Não aconteceu.

A gente, meio Poliana, quis
crer que “ah, aniversário da cida-
de, outros anúncios importantes.
Amanhã ele vai chegar junto lá com
o projeto, mesmo porque não é um
projeto que você precisa produzir
do zero. Tem sempre um modelão
meio que feito, que muda as datas,
os índices, mas que no geral é meio
ctrl c, ctrl v." Nada! Chegou quin-
ta-feira, mais uma nova sessão ca-
marária e pim! Nada do projeto lá.
Nesta semana nada também.

Hoje já é sexta-feira, faz um

mês que falamos sim para a pro-
posta da Prefeitura. Pelo menos
no que há de oficial no site do
Poder Legislativo, e na Pauta da
Ordem do Dia da próxima reu-
nião ordinária, na segunda-feira,
15/08, não há nenhum projeto fa-
lando sobre o tema. Neste um mês,
o nosso já defasadíssimo salário
vai sendo corroído pela inflação,
que cresce, cresce, cresce e nosso
poder de compra cai, cai, cai.

Não é preciso nem dizer que a
retórica governista de querer jogar
a pecha de intransigente para nós
servidores vai caindo por terra.
Demonstra de fato que a comuni-
cação infame efetuada durante o
movimento grevista querendo
transformar um pleito legítimo em
discussão eleitoral queria só jogar
a população e os colegas que não

aderiram à greve contra nós. Não
havia e não há compromisso em
respeitar os servidores públicos,
que são os responsáveis pela exe-
cução das políticas públicas.

Não há compromisso com a
cidade e com os serviços oferecidos
para a população, já que somos nós
que damos aulas para as crianças,
somos nós que oferecemos ativida-
des físicas para a população, somos
só que atendemos os doentes nas
UPAS e UBS, somos nós que trata-
mos a água, somos nós que reali-
zamos segurança pública, somos
nós que fazemos assistência social.

Fica a pergunta que não quer
calar: será uma ação deliberada
de desrespeito mesmo ou a pura
ineficiência de quem achava que
só os técnicos da iniciativa priva-
da é que sabem trabalhar?

———
Integrantes da Comis-
são de Negociação Sa-
larial – Adriano Ban-
deira, Alessandra Nu-
nes, Alexandre Tobias,
Gabriela Fidelis, José
Osmir Bertazzoni, Re-
nata Perazoli, Sabrina
Rodrigues Bologna e
Samantha Maniero
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Semdettur auxilia na preparação de currículos e oferece oficinas
A Prefeitura, por meio da Se-

cretaria de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo
(Semdettur), vai realizar atendi-
mento presencial para auxiliar
na preparação de currículos na
segunda-feira, 15, no Térreo 1 do
Centro Cívico, das 8h30 às
16h30. O atendimento será feito

por meio da distribuição de se-
nhas por ordem de chegada.

A iniciativa será replicada,
também na segunda-feira, no Cen-
tro de Educação Digital do Jar-
dim Alvorada, localizado na av.
Rio das Pedras, 2.418, no período
da manhã, das 9h às 11h, e no pe-
ríodo da tarde, das 14h às 16h.

PALESTRAS - A Semdet-
tur também oferece na segun-
da-feira oficinas gratuitas com
temas relevantes à empregabi-
lidade, no anfiteatro do Centro
Cívico. Os temas serão: 9h às
10h – Criatividade e inovação
no mercado de trabalho; 10h30
às 11h30 – Como me preparar

para o processo seletivo; 13h30
às 14h30 – Inteligência Emoci-
onal e das 15h ás 16h – Passos
para me tornar um MEI.

As inscrições podem ser feitas
pelo site da Semdettur pelo link
http://semdettur.piracicaba.sp.
gov.br/semdettur-em-prol-da-em-
pregabilidade-programacao/ .

A sociedade acompanhou, na
última quarta-feira (10), o lança-
mento oficial da campanha “Pira-
cicaba em primeiro lugar, pense
nisso na hora de votar”, realizada
pela Acipi, Coplacana (Cooperati-
va dos Plantadores de Cana do Es-
tado de São Paulo) e Simespi (Sin-
dicato das Indústrias Metalúrgi-
cas, Mecânicas, de Material Elé-
trico, Eletrônico, Siderúrgicas e
Fundições de Piracicaba, Saltinho
e Rio das Pedras) e com apoio da
CDL (Câmara de Dirigentes Lojis-
tas) e Sincop (Sindicato dos Con-
tabilistas de Piracicaba).

Até o dia 1º de outubro, o ob-
jetivo da campanha é conscienti-
zar os eleitores sobre a importân-
cia do voto em candidatos locais à
Câmara Federal e Assembleia Le-
gislativa, nas eleições de 2 de outu-
bro próximo. Estiveram presentes
no evento candidatos a deputados
estadual e federal, apoiadores, au-

toridades eclesiásticas, represen-
tantes de entidades, empresários,
comerciantes, diretores de empre-
sas e interessados no assunto.

O presidente da Acipi, Marce-
lo Cançado, ressaltou a importân-
cia da união das entidades para
que a população conheça os candi-
datos da cidade. “Essa campanha
não é inédita. Há mais de 20 anos,
a Acipi, junto a outras entidades,
trabalha para que Piracicaba seja
representada. Mas, neste ano, a
enxergamos uma necessidade ain-
da maior, visto que, na última elei-
ção, um terço do eleitorado não
votou. Além disso, Piracicaba, com
mais de 400 mil habitantes, não
tem representantes na Câmara de
Deputados, em Brasília. Com essa
ação, pretendemos, enfatizar a res-
ponsabilidade de cada cidadão no
ato de votar, além de tornar os
candidatos locais ainda mais co-
nhecidos”, disse Cançado.

Para o presidente da Copla-
cana, Arnaldo Bortoletto, Piraci-
caba perde muito com ausência
de representantes nas esferas es-
tadual e nacional. “Temos que
acompanhar o cenário político e
conhecer todos os candidatos e
as propostas de trabalho de cada
um. Assim, cada cidadão pode
fazer sua escolha de forma cons-
ciente”, apontou Bortoletto.

Euclides Libardi, presidente
do Simespi, enfatizou que as en-
tidades, enquanto representantes
de diversas classes, estão fazen-
do a sua parte. “Mais uma vez
estamos aqui, juntos, pela impor-
tância da nossa cidade. Nos seto-
res da indústria, comércio e ser-
viços, por exemplo, tratamos de
assuntos diretamente ligados a
questões vitais para a geração de
emprego e renda local e não con-
tar com parlamentares que enten-
dam a dinâmica e pujança da ci-

dade seria uma grande perda para
todos”, comentou Libardi.

Wander Rossette Jr, juiz da
Comarca de Piracicaba e que atuou
por anos como juiz eleitoral, falou
com o público presente. Ele parabe-
nizou as entidades pela iniciativa,
além de ratificar a importância des-
se tipo de campanha. Rossete Jr.
finalizou, com base em sua experi-
ência e sob aplausos dos presen-
tes, afirmando a lisura do proces-
so eleitoral brasileiro com as ur-
nas eletrônicas, modelo para o
mundo inteiro, segundo o juiz.

PIRACICABA - O portal
divulgacandcontas.tse.jus.br (Di-
vulgação de Candidaturas e Con-
tas Eleitorais) do TSE (Tribunal
Superior Eleitoral), é o canal que
dispõe informações detalhadas
sobre todos os candidatos que pe-
diram registro à Justiça Eleito-
ral, sobre as suas contas eleito-
rais e as dos partidos políticos.
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Acipi, Coplacana e Simespi conduzem campanha
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Piracicaba participa de festival
gastronômico da Serra do Itaqueri
Cidade está representada por quatro estabelecimentos;
evento acontece entre os dias 13 de agosto e 16 de outubro

Stress (II) Sociedade Plural

Muitas pessoas têm mi-
grado para a zona ru-
ral em busca de maior

contato com o verde e a natu-
reza para abrandar os efeitos
da vida moderna. O contem-
plar as paisagens, ato relaxan-
te e anti estressante, não é
parte de nosso cotidiano.

Estamos em uma sociedade
plural, com grande diversidade
de opções e escolhas. Na busca
inalcançável pela completude, o
homem quer consumir tudo o que
a sociedade lhe oferece. Quando
temos que escolher uma entre
dez opções, a certeza é que per-
demos nove, e a grande sensa-
ção de perda gera intenso stress
inconsciente que se somatiza no
corpo. Sim, pois se tivéssemos a
consciência de seu mal tomaría-
mos medidas para evitá-lo.

Apaixonei-me virtual-
mente por uma brasileira
que com 14 anos foi morar
no Japão. Disse que esse
ano virá morar comigo,
mas era noiva de um ex-
que a traía. Falei para ex-
cluí-lo do Facebook e cortar
relações. Após alguns me-
ses me falou em retomar
contato, adicioná-lo no per-
fil, e fui contra, mas não adi-
antou, ele diz que ainda a
ama e quer uma nova chan-
ce, etc., e mesmo sabendo de
tudo ela não quer deixá-lo,
inclusive ameaçou me dei-
xar se eu insistir. Também
não assume nosso romance
no perfil, nem deixa qual-
quer vestígio como foto mi-
nha com ela ou coisa assim.
Já com ele há fotos marca-
das entre outras coisas.

Márcio

Mesmo que as intenções

INTERATIVO

Nossa sociedade perdeu o
norte, antes dado pelo pai. A
sociedade pré-globalização
era guiada pela função pater-
na que de certa forma orga-
nizava nossa vida mental e
social dando a direção do
certo/errado. Na era global
não se pode mais dizer quem
está certo/errado. Cabe a
cada um se responsabilizar
por suas escolhas sem atri-
buir aos padrões culturais a
razão de sua infelicidade. Es-
tamos diante de uma nova res-
ponsabilidade, a responsabili-
dade intransferível por nosso
desejo. Dela só é possível esca-
par pela neurose, quando equi-
vocadamente atribuímos ao
outro a responsabilidade por
nossa infelicidade. Mas essa
é a pior das escolhas.

dela sejam as mais honestas,
há um grande perigo em jogo.
Esse ex- é um caso mal resolvi-
do, por quem ela nutre gran-
des esperanças de uma reto-
mada. Assim como aconteceu
a você, os sentimentos pega-
ram-na de tal forma que o ju-
ízo crítico fica anulado. É o
que acontece quando nos apai-
xonamos, mais ou menos o que
está lhe ocorrendo, ou não?

Há muitas possibilidades
para serem consideradas, mas
a ela é confortável manter
uma chama acesa com você e
se sentir mais segurança com
o ex- correr para os braços
dele. Há quanto tempo vocês
têm esse contato virtual? Se ela
estivesse investindo tanto quan-
to você, não assumiria no perfil,
já que tudo ainda é virtual, com
promessas de ser real?

Vejo que está ‘patinando’
por não estar considerando
dados significativos.

BLOG: http://pedrogobett.blogspot.com/
FACEBOOK: fb.com/psicopontocom
E-MAIL: pedrogobett@yahoo.com.br

CORRESPONDÊNCIA: Praça José Bonifácio, 799
13.400-340 - Piracicaba/SP - (19) 99497-9430

COMENTÁRIOS
Leitor: Opine, critique, sugira temas nesse espaço.

Use até 200 toques. Sigilo absoluto.

Estima-se que os brasileiros joguem, literalmente,
no lixo cerca de R$ 4,6 bilhões anuais em
produtos que poderiam ser reaproveitados

CITAÇÃO!

Piracicaba participa do 1º De-
lícias da Serra do Itaqueri, festival
gastronômico que acontece entre os
dias 13 de agosto e 16 de outubro,
envolvendo os 14 municípios que
integram a região turística da Ser-
ra do Itaqueri. São ao todo 61 esta-
belecimentos participantes, cada
um oferecendo um prato específico
do cardápio. O evento é realizado
pela ASI (Associação Serra do Ita-
queri). Todos as informações po-
dem ser consultadas no site
www.deliciasdaserradoitaqueri.
com.br. Quem tiver acesso ao
guia impresso do festival, dispo-
nível nos restaurantes partici-
pantes, pode concorrer a prêmi-
os de lazer, ao receber carimbos
após consumo nos locais.

O anúncio do festival foi fei-
to quinta-feira, 11, entre os repre-
sentantes das cidades que inte-
gram a associação durante reu-
nião que aconteceu no Café Tirol,
no bairro Santa Olímpia. Compa-
recem ao encontro cerca de 70

pessoas, que também discutiram
outros assuntos relacionados ao
fomento do turismo na região.

Os estabelecimentos piracica-
banos que integram o primeiro fes-
tival gastronômico Delícias da Ser-
ra do Itaqueri são quatro: Capitão
Gancho, com o bolinho de tilápia
com parmesão (feito com batata e
empanado na farinha de rosca); a
Osteria Tirolesa, com a polenta
brustolada da nona (prato que tem
a polenta assada na chapa acom-
panhando queijo e linguiça artesa-
nal); o Versátil Bar, com a tilápia
da casa à dorê (500g de tilápia jun-
to de arroz, salada, mandioca e
molho especial da casa); e o Ibis
Piracicaba, com a pizza Ibis (massa
artesanal com recheio de muçarela
– disponível em outros sabores).

“Este festival gastronômico
é mais uma oportunidade para
que piracicabanos e turistas ex-
perimentem verdadeiras delícias
da nossa cidade e também da re-
gião. São pratos para agradar

Diretora de Turismo, Rose Massarutto, participou do anúncio do festival

Sabrina Franzol

todos os paladares”, comentou
Rose Massarutto, diretora da Tu-
rismo da Semdettur (Secretaria
Municipal de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo).

Além de Piracicaba, a Região

Turística Serra do Itaqueri é com-
posta por Águas de São Pedro,
Analândia, Brotas, Charqueada, Co-
rumbataí, Ipeúna, Itirapina, Limei-
ra, Rio Claro, Santa Maria da Serra,
São Carlos, São Pedro e Torrinha.

Durante a Assembléia Geral
Extraordinária, realizada em Reci-
fe/PE, nos dias 06 e 07 deste mês a
diretoria da Anaf - Associados
Nacional de Árbitros de Futebol
aprovou, por unanimidade, dos
presentes a filiação da Associação
de Árbitros de Piracicaba e Região
- AAPR junto aos demais Sindica-
tos Estaduais da categoria.

A filiação permitiu que a AAPR
se torna-se a primeira e até o pre-
sente a única associação de classe
não ligada ao futebol profissional
a integrar a entidade nacional.

Já como filiada, a AAPR par-
ticipou ativamente dos trabalhados
da assembleia e saiu de lá com o
compromisso de contribuir com
todos para a luta por melhores con-
dições de trabalho aos Árbitros,
sejam eles, prestadores de serviços
ao futebol profissional ou não.

"O presidente da Anaf, Salmo

Valentim, reuniu uma equipe de
excelentes profissionais para a fun-
dação de uma Federação Nacional
da nossa categoria e juntamente
com todos os filiados estamos cer-
tos de que o momento de indepen-
dência é agora!", relatou Renato
Canadinho, presidente da AAPR.

Em relação ao fato da AAPR
ter conseguido a filiação, Cana-
dinho, destacou que "a Anaf es-
teve em Piracicaba, através de
seu presidente Salmo Valentim e
conheceu nosso trabalho de for-
ma presencial, pois, já o conhe-
cia de outras formas e relatos e
daí surgiu o convite para ir a As-
sembléia. Com o reconhecimen-
to do nosso trabalho local, hoje,
integramos a Associação Nacio-
nal dos Árbitros de Futebol e
nosso compromisso, empenho e
dedicação continuam os mesmo e
sempre a disposição da categoria".

Divulgação

Já como filiada, a AAPR saiu de lá com o compromisso de contribuir
com todos para a luta por melhores condições de trabalho aos árbitros

FFFFFUTEBOLUTEBOLUTEBOLUTEBOLUTEBOL

AAPR filia-se à Associação
Nacional dos Árbitros

Os Policiais Militares André
Silva Pazetti e Marcelo Santana Ca-
margo receberam na quinta-feira,
11, voto de congratulações pelos re-
levantes serviços prestados à comu-
nidade Piracicabana. A honraria,
aprovada pelo requerimento 579/
2022, é de autoria do vereador Pau-
lo Campos (Podemos). Também
acompanharam a entrega do Voto
o vereador Cássio Luiz (PL), tenente
Maurício Lourenço, sargento Renê
Mazzeti e o cabo Rafael Falcão.

“Essa homenagem reflete aqui-
lo que vocês fazem de bom para a
sociedade, mesmo sabendo que
muitas vezes que a Polícia Militar
não é valorizada como deveria ser,
mas que, mesmo assim, desempe-
nha um excelente trabalho, com
muito afinco e responsabilidade”,
destacou o autor da homenagem.

De acordo com o texto da pro-
positura, os policiais, durante pa-
trulhamento com motocicletas pe-
las adjacências do bairro Paulista,
deparam-se com as ocorrências de

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Policiais militares recebem voto de congratulações

Cerimônia aconteceu na Sala de Reuniões do Prédio Anexo da Câmara

Guilherme Leite

urgências, destacando dentre elas
a pronta identificação de um rou-
bo de celular em andamento e que
teve uma ação imediata da equipe,
que restitui o bem à vítima.

Além disso, houve a ocorrên-
cia de um motorista de aplicativo
que foi vítima de roubo defronte a
"festa do peão de rodeio". O relato
dos policias militares que, em pos-
se das informações, realizavam pa-
trulhamento, encontraram o veí-
culo e restituíram ao proprietário,
com todos os seus bens, culminan-
do na prisão do infrator da lei.

Para André Pazetti, a home-
nagem estende-se a toda corpora-
ção da PM. “Essa homenagem enal-
tece o nome da Polícia Militar e,
por trás dela, existem muitos ou-
tros que vieram conosco. Nós não
trabalhamos sozinhos”, pontuou.

Marcelo Santana também deu
destaque ao trabalho em equipe dos
agentes de segurança. “Ninguém
faz nada sozinho e esse reconheci-
mento é importante justamente por

esse fator. Esse reconhecimento
acaba enaltecendo o serviço da Po-
lícia Militar. Contem sempre com a
gente, estamos sempre nas ruas a
disposição da população”, disse ele.

“Ao Poder Legislativo de Pira-
cicaba, legítimo representante do
povo no poder constituído, cabe

registrar e realçar perante à socie-
dade os atos de extrema relevância
e que se destacam pelo bem social
que proporcionam, destacamos a
magnitude dos feitos destes solda-
dos, que por meio deste ato esta-
mos congratulando e aplaudindo”,
conclui texto do requerimento.

Será comemorado neste dia 14
de agosto o Dia dos Pais. Entre os
principais direitos trabalhistas e
previdenciários está o direito à li-
cença-paternidade. Trata-se de
uma garantia constitucional, com
regulamentação pela Consolidação
das Leis do Trabalho (CLT), aos
trabalhadores com carteira assina-
da e servidores públicos federais de
se ausentar do trabalho para ficar
com o filho recém-nascido. O bene-
fício também se estende para casos
de adoção e obtenção de guarda
judicial para fins de adoção.

O afastamento remunerado
é, por lei, de cinco dias corridos
as partir do primeiro dia útil após
o nascimento ou da adoção da
criança. Esse período pode ser
ampliado para 20 dias no caso de
empresas que tenham aderido ao
Programa Empresa Cidadã, do
Governo Federal, em troca de re-
ceber deduções fiscais. A majo-
ração do período também pode
ser objeto de acordo ou conven-
ção coletiva de trabalho de cada
categoria. "Basta apresentar a cer-
tidão de nascimento da criança
para garantir o direito a esta li-
cença remunerada", ressalta a
advogada de Direito do Trabalho
Lariane Del Vecchio, do escritório
Aith, Badari e Luchin Advogados.

Segundo a advogada especia-
lista em Direito do Trabalho, Cín-
tia Fernandes, sócia do Mauro
Menezes & Advogados, os pais so-
los, em razão de ausência ou morte
da mãe da criança, podem garan-
tir a extensão dos direitos relativos

à licença-maternidade. "Ou seja,
o pai poderá ter 120 dias de licen-
ça remunerada, que poderá ser
acrescido de 60 dias caso a em-
presa tenha aderido ao Progra-
ma Empresa Cidadã", afirma.

Cíntia Fernandes também
ressalta que para pais solos ado-
tivos há legislação específica (Lei
12.873/2013), que equipara ho-
mem e mulher no direito ao be-
nefício nos casos de adoção, de
forma que a regra também alcan-
ça casais adotantes do mesmo
sexo. "A referida lei, também es-
tende para o cônjuge ou compa-
nheiro o pagamento do salário-
maternidade no caso de morte da
segurada ou segurado", observa.

 DESAFIOS - Cuidar dos fi-
lhos também tem sido uma tarefa
mais difícil desde o início da pan-
demia da Covid-19. Especialistas
apontam que o fato de muitas em-
presas terem migrado para o regi-
me de home office faz com que os
direitos trabalhistas dos pais sejam
reforçados. “O maior desafio hoje
é na readequação do modelo de tra-
balho remoto, onde os pais têm que
conciliar o trabalho com as tarefas
de casa juntamente com seus fi-
lhos”, analisa Ruslan Stuchi, ad-
vogado trabalhista e sócio do es-
critório Stuchi Advogados.

De acordo com a Pesquisa
Nacional por Amostra de Domi-
cílio Contínua (Pnad Contínua),
divulgada pelo Instituo Brasilei-
ro de Geografia e Estatística
(IBGE), as mulheres gastam, em
média, 10 horas a mais por se-

mana do que os homens com as
tarefas domésticas, Enquanto
elas dedicam 21,3 horas semanais,
eles empregam 10,9 horas para as
mesmas atividades. Contudo, o
mesmo levantamento mostrou que
a participação dos homens com os
afazeres da casa vem crescendo,
tendo passado de 71,9% para 78,6%,
no período entre 2016 e 2019.

Para Leandro Madureira, ad-
vogado especialista em Direito Pre-
videnciário e sócio do escritório
Mauro Menezes & Advogados, o
período convencional de 5 dias da
licença deveria ser maior. “A licen-
ça-paternidade sempre foi margi-
nalizada em relação à licença-ma-
ternidade por um histórico patri-
arcal da nossa sociedade em que o
homem é reconhecido pela socie-
dade ocidental sobretudo como o
mantenedor da vida familiar. As
mulheres sempre foram relegadas
ao cuidado dos filhos. Entendia-
se que aquela criança não exigi-
ria o cuidado paterno”, reflete.

Cíntia Fernandes destaca que
hoje os pais também têm direito,
uma vez ao ano, de se ausentar do
trabalho para acompanhar o filho
em consultas médicas sem que
haja desconto na folha salarial.
“Os direitos inerentes ao pai, as-
sim como no caso das mães, são
semelhantes entre pais biológicos
e pais adotivos em atenção ao
princípio da isonomia”, explica.

Na opinião de Madureira, o
papel social conferido aos pais tem
mudado com a ocupação de car-
gos de destaque no mercado de

trabalho pelas mulheres. “A nossa
sociedade precisa se adequar a essa
realidade, além de ser um direito
do pai acompanhar a criança nos
momentos iniciais da vida. A licen-
ça-paternidade hoje é irrisória e
insuficiente para que o pai possa
conviver com o filho”, critica.

PAIS SOLTEIROS - E a
Justiça brasileira já vem enxer-
gando esta transformação. O Su-
premo Tribunal Federal (STF) de-
cidiu em maio deste ano que os
servidores públicos têm direito a
180 dias de licença-paternidade
se forem pais solteiros. " A deci-
são do Supremo Tribunal Fede-
ral está fundamentada na Cons-
tituição Federal, no sentido de
que o seu artigo 227 confere pro-
teção integral da criança, com
absoluta prioridade, e o princípio
da paternidade responsável, a li-
cença-maternidade prevista no
artigo 7º, inciso 18, na Constitui-
ção Federal de 1988 e regulamen-
tada pelo artigo 208, da lei 8.112/
1990, estende-se ao pai genitor
monoparental.  Desses modos, as
diretrizes constitucionais e legais
existentes conduzem à conces-
são do benefício independente-
mente de ação judicial", avalia
a advogada Cíntia Fernandes.

Mas para ter acesso a está
ampliação, os pais solteiros devem
ingressar no Judiciário. "Esse di-
reito ainda não é garantido admi-
nistrativamente. Então, o acesso
a este benefício só pode ser garan-
tido através de uma ação judici-
al", orienta Lariane Del Vecchio.

LLLLLICENÇAICENÇAICENÇAICENÇAICENÇA-----PPPPPAAAAATERNIDTERNIDTERNIDTERNIDTERNIDADEADEADEADEADE

Direito constitucional que pode ter prazos ampliados
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Deputada Bebel critica o veto de
Bolsonaro que reajusta programa
Deputada promove encontro com profissionais de escolas para discutir os rumos da
educação; evento será neste domingo (14), às 9h45, no Sindicato dos Municipais

Divulgação

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) faz duras críticas
ao presidente da República, Jair
Bolsonaro, por vetar a emenda
parlamentar à Lei de Diretrizes
Orçamentárias (LDO) que prevê
o reajuste de 34% ao Programa
Nacional de Alimentação Escolar
(PNAE), para ser incluído na Lei
Orçamentária Anual (LOA) de
2023, passando de R$ 3,96 bi-
lhões para, pelo menos, 5,53 bi-
lhões, aprovado em julho pelo
Congresso Nacional, alegando
que a proposta é “contrária ao
interesse público”. Bebel ressalta
que no momento em que 33 mi-
lhões de brasileiros estão passan-
do fome essa atitude de Bolsona-
ro reforça a tese de que o presi-
dente não tem nenhum comprome-
timento com a educação pública e
com as crianças e jovens,  princi-
palmente os de baixo poder aquisi-
tivo, que mais precisam do amparo
e da assistência governamental.

Bebel explica que  sem o rea-
juste no orçamento não há como
assegurar a oferta de alimentação
escolar adequada, o que agrava o
risco de evasão escolar e amplia as
dificuldades de desenvolvimento
cognitivo advindas da má alimen-
tação. Com isso, são prejudicados
também agricultores e agriculto-
ras familiares que fornecem ao
PNAE, e que têm nesse mercado
institucional uma importante fon-
te de renda. Justamente para de-
bater essa situação, assim como o
momento e os rumos educação
pública de qualidade no pais e es-
pecialmente no Estado de São Pau-
lo, a deputada Professora Bebel se
reúne neste domingo (14), com
professores e funcionários das es-
colas estaduais e municipais de
Piracicaba. O encontro acontece
no auditório do Sindicato dos
Trabalhadores Municipais de Pi-
racicaba, na rua Ipiranga, 553.

Para Bebel, Bolsonaro é “ini-
migo da alimentação escolar” e é
preciso uma grande mobilização
nacional para pressionar o Con-
gresso Nacional a derrubar o veto
nas próximas semanas, assim
como para garantir que o governo

do Estado de São Paulo cumpra o
piso nacional dos  professores e
valorize todos  os profissionais da
educação. “Somente assim pode-
remos ter crianças bem alimenta-
das e todos os profissionais que
atuam pela educação pública de
qualidade valorizados”, enfatiza.

Bebel inclusive cita a declara-
ção da coordenadora do Observa-
tório da Alimentação Escolar, Ma-
riana Santarelli, de que “o veto é
feito sob o argumento de que con-
traria o interesse público e aumen-
ta a rigidez orçamentária, o que não
valeu pra ampliar o Auxílio Brasil
com finalidade eleitoreira e reajus-
tes ao salário de policiais federais.
Bolsonaro não está preocupado

com o enfrentamento da fome, ele
é inimigo da alimentação escolar”.
Portanto, a deputada estadual diz
que este é o grande momento de a
população e especialmente os pro-
fissionais da educação se reunirem
e apresentarem à sociedade suas
propostas para a melhoria contí-
nua da educação  pública, inclusi-
ve expondo as diferenças das can-
didaturas  que estarão disputando
as eleições em dois de outubro des-
te ano, tanto para a presidência da
República, como para o governo
do Estado de São Paulo, assim
como para o Senado Federal, a Câ-
mara Federal e a Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo.

O PNAE - O PNAE beneficia

41 milhões de estudantes da edu-
cação básica pública, através da
transferência de recursos para
complementar o orçamento de 27
estados e 5,5 mil municípios para a
compra de merenda escolar na
educação básica das escolas públi-
cas, instituições filantrópicas e co-
munitárias sem fins lucrativos. A
mesma norma também determina
que 30% dos repasses sejam usa-
dos para aquisição de produtos
provenientes da agricultura fami-
liar, como programas do Movi-
mento dos Trabalhadores Sem
Terra (MST). Os valores per capta
são executados e gerenciados pelo
Fundo Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação (FNDE).

Encontro será na sede do Sindicato dos Trabalhadores Municipais de Piracicaba, na rua Ipiranga, 553
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A partir de 1º/9, CPF/CNPJ serão exigidos para encomenda nacional
Com o objetivo de dar maior

segurança ao processo, os reme-
tentes de encomendas nacionais
deverão fornecer os dados de
CPF, CNPJ ou passaporte (no
caso de estrangeiros) a partir do
próximo dia 1º de setembro. Os
dados não ficarão expostos nas
etiquetas, sendo inseridos so-
mente nos sistemas de atendi-
mentos e seguirão todas as ori-
entações sobre privacidade da Lei
Geral de Proteção de Dados
(LGPD). O não atendimento da
solicitação implicará em recusa da
postagem no ato do atendimento.

Além de possibilitar o ras-

treamento das encomendas por
meio dos dados informados, a
iniciativa permitirá a utilização
de outras funcionalidades de
interatividade na entrega. A exi-
gência valerá para todas as pos-
tagens, à vista ou a faturar.

Para as encomendas destina-
das aos Lockers dos Correios e
Clique e Retire, serão necessárias
as informações habituais de re-
metente como também o CPF/
CNPJ ou passaporte e o telefone
celular ou e-mail do destinatário.

Uma das formas de trazer
mais agilidade ao processo é reali-
zar a pré-postagem por meio do

App Correios ou por meio dos sis-
temas de pré-postagem disponíveis
para integração por meio de APIs.
Para tanto, as orientações de inte-
gração estão disponíveis na pági-
na https://www.correios.com.
br/atendimento/developers.

Vale lembrar que, no caso
de envios internacionais, as in-
formações de CPF/CNPJ já são
exigidas conforme regulação
aduaneira e que a obrigatorie-
dade de cumprimento da legis-
lação tributária vigente é de res-
ponsabilidade do remetente.

A medida está em conformi-
dade com o Protocolo ICMS 32/

2001 – CONFAZ que exige, nas
postagens de encomendas nacio-
nais, a Nota Fiscal (NF) ou De-
claração de Conteúdo (DC).

Lei Geral de Proteção de Da-
dos - A coleta do CPF/CNPJ cor-
robora com a Lei Geral de Prote-
ção de Dados Pessoais (LGPD),
art. 7º, incisos II e IX, a qual defi-
ne que essas informações podem
ser coletadas para o cumprimento
de obrigação legal ou regulatória
ou de interesses legítimos do con-
trolador, sendo este o caso, diante
da necessidade de prestação de in-
formações às autoridades fazen-
dárias e a demais anuentes.
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Dançarino recebe homenagem pelos 17 anos de carreira

Autoria da homenagem é do vereador Paulo Campos (Podemos)

Assessoria Parlamentar

O vereador Paulo Campos
(Podemos) entregou ontem, 12, o
requerimento 560/2022, que pres-
ta voto de congratulações ao dan-
çarino piracicabano Raul Alexan-
dre pelos 17 anos de carreira como
dançarino. Também esteve presen-
te à cerimônia o vereador Cassio
Luiz (PL), o ‘Cassio Fala Pira’.

“Acho muito importante
quando esta Casa consegue pin-
çar na sociedade essas pessoas
que são anônimas, mas que desen-
volvem relevantes serviços para a
sociedade piracicabana, e que, con-
tudo, acabam sendo ignoradas. O
trabalho do Raul é sério, responsá-
vel e não visa lucros e, por isso,
ficamos muito honrados de po-
der proporcionar essa homena-
gem a ele”, disse Paulo Campos.

De acordo com o texto da pro-
positura, o homenageado, que é

conhecido pelo nome artístico de
“Dance Raul”, é coreógrafo e ins-
trutor de dança e enfrentou inú-
meros preconceitos ao entrar no
mercado da dança com sua marca
independente e solo. “Mas, ainda
assim, firme com suas opiniões em
sua aula, com modelos fáceis e repe-
titivos para todas as pessoas e ida-
des conseguirem acompanhar, o
mesmo ganhou seu espaço seguin-
do suas origens da dança de salão e
sempre levando movimentos do for-
ró para sua aula de dança solto”.

“É muito importante para
mim estar aqui, representando
toda a galera que faz atividade
física, que gosta de dançar e que
pratica com intensidade. Fico mui-
to feliz e muito grato por ser visto
dessa forma e que possamos sem-
pre levar alegria e ajuda ao próxi-
mo”, ressaltou o homenageado.

Ainda de acordo com o tex-
to, nos dias atuais, “Dance Raul
tem transformado vidas através
da dança e também transmitin-
do alegria e contagiando as co-

munidades, mais carentes, a ter-
ceira idade e lares de crianças,
entre os outros, transformando
momentos tristes, depressivos em
movimento alegres com a música”.
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OAB SP participa de ato
em defesa da democracia
e do Estado de Direito

A diretoria da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil seção São Pau-
lo (OAB SP) esteve presente na
quinta-feira, 11, no ato organiza-
do pela Faculdade de Direito da
Universidade de São Paulo (USP)
em defesa da democracia e do sis-
tema eleitoral brasileiro. A entida-
de é signatária da carta articula-
da pela Federação das Indústrias
do Estado de São Paulo (Fiesp) e
da “Carta às Brasileiras e Brasilei-
ros”, de iniciativa da USP.

A presidente da OAB SP, Pa-
tricia Vanzolini, foi uma das ora-
doras do evento de abertura, que
ocorreu no salão nobre da Facul-
dade do Largo São Francisco, onde
a carta “Em defesa da Democra-
cia e da Justiça”, elaborada pela
Fiesp, foi lida pelo ex-ministro da
Justiça, José Carlos Dias.

Em seu discurso, Patricia
ressaltou que a sociedade “não
aceitará retrocessos”, relembrou
o duro passado de repressão vi-
vido durante a ditadura militar e
afirmou que o país não pode fler-
tar com nenhum regime que li-
mite a vida dos cidadãos.

“Nós vamos respeitar esse pas-
sado sofrido, mas que nos honra,
nos orgulha e nos comove. Nós
vamos transformar esse presente e
imaginar um futuro melhor, e esse
futuro só é possível no Estado De-
mocrático de Direito pelo qual lu-
taremos até o fim”, disse ela.

Participaram do ato egressos

Eduardo Ogata/Divulgação OAB SP²

Entidade é signatária das cartas elaboradas pela
Fiesp e pela Faculdade de Direito da USP

da Faculdade de Direito, bem
como o reitor Carlos Gilberto Car-
lotti Junior e o diretor Celso Cam-
pilongo. Também estavam pre-
sentes políticos de vários espec-
tros, empresários, movimentos
sindicais e sociais, e artistas.

Pela manhã, houve uma con-
centração de advogadas e advo-
gados na sede da OAB SP, no Cen-
tro paulistano. A Secional reuniu
profissionais da advocacia para
seguirem em passeata ao Largo
São Francisco carregando faixas,
placas e balões com a frase “Es-
tado de Direito Sempre”.

Desde cedo, o local abriga-
va manifestantes e um telão, que
foi disposto ao lado de fora, para
que os participantes pudessem
acompanhar a leitura dos docu-
mentos em favor da democracia
e de confiança nas eleições.

CARTA AOS BRASILEI-
ROS - O segundo momento do
evento foi a leitura da Carta às
Brasileiras e Brasileiros. Ela é uma
releitura do documento escrito
por Goffredo da Silva Telles Ju-
nior, em 1977, denunciando a ile-
gitimidade do governo militar e
pedindo o restabelecimento do
Estado Democrático de Direito.
Desta vez, a carta exige que se res-
peite as eleições e a democracia. O
ato contou com a participação de
juristas, artistas, representantes
da sociedade civil, políticos, en-
tre outras personalidades.
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Piracicaba sedia etapa do
circuito da Associação
Regional de Atletismo

Evento promovido pela ARA, em parceria com a Selam
e o Sesi Piracicaba, deve reunir cerca de 150 atletas

Leonardo Moniz

Piracicaba recebe hoje, dia 13,
a partir das 9h, a segunda etapa
do circuito da Associação Regio-
nal de Atletismo (ARA). A compe-
tição, que acontece na unidade do
Sesi na Vila Industrial (avenida
Luiz Ralph Benatti, 600), é pro-
movida pela ARA Região Leste em
parceria com a Secretaria de Es-
portes, Lazer e Atividades Moto-
ras (Selam) e o Sesi Piracicaba. A
disputa reunirá representantes de
15 municípios e aproximadamen-
te 150 atletas com idade acima de
6 anos. O evento é aberto ao públi-
co e tem entrada gratuita.

"Após 10 anos, Piracicaba vol-
ta a ser sede da competição de atle-
tismo. É importante para a cidade
e para todos os participantes. Pira-
cicaba é uma referência no atletis-
mo do Estado de São Paulo. A ex-
pectativa é ótima, vamos retomar
os campeonatos nas categorias de
base da modalidade e isso possibi-
litará a autoavaliação dos atletas
na busca pela performance e na
formação pedagógica e cultural
através do esporte", afirmou o pro-

fessor Mario Leme, responsável
pelos núcleos de atletismo do Pro-
grama Desporto de Base (PDB), que
é oferecido pela Selam desde 1989.

As equipes confirmadas na
segunda etapa do circuito da As-
sociação Regional de Atletismo são
as seguintes: Cabreúva, IVCL/Or-
campi Campinas, Casa Branca, Cer-
quilho, Itapira, Jaguariúna, Jun-
diaí, Clube Inclusivo de Limeira,
Mogi Guaçu, Paulínia, Ipefe Pira-
cicaba, Salto, São João da Boa Vis-
ta, Sumaré e Valinhos, além do time
formado pelo PDB. "É um evento
importante para os nossos alunos,
tanto do ponto de vista da compe-
tição, quanto no aspecto da for-
mação", afirmou o coordenador
do Programa Desporto de Base,
professor Ronaldo Lucentini.

A competição será dividida
em provas de corrida (incluindo
revezamentos), saltos e arremes-
so de peso. Os atletas serão divi-
didos de acordo com a faixa etá-
ria em seis categorias: sub-10,
sub-12, sub-14, sub-16, sub-17 e
livre (a partir de 19 nos de idade).
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Vitta Residencial entrega 368
apartamentos em Piracicaba
O mais recente empreendimento da construtora Vitta Residencial, o
Vitta Jardins, contou com o tradicional evento Entrega da Felicidade
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Teatro do Engenho recebe
a 11ª Mostra Ecofalante

A Vitta Residencial Constru-
tora e Incorporadora entregou as
chaves do Vitta Jardins, em Pira-
cicaba, no dia 30 de julho. Este é o
terceiro empreendimento da cons-
trutora finalizado na cidade. O
novo residencial está localizado na
Avenida Pedro Habechian, 50, no
Jardim Planalto. Na ocasião, os
futuros moradores participaram da
Entrega da Felicidade, com come-
moração e atrativos para a data.

O evento é um dos marcos do
atendimento personalizado que a
Vitta Residencial oferece a seus cli-
entes. A construtora considera este,
um momento especial na vida das
famílias, já que a grande maioria
está realizando o sonho da primei-
ra moradia própria. Pensando nis-
so, a empresa promove uma pro-
gramação com muitas atividades
culturais e de entretenimento,
como apresentações musicais, cama
elástica, brinquedo inflável, spin-
ner 360, robô interativo e um bu-
ffet de recepção. As atividades são
voltadas a toda a família.

Segundo o sócio-regional da
Vitta, Fernando Berto, a equipe
da construtora busca deixar o
espaço o mais aconchegante pos-
sível para os futuros moradores.
“Nossa equipe produziu um
evento com muito carinho, para
celebrar esse momento de reali-
zação junto com eles”, comenta.

Os novos moradores conta-
rão com um residencial fechado,
planejado com arquitetura inteli-
gente focada no conceito de viver
bem. O Vitta Jardins foi constru-
ído em uma área de quase 20 mil
m², com cinco torres e 13 itens de
lazer, como salão de festas, brin-
quedoteca, churrasqueira, pisci-
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Evento é um dos marcos do atendimento personalizado que a Vitta Residencial oferece a seus clientes

na adulto, piscina infantil, sola-
rium, espaço fitness, espaço vip,
quadra poliesportiva, quadra de
vôlei de praia, espaço lava e seca,
car wash e playkids. As áreas de
uso coletivo são entregues equipa-
das, decoradas e com acesso à Wi-
fi por todo o empreendimento.

As 368 unidades de apar-
tamentos entregues têm uma
área total de 45,99 m² e dois
dormitórios. Além do conceito
de integração dos espaços da
cozinha, sala de jantar e sala de
estar, os apartamentos possu-
em quartos com pontos para a
instalação de ar-condicionado.

VITTA RESIDENCIAL -
Marca com história sólida no
mercado imobiliário regional, a
Vitta Residencial Construtora e
Incorporadora está presente em
cidades dos Estados de São Pau-

lo e Minas Gerais há 12 anos, reu-
nindo 21 unidades de atendi-
mento ao cliente. Neste período,
a construtora lançou mais de 90
empreendimentos – sendo que
45 deles já foram entregues, so-
mando mais de 26 mil unida-
des lançadas e 14 mil entregues.

No Estado de São Paulo, além
de Ribeirão Preto, a empresa tam-
bém abriu frente de negócios nas
cidades de Sertãozinho, Bauru,
Araraquara, Piracicaba, Jabotica-
bal, Franca, Serrana, Campinas,
São José do Rio Preto, Botucatu,
Sorocaba, São Carlos, Marília, Ma-
tão, Cravinhos, na capital de São
Paulo  e em Taquaritinga, além
de mais duas unidades em Minas
Gerais: Uberaba e Uberlândia.

Uma das metas da Vitta Re-
sidencial é oferecer ao seu consu-
midor produtos e serviços com

excelência, sempre com olhar
atento à construção de moradias
econômicas, com conceito de vi-
ver bem. A busca da equipe é para
tornar acessível a conquista do
lar próprio. Por isso, a empresa
propaga o mantra “viabilizar o
primeiro imóvel para todos” – en-
tre as equipes e para os clientes.

Outro diferencial é que a
Vitta é uma empresa cada vez
mais humana, baseada em pes-
soas, formada por seu time de
mais de 1.200 colaboradores e
também por todos os públicos
que compõem seu ecossistema.
Atualmente vem ampliando, de
forma acelerada, seu desenvol-
vimento para manter-se como
uma marca empregadora e em
pleno ritmo de expansão pelo País.

Mais informações: https:/
/vittaresidencial.com.br

Em dois dias de apresentações,
dias 10 e 11/08, o Teatro Erotides
de Campos (Teatro do Engenho) já
recebeu mais de 900 alunos de es-
colas públicas para a 11ª Mostra
Itinerante Ecofalante, que segue no
espaço nos dias 16 e 17/08, com
sessões das 9h às 11h e das 13h30
às 16h. As exibições são gratuitas e
abertas a todos os interessados.

Dia 10/08 houve a exibição
dos curtas Aurora - A Rua Que
Queria ser um Rio e Entre Rios e
do longa Beleza Tóxica. No dia 11/
08 foram apresentados três cur-
tas: Neguinho, Entre Rios, Lua,
Mar e Rolê - A História dos Rolezi-
nhos. Para o dia 16/08 estão progra-
mados os filmes Geração Z e A Mãe
de Todas as Lutas e no dia 17/08,
BR Acima de Tudo e Lixo Mutante,
com debates ao fim de cada sessão.

Para o diretor do Misp (Mu-
seu da Imagem e do Som e Piraci-
caba), Pedro Maurano, o progra-
ma é excelente. “Principalmente por
ser um trabalho realizado em con-
junto, que é uma das coisas que eu
mais priorizo, tendo um resultado
melhor, principalmente pela temá-
tica socioambiental. Não é apenas
uma sessão de cinema, a mostra
traz temas e debates que nos fazem
pensar sobre a vida, sobre as coi-
sas que podemos modificar, sem
ficar acomodados”, destaca.

Para o professor Samuel Za-
natta, a mostra é incrível, porque é
a possibilidade de trazer escolas
diferentes para vivenciar, conhecer
o espaço e assistir filmes dialogan-
do com a realidade. “É compreen-
der que as realidades exibidas nos
filmes já se desdobram dentro da
escola. Isso é maravilhoso. O re-
sultado está sendo muito bom. Já
estamos ouvindo, nos momentos
de diálogos, o desenvolvimento de
atividades e projetos nas escolas
pós-filmes. Agradecemos à par-
ceria com a Ecofalante e à aber-
tura da Semac por ceder esse es-
paço de cultura, possibilitando
reflexões tão profundas junto aos
discentes”, ressalta Zanatta.

Também para o aluno Thiago
Carlos Pereira, de 17 anos, da Es-
cola Dr. Jorge Cury, a experiência
foi muito boa. “É a minha primeira
vez, mas a minha escola já tinha
vindo aqui e todos gostaram. Va-
leu muito a pena. Os assuntos so-
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Sessões são oferecidas gratuitamente no Teatro do Engenho

bre racismo, preconceito, são
muito bem debatidos e analisa-
dos. Eu recomendo muito”, diz.

O coordenador do programa
Ecofalante Universidades, José
Mateus Pereira Rodrigues, expli-
ca que a ideia da mostra Ecofa-
lante nasceu em 2003, quando
um grupo de colegas, com intuito
de dar destaque para questões so-
cioambientais, começou a produ-
zir obras audiovisuais sobre te-
mas do cotidiano, buscando as-
sim dar visibilidade aos temas.

“A Mostra Ecofalante de Ci-
nema acontece desde 2012 de for-
ma presencial, anual e gratuita, e
na edição deste ano, de forma hí-
brida. A itinerância da 11ª Mostra
Ecofalante de Cinema é considera-
da o mais importante evento audi-
ovisual da América do Sul dedica-
do às temáticas socioambientais.
Por meio de filmes e debates colo-
cam em pauta questões importan-
tes para a atual e as próximas ge-
rações, como a emergência climáti-
ca que já está acontecendo, ques-
tões raciais, consumo e resíduos
sólidos, etc. Todos essas temáticas
estão relacionadas aos 17 Objetivos
do Desenvolvimento Sustentável da
ONU, os filmes são um complemen-
to para que os docentes trabalhem
para debates em sala de aula, e
os alunos com suas próprias fa-
mílias", completa José Mateus.

Realizada anualmente desde
2012, a Mostra Ecofalante de Ci-
nema contribui para a difusão de
importantes e premiadas obras
cinematográficas raras ao públi-
co brasileiro. Por meio de filmes e
debates gratuitos, a Mostra am-
pliou e definiu novos parâmetros
para este tipo de iniciativa, colo-
cando em discussão temas perti-
nentes à vida e ao dia a dia.

SERVIÇO
Mostra Ecofalante em Cine-
ma – Itinerância em Piraci-
caba. Dias 10, 11, 16 e 17/
08. No Teatro Erotides de
Campos (Teatro do Enge-
nho). Horário das 9h às 11h
e das 13h às 16h. Entrada
gratui ta.  A programação
completa do evento pode
ser confer ida pelo si te:
ecofalante.org.br. Informa-
ções e inscrições pelo e-mail:
misp@piracicaba.sp.pov.br.
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Sema atende estradas de 3 bairros

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento), realizou manuten-
ções em estradas de três bairros
rurais nesta semana. No bairro
Tanquinho, a Sema aplica o ma-
terial lajão britado na estrada
PIR 026. A manutenção, inicia-
da há duas semanas, ainda se-
guirá nas próximas semanas.

No bairro Volta Grande, a
equipe faz a manutenção com
máquina na estrada José Saul
Chinelatto (PIR 264) até esta sex-

ta-feira, 12/08. A estrada PIR
021W, no bairro Ibicatu, está em
manutenção desde sexta-feira
passada, 05/08, com aplicação
de pedregulho. O trabalho foi fi-
nalizado na quinta-feira, 11/08.

A equipe da Sema também
fez a conservação e limpeza de
pontes no bairro Bangé (PIR 356)
e Pedra Branca (PIR 302). A pré-
programação da semana que vem
inclui a continuação das manu-
tenções no bairro Tanquinho e o
início dos reparos em estradas da
região do bairro Água Bonita.

Thais Passos/SEMA

Aplicação de lajão britado em estrada de Tanquinho

O Fundo Social de Solidari-
edade de Piracicaba (Fussp) re-
cebeu uma doação de 756 uni-
dades de fraldas de parceria en-
tre a Rádio Jovem Pan FM e a
Felipe Bragion Produções, com
apoio da LTX Saúde. A entrega
aconteceu na manhã de ontem,
12, na Central de Projetos do
Fussp. Após a entrega, os pro-
prietários da LTX Saúde, Luci-
ano e Letícia Torres, firmaram
um acordo de doar 840 unida-
des de fraldas por seis meses.

Segundo a presidente do
Fussp, Andréa Almeida, arreca-
dar fraldas é fundamental por-
que é um dos itens com mais de-
manda no Fundo Social. “Dentre
as nossas maiores necessidades
de arrecadação, as fraldas são os
itens que mais temos dificulda-
des em conseguir. Essa doação
vai ser extremamente necessária
para atender diversas famílias
que realmente precisam. E, ago-
ra, poder contar com esse com-
promisso firmado de seis meses,
vai ser fundamental para o tra-
balho do Fussp. Nosso agradeci-
mento é imenso”, disse Andréa.

“Uma das missões da LTX
Saúde é o engajamento em ações
sociais. Então apoiamos essa
doação por acreditarmos que é
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Fussp recebe doação de mais de 700 fraldas
Divulgação

Jairinho Mattos, Andréa Almeida, Cássia Tonin, Letícia Torres e Luciano Torres oficializaram a doação
dos mais de 100 pacotes de fraldas, na Central de Projetos do Fussp

preciso ter empatia com aqueles
que mais precisam. Acredita-
mos que essa ação pode aju-
dar a trazer dignidade ao ser hu-
mano”, declara Luciano Torres.

Para Jairinho Mattos, dire-
tor da rádio Jovem Pan FM, a

doação foi pensada para suprir
umas das principais necessida-
des do Fussp. “Fralda é um dos
itens que sabemos haver mais
necessidade, vemos que tem a
maior demanda, então fizemos
essa doação pensando justamen-

te naquilo que o Fundo Social
mais necessita”, complementa.

A rádio Jovem Pan FM e Fe-
lipe Bragion Produções, promo-
vem e realizam o show The Beetles
One, que acontece amanhã, 13/08,
às 18h, no Engenho Central.

CCCCCONTONTONTONTONTAAAAA     DEDEDEDEDE L L L L LUZUZUZUZUZ

Itaipu define tarifa de eletricidade para 2022
Autoridades da Itaipu Bina-

cional anunciaram, terça-feira
(9), a definição das bases orça-
mentárias correspondentes ao
exercício de 2022 e, em consequ-
ência, a tarifa para prestação do
serviço de eletricidade às entida-
des compradoras Empresa Bra-
sileira de Participações em Ener-
gia Nuclear e Binacional (ENBPar)
e Administração Nacional de Ele-
tricidade (Ande), do Paraguai.

Congelada desde 2009, a
tarifa foi reduzida em 8,2%.
É a primeira redução da tari-
fa de Itaipu após 13 anos, per-
mitindo a redução da conta

d e  l u z  d o  c o n s u m i d o r  d a
energia gerada pela usina.

 O Brasil defendia um valor de
18,97 US$/kW; a posição do Para-
guai era de manter os 22,60 US$/
kW, ampliando o valor disponível
para as despesas de exploração. O
colegiado brasileiro e paraguaio che-
gou a um consenso ao estabelecer o
Custo Unitário dos Serviços de Ele-
tricidade (Cuse) para o ano de 2022
em 20,75 US$/kW, alcançando um
valor intermediário com respeito às
propostas pleiteadas inicialmente por
ambas as margens da binacional.

Os ingressos adicionais esti-
mados serão utilizados para a ma-

nutenção da tarifa de repasse de
Itaipu nos moldes da aprovada pro-
visoriamente pela Agência Nacio-
nal de Energia Elétrica (Aneel), em
dezembro de 2021, que considerou
o valor de 18,97 US$/kW para o
Cuse, não havendo, portanto, im-
pacto para o consumidor final.

Esse consenso foi alcançado após
um processo de análise das propos-
tas de orçamento para este ano nas
esferas da Diretoria Executiva e do
Conselho de Administração, no âm-
bito da cooperação e do diálogo
permanente que regem a relação
entre os dois países proprietários
do empreendimento hidrelétrico.

A operação e os projetos estra-
tégicos da empresa, como a atuali-
zação tecnológica da usina, a Pon-
te da Integração Brasil-Paraguai e
a revitalização do sistema de Cor-
rente Contínua de Alta Tensão
(HVDC) de Furnas, entre vários
outros, estão com os recursos pre-
servados para a sua execução.

Dessa forma, mais uma vez,
Paraguai e Brasil ratificam o
compromisso de um diálogo
aberto e permanente, apostando
sempre no melhor aproveita-
mento do recurso energético for-
necido pela Itaipu Binacional.
(*com informações de Itaipu)
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14ª Parada LGBTQIA+ acontece domingo
Contra o Racismo, Machismo e LGBTIfobia é o tema desta edição; concentração será próximo à rotatória das avenidas Independência e 31 de Março

Acontece no domingo, 14, a
partir das 15h, a 14ª edição da Pa-
rada LGBTQIA+ (Lésbicas, Gays,
Bissexuais, Travestis, Transexuais,
Transgêneros, Queer, Intersexo e
Assexual) de Piracicaba, com o
tema Contra o Racismo, o Machis-
mo e a LGBTIfobia!. A concentra-
ção dos trios elétricos será na Pra-
ça São Vicente de Paulo, próximo à
rotatória entre as avenidas Inde-
pendência e 31 de Março. O evento,
gratuito, segue para o Parque do
Engenho Central. A Parada é uma
realização da ONG Casvi (Centro
de Apoio e Solidariedade à Vida) e
Figueiredo Produção Cultural, com
apoio da Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
da Ação Cultural (Semac).

As atrações desta edição con-
tam com a apresentação do show
do artista WD (Whasington Duar-

te), finalista da última edição do
The Voice, da Rede Globo. Também
haverá apresentações de Marília
Correia e Banda, das drag queens
Salete Campari, Raphaella Queen,
Bia Karan e Pretty Lupon, dos DJS
Paulo Pringles, Lari Mori, Felipe
Octávio e ainda de grupos de dan-
ça afro. A organização deste ano
espera um público 10 mil pessoas,
entre os que participam somente
da concentração, do trajeto e/ ou
do show de encerramento.

Como parte da programação
está acontecendo desde quinta, dia
11/08, no Auditório da Secretaria
Municipal de Educação, o 6º En-
contro Paulista LGBT, uma reali-
zação do Fórum Paulista LGBT e
da ONG Casvi de Piracicaba, com
apoio da ABGLT, da Apeoesp e da
Prefeitura de Piracicaba. Palestras,
rodas de conversa, debates e ofici-

nas culturais acontecem até ama-
nhã, sábado, dia 13/08, véspera
da Parada, contando ainda com a
apresentação do espetáculo: Ro-
gério, venha ver a Travesti! do Co-
letivo de Teatro do Casvi, às
17h30, no Ponto de Cultura Ga-
rapa (rua Dom Pedro II, 1.313,
Bairro Alto). Em seguida, para fi-
nalizar, será realizado o Sarau
Artístico do Garapa, momento que
se apresentam as drags candida-
tas do Concurso Diva da 14ª Pa-
rada LGBTQIA+ de Piracicaba.

O evento conta, desde sua
criação, com a participação do
público de diversas cidades do
interior paulista como Rio Cla-
ro, Limeira, Americana, Santa
Bárbara D’Oeste, Rio das Pedras,
Araras, Cordeirópolis, Iracemá-
polis, São Pedro, Águas de São
Pedro, Hortolândia, Sumaré,

Capivari, Monte Mor, Mombu-
ca, Rafard, assim como com a
presença de caravanas de cida-
des mais distantes como Campi-
nas, Ribeirão Preto, Jundiaí, São
Carlos, Araraquara, Catanduva,
São José do Rio Preto e até mes-
mo da cidade de São Paulo.

SERVIÇO
14ª edição da Parada LGB-
TQIA+ (Lésbicas, Gays, Bis-
sexuais, Travestis, Transexu-
ais, Transgêneros, Queer,
pessoas Intersexo e Assexu-
ais) de Piracicaba, 14/08, a
partir das 15h, concentração
na rotatória São Vicente de
Paulo, entre as avenidas In-
dependência e 31 de Março,
seguindo para o Parque do
Engenho Central. Gratuito.
Mais informações pelo inta-
gram @paradapiraoficial

WD (Whasington Duarte) foi finalista do The Voice, da Rede Globo

Divulgação
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Restaurantes capricham em várias opções gastronômicas
Neste segundo domingo do

mês, é dia de festejar a paternida-
de e comemorar o Dia dos Pais –
celebrado anualmente todo segun-
do domingo do mês. É aquele dia
para se receber uma homenagem
dos filhos, de quem a gente ama e
com quem compartilhamos a vida.

É também uma data para reu-
nir a família e compartilhar bons e
inesquecíveis momentos. Melhor
ainda se a comemoração estiver
acompanhada de deliciosos sabores
e uma gastronomia de qualidade.

Pensando em proporcionar
momentos únicos e lembranças afe-
tivas no domingo mais querido do
mês de agosto, restaurantes da cida-
de prepararam menus e ofertas ex-
clusivas para os papais. Confira as
sugestões d’A Tribuna Piracicabana:

Uma ótima opção para quem
gosta de peixes é saborear um dos
símbolos da culinária piracicaba-
na, o tradicional Pintado na brasa
é oferecido pelo restaurante que
usa o mesmo nome para servir essa
que é considerada a iguaria de
maior tradição na cidade.

Muito cultuado e apreciado
por todos que apreciam pratos à
base de peixe, o Restaurante Pinta-
do na Brasa oferece a legítima re-
ceita do espeto de pintado na brasa
e de sabor inigualável. Fica na rua
Bom Jesus, 1663, Bairro Alto.

CAPITÃO GANCHO — E se
o almoço do Dia dos Pais é uma
tradição, se a mesa estiver na bei-
ra do Rio Piracicaba será ainda
melhor. Pois é exatamente isso que
o Capitão Gancho proporciona na
Rua do Porto, em Piracicaba. O
restaurante que tem como carro-
chefe o peixe assado na brasa ofe-
rece as mais diversas espécies,
como piapara, tambaqui, pinta-
do, salmão, dourada e o lombo
de filhote, peixe sem espinhas
oriundo de Santarém, no Pará.

SHOPPING — Com opções
de saladas, carnes, frutos do
mar, massas, bebidas, sobreme-
sas, salgados e cafés a preços fi-
xos, o Shopping Piracicaba reali-
za, até domingo (dia 14), sua
Temporada Gourmet. Com mais
de 20 opções gastronômicas, o
festival é uma ótima opção para
o almoço do Dia dos Pais. A Tem-
porada Gourmet reúne menus
promocionais de R$ 12,90 (cafe-
terias e docerias), R$ 24,90 (pra-
tos da Praça de Alimentação) e
R$ 49,90 (restaurantes). Todo o
cardápio está disponível no site
www.shoppingpiracicaba.com.br.
Os preços fixos são válidos
para almoço e jantar. A loja da
cervejaria Cevada Pura tam-
bém está participando com o
growler de 1 litro de chope.

Fotos: Divulgação

A Temporada Gourmet reúne mais de 20 opções gastronômicas com preços fixos
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Vereador quer explicações sobre
equipe médica e cirurgias eletivas

O vereador Marco Bicheiro
(PSDB) protocolou nesta semana o
requerimento 592/2022, por meio
do qual solicita informações da
Prefeitura sobre a situação do aten-
dimento de saúde na rede munici-
pal. No documento, o parlamentar,
que também é médico da Prefeitu-
ra, pergunta qual o número de es-
pecialistas do corpo clínico munici-
pal e se esse contingente de médi-
cos condiz com o que preconiza a
Organização Mundial da Saúde
(OMS) relativamente à proporção
de médicos por habitantes.

Bicheiro, que assumiu recen-
temente o mandato de vereador,
também indaga sobre o número de
médicos psiquiatras disponíveis
para atendimento nos Centros de
Atenção Psicossocial (CAPs) e se
esses profissionais são suficientes
para a demanda existente. Ele ain-
da solicita explicações sobre o nú-
mero de médicos cardiologistas em
atividade na rede municipal para

atender toda a população e se há
alguma fila de espera para a con-
sulta com esses especialistas.

Em relação às cirurgias eleti-
vas e procedimentos pré-operató-
rios, Bicheiro quer que a Secretaria
Municipal de Saúde explique qual
é a real situação do caso, informan-
do se há fila de espera e, em caso
positivo, quantos pacientes aguar-
dam atendimento e o tempo de es-
pera que estão aguardando.

Outra pergunta feita pelo
parlamentar diz respeito à quan-
tidade de médicos que deixaram
o serviço público municipal des-
de janeiro do ano passado e
quais foram os motivos pelos
quais pediram demissão. Segun-
do Bicheiro, há problemas na saú-
de em Piracicaba que precisam
ser explicados pela Prefeitura.
“Quem tem dor tem pressa”, co-
mentou o vereador, referindo-
se ao sofrimento dos pacientes
que aguardam atendimento.

Assessoria Parlamentar

Marco Bicheiro também quer saber quantos médicos
deixaram a Prefeitura desde o início da atual administração
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Saúde realiza treinamento sobre Monkeypox
Após capacitação, secretaria redefinirá o fluxo de atendimento de pacientes e casos suspeitos

Divulgação

Nos dias 15 e 16/08, profissio-
nais da Secretaria Municipal de
Saúde participam de capacitação
sobre atendimento de casos suspei-
tos de Monkeypox (varíola símia)
no anfiteatro do Centro de Vigilân-
cia em Saúde (Cevisa), das 8h30 às
12h e das 13h30 às 16h. A ação foi
desenvolvida pelos departamentos
de Atenção Básica (DAB) e de Vigi-
lância Epidemiológica e do Cedic
(Centro de Doenças Infectoconta-
giosas). Até o momento, Piracica-
ba tem seis casos confirmados de
Monkeypox, que são monitorados
pela Vigilância Epidemiológica.

“Já nos reunimos com as
coordenações da Atenção Bási-
ca, UPAs e representantes dos
Hospitais para alinharmos o flu-
xo de atendimento dos casos sus-
peitos. O objetivo dessa capaci-
tação é esclarecer as dúvidas dos
nossos profissionais, reforçar o
fluxo e qualificar ainda mais a
assistência e monitoramento
dos casos suspeitos ou confir-
mados”, relata Karina Corrêa
Contiero, enfermeira do Cevisa.

Neste primeiro momento, o
treinamento é voltado para pro-
fissionais da rede de Atenção Bá-
sica – médico clínico geral, enfer-
meiros, ginecologistas, pediatras e
dentistas – e terá entre os assun-
tos abordados: fluxo de atendi-
mento, avaliação clínica, sintomas
da doença, coleta dos exames, no-
tificação, agilidade de diagnóstico,
acondicionamento das amostras e
sinais de alerta e monitoramento
dos casos suspeito e contactantes.

“Com o treinamento, esses pro-
fissionais repassarão seus conheci-

mentos na unidade em que traba-
lha e o atendimento será mais efi-
caz. Além disso, estamos estudan-
do a reorganização das nossas uni-
dades para que se transformem em
Centros de Testagem para Mon-
keypox, nos mesmos moldes como
acontece com os CTs para Covid-19”,
reforçou Tatiana Bonini, coordena-
dora de enfermagem do DAB.

ORIENTAÇÕES – Desde o
anúncio da chegada da Mon-
keypox ao Brasil, a Secretaria de
Saúde já vinha realizando orien-
tação técnica, por meio da Vigi-
lância Epidemiológica e do DAB,
aos profissionais da Saúde da
Rede Municipal sobre diagnósti-
co e protocolo de atendimento no
caso de eventuais pacientes.

A SMS também divulga a seus
profissionais todas as informações
e notas técnicas produzidas pela
Vigilância Estadual de Saúde, Se-
cretaria Estadual de Saúde e Mi-
nistério da Saúde para orientar os
procedimentos. Para Filemon Sil-
vano, secretário de Saúde, pales-
tras e cursos de atualização dos
profissionais municipais “serão re-
alizados sempre que necessário”.

A Pasta reforça que o vírus
da Monkeypox faz parte da mes-
ma família da varíola e é impor-
tante lembrar que o atual surto não
tem a participação de macacos na
transmissão para seres humanos.
“A transmissão ocorre entre pes-
soas e o atual surto tem prevalên-
cia de transmissão de contato ínti-
mo e sexual, porém o contato com
lesões, objetos ou superfícies con-
taminadas com o vírus e gotícu-
las respiratórias, de quem está

contaminado, também pode trans-
mitir a doença”, explica o secretá-
rio de Saúde, Filemon Silvano.

PREVENÇÃO – Para se pre-
venir da Monkeypox é necessário
tomar alguns cuidados muito im-
portantes, como evitar contato ín-
timo ou sexual com pessoas que
tenham lesões na pele; evitar bei-
jar, abraçar ou fazer sexo com al-
guém com a doença; fazer a higie-
nização das mãos com água e sa-
bão e uso de álcool em gel; não
compartilhar roupas de cama, toa-
lhas, talheres, copos, objetos pes-
soais ou brinquedos sexuais; fazer
o uso de máscaras, protegendo
contra gotículas e saliva, entre ca-
sos confirmados e contactantes.

O principal sintoma é o surgi-
mento de lesões parecidas com es-
pinhas ou bolhas que podem sur-
gir no rosto, dentro da boca ou em
outras partes do corpo, como
mãos, pés, peito, genitais ou ânus;
caroço no pescoço, axila e virilhas;
febre; dor de cabeça; calafrios;
cansaço; e dores musculares.

Reunião para definir capacitação aconteceu ontem, 12, no DAB

TRATAMENTO – O perío-
do de incubação do Monkeypox é
tipicamente de 6 a 16 dias, mas va-
ria de 5 a 21 dias. O período de
transmissibilidade ocorre a partir
do início dos sintomas até o desa-
parecimento das crostas (feridas).

De acordo com a OMS (Or-
ganização Mundial da Saúde),
não existem tratamentos especí-
ficos para a infecção pelo
Monkeypox, já que os sintomas
da doença geralmente desapare-
cem espontaneamente. O trata-
mento é sintomático e envolve a
prevenção e tratamento de infec-
ções bacterianas sintomáticas.
Ainda, de acordo com a OMS, a va-
cinação contra a varíola demons-
trou ajudar a prevenir ou atenuar
a varíola causada pelo Mon-
keypox, com uma eficácia de 85%.

O Ministério da Saúde in-
formou que não há previsão de
vacinação no Brasil, mas que
está em contato com a Organi-
zação Mundial da Saúde (OMS)
para adquirir o imunizante.

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO

Prefeitura protocola PL de
Bolsa Esportiva na Câmara

A Prefeitura de Piracicaba pro-
tocolou na quinta-feira, 11, na Câ-
mara Municipal, o Projeto de Lei
nº 161/2022 referente à Bolsa Es-
portiva. A proposta da Secretaria
de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras (Selam) foi publicada no
Diário Oficial de hoje, sexta-feira,
12/08, e já tramita no Legislativo.
O inédito programa consiste em
apoio financeiro, técnico e material
a esportistas. O orçamento previs-
to para 2022 é de R$ 80 mil; a esti-
mativa para 2023 e 2024 é de R$
240 mil em cada ano, sem a obri-
gatoriedade de atingir o teto.

O PL tem três objetivos prin-
cipais: valorizar e apoiar atletas,
paratletas, guias, técnicos, auxi-
liares técnicos e/ou preparadores
físicos, participantes do esporte
de rendimento e/ou representa-
tivo do município em seus treina-
mentos e nas competições ofici-
ais; incentivar os atletas em seu
processo de formação esportiva
e/ou nos seus treinamentos para
as competições esportivas; e apoi-
ar a prática do esporte competiti-
vo, como forma de desenvolvimen-
to social e humano, mediante a
concessão de bolsas remuneradas
e incentivos técnicos e materiais.

De acordo com o PL, serão
contempladas quatro categorias

para bolsas esportivas: Interna-
cional, para esportistas com des-
taque pan-americano, sul-ameri-
cano, olímpico, paralímpico e
mundial, no valor mensal de até
R$ 3.000; Nacional, para atletas,
paratletas, guias, técnicos, assis-
tentes técnicos e preparadores fí-
sicos de destaque em nível nacio-
nal (R$ 2.500 mensais); Estadu-
al, para competidores e auxilia-
res com relevância em nível esta-
dual (R$ 2.000 por mês); e For-
mação Esportiva, para destaques
no setor de formação esportiva
de destaque em nível estadual, no
valor mensal de até R$ 1.000.

"A ideia de fomentar a Bolsa
Esportiva foi apresentada duran-
te as reuniões do Conselam (Con-
selho Municipal de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras). Desde
o início da atual gestão, a propos-
ta da Selam tem como foco o olhar
para novas possibilidades de in-
crementar a iniciação e a forma-
ção esportiva, e também desenhar
projetos sustentáveis para quem
deseja trilhar um caminho a lon-
go prazo no esporte", afirmou o
secretário Hermes Balbino. "Um
dos pilares de nosso trabalho é
a otimização de eventos e ativi-
dades que envolvem o esporte
de competição", completou.



A9
A Tribuna Piracicabana
Sábado, 13 de agosto de 2022

DDDDDIAIAIAIAIA     DOSDOSDOSDOSDOS P P P P PAISAISAISAISAIS

Cemitérios municipais devem
receber 12 mil pessoas
Prefeitura realizou obras de limpeza e capinação nos cemitérios da Saudade e da Vila Rezende

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Defesa do Meio Ambiente (Se-
dema), informa que os cemitéri-
os da Saudadeda Vila Rezende

estarão abertos ao público neste
fim de semana, dias 13 e 14, por
conta do Dia dos Pais, das 6h30
às 18h. O de Ibitiruna vai funcio-
nar das 7h às 17h. A expectativa
é de receber, aproximadamente,12
mil pessoas entre os dois dias.

Para facilitar a visitação, a
Sedema executou obras de capi-
nação e limpeza nos cemitérios
da Vila Rezende e da Saudade;
os serviços foram concluídos
nesta semana. Ao público, está
liberada a limpeza dos túmulos,
mas vedadas reformas e pintu-
ras. Vale ressaltar que os por-

tões laterais do Cemitério da
Saudade serão abertos para me-
lhorar o acesso dos visitantes.

A Guarda Civil oferecerá
apoio nos cemitérios da Saudade
e Vila Rezende, que contarão com
uma viatura que ficará estacio-
nada no local ao longo do horá-
rio de funcionamento de ambos.
Além disso, o Pelotão Ambiental
realizará fiscalização de ambulan-
tes nos dois cemitérios, já que o
comércio de flores está autorizado.

TRÂNSITO – Agentes
operacionais daSecretaria Mu-
nicipal de Mobilidade Urbana,

Trânsito e Transportes (Semut-
tran) vão orientar a travessia de
pedestres no domingo, 14/08,
nas proximidades do cemitério
da Saudade e realizarão ronda
nas proximidades dos cemitéri-
os Vila Rezende para eventuais
intervenções, se necessárias.

Em relação ao transporte pú-
blico, as linhas 123 (Vila Fátima),
222 (Jardim Oriente), 225 (Água
Branca), 240 (Cecap) e 1.100 (Peri-
metral) vão operar com horários
especiais, que podem ser conferi-
dos no site da Semuttran: http://
www.semuttran.piracicaba.sp.gov.br/

Justino Lucente

Doze mil pessoas são esperadas no fim de semana do Dia dos Pais nos três cemitérios de Piracicaba
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Solenidade histórica marca os 200 anos
da Câmara e os 255 de Piracicaba
Reunião solene contou, ainda, com o lançamento de livro que retrata a implantação da Câmara Municipal de Piracicaba

Os 200 anos do Legislativo
Municipal – evidenciados nesta
quinta-feira 11 de agosto de 2022
-  e os 255 anos de Piracicaba (SP),
comemorados no último dia 1º -,
foram exaltados durante soleni-
dade promovida no salão nobre
“Helly de Campos Melges”, cum-
prindo o decreto legislativo 23/
2022 e ao requerimento 514/2022,
ambos da Mesa Diretora.

Em 11 de agosto de 1822, acon-
tecia a primeira reunião ordinária
da Câmara Municipal da então Vila
Nova da Constituição. A fundação
de Piracicaba se deu em 1º de agos-
to de 1767, porém um ano antes, o
capitão Antônio Corrêa Barbosa
havia recebido a missão de fundar
o povoado. Até 1774, a povoação
constituía-se em “Freguesia”, pois
a elevação de Vila ocorreria em 29
de novembro de 1821, sob o nome
“Vila Nova da Constituição”.

A condição de cidade viria
em 1856, quando era aprovada
na Câmara Municipal a troca do
nome de Vila Nova da Consti-
tuição para Piracicaba, por meio
do trabalho do primeiro presi-
dente civil da República e ex-
presidente da Câmara Munici-
pal, Prudente José de Morais
Barros – o Prudente de Morais.

O prefeito de Piracicaba, Lu-
ciano Almeida (União Brasil),
enalteceu a parceria da Prefeitu-
ra com o Legislativo para definir
ideais, “na construção de objeti-
vos para uma cidade melhor”.

A geração de riqueza e renda

Guilherme Leite

Sobre o bicentenário do Legislativo, Gilmar Rotta relembrou a trajetória de Prudente
de Morais. “Foi vereador, presidente da Câmara e virou presidente do nosso país

que o município proporciona aos
seus habitantes foi evidenciada pelo
presidente da Câmara Municipal,
Gilmar Rotta (PP), a exemplo de
investimentos da multinacional
Caterpillar na expansão de sua fá-
brica no distrito Industrial Uniles-
te. “Piracicaba não parou de cres-
cer, pois são R$ 4 bilhões de in-
vestimentos em um ano e meio. O
cenário mostra a importância da
cidade no âmbito nacional”.

Sobre o bicentenário do Legis-
lativo, Rotta relembrou a trajetó-
ria de Prudente de Morais. “Foi
vereador, presidente da Câmara e
virou presidente do nosso país.
Saiu dessa Casa de Leis e dá orgu-
lho para a gente”. Atualmente, a
Câmara conta com o "Espaço Pru-
dente de Morais", no hall do salão
nobre, aberto à visitação das 8h às
17h, de segunda a sexta-feira.

“DESTAQUE LEGISLA-
TIVO” – Entidades, empresas
e munícipes, com atuações nos
mais diversos setores da socie-
dade, foram agraciados com o
“Prêmio Destaque Legislativo”
por trabalhos desenvolvidos
em prol da população.

Homenageado na categoria
Jurídica, o juiz de Direito da 1ª
Vara de Fazenda Pública de Pi-
racicaba, Wander Rossete Perei-
ra Júnior, falou em nome dos
25 “Destaques Legislativos”.
“Piracicaba contribui há 255
anos para o desenvolvimento do
país nas áreas do Esporte, da
Música e da Ciência. Além dis-

so, foi a segunda cidade do país a
contar com iluminação pública".

Com relação ao trabalho da
Câmara, Rossete pontuou que “as
brigas”, que acontecem quando
os debates são acalorados, são
para “o benefício da cidade”. "Para
ser vereador, tem que gostar de
gente”, disse o magistrado.

As homenagens também
foram estendidas aos atuais
23 vereadores, eleitos para a
18ª legislatura, a partir da re-
democratização de 1948.

LIVRO – Como parte das
comemorações dos 200 anos,
houve o lançamento do livro
“Uma comunidade do Oeste Pau-
lista – Os duzentos anos de ins-
talação da Câmara Municipal da
Vila Nova da Constituição, 1822”,
de autoria da historiadora Mar-
ly Therezinha Germano Perecin.

A obra é resultado de vários
anos da pesquisadora nos acer-
vos do Setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo da Câmara e
também ao Departamento de Ar-
quivo do Estado de São Paulo,
além de manuscritos inéditos. A
Câmara se responsabilizou pela
publicação de mil exemplares, que
serão distribuídos gratuitamen-
te neste ano de comemoração. A
autora doou os direitos sobre a
primeira edição do livro.

A professora Marly There-
zinha Germano Perecin cursou
a faculdade de História na PUC-
Campinas, fez mestrado em His-
tória na PUC-SP e concluiu o

doutorado em História Social do
Brasil pela USP. É membro-fun-
dadora do IHGP (Instituto Histó-
rico e Geográfico de Piracicaba).

Durante a solenidade, foram
apresentados dois mapas de Mar-
ly Perecin, que fazem parte do li-
vro. Ela manifestou interesse em
doá-los à Câmara, que iniciará os
procedimentos legais para incor-
poração ao acervo. Um deles é:
“Origem de Santa Bárbara – as
Sesmarias de Dona Margarida”.
Trata-se de uma cópia do docu-
mento original de origem desco-
nhecida, feita por Gil Germano

Perecin em 2 de agosto de 1974. A
planta demonstra o grande núme-
ro de propriedades, sítios, enge-
nhos e sesmarias na parte sudeste
e sudoeste de Piracicaba durante
a terceira década do século 19.

O segundo mapa é uma re-
produção estilizada da planta de
1823 da Vila Nova da Constitui-
ção, mandada executar pelo ca-
pitão mor de Itú (SP), Vicente Ta-
ques Goes e Aranha. Marly tem
intenção de doar as duas obras
para a Câmara, que dará início aos
trâmites legais para recebê-las.

A Acipi (Associação Comercial

e Industrial de Piracicaba), por
meio de seu presidente, Marcelo
Cançado, prestou homenagem à
Câmara pelo bicentenário.

A mesa diretiva dos trabalhos
foi composta pelo presidente da
Câmara Municipal de Piracicaba,
Gilmar Rotta; Luciano Almeida,
prefeito de Piracicaba; diretor do
Fórum Francisco Morato, Marcos
Douglas Veloso Balbino da Silva;
padre Ronaldo Aguareli, represen-
tando a Diocese de Piracicaba e
Alexandre Bergamasco, coman-
dante do 10 BPMI (Batalhão de
Policia Militar do Interior).

De segunda-feira, 15, a até o
próximo dia 19, acontece a 2ª Se-
mana de Diálogos Interdisciplina-
res, realizada pelo PPGI (Progra-
ma de Pós-Graduação Interunida-
des) em Ecologia Aplicada (Esalq/
Cena-USP). O evento terá como
tema a “Década das Nações Uni-
das para a Restauração de Ecos-
sistemas” e contará com ativida-
des virtuais e presenciais.

A "Década das Nações Unidas
para a Restauração de Ecossiste-
mas" tem como objetivo inspirar e
apoiar governos, organizações
multilaterais, sociedade civil, em-
presas do setor privado, jovens,
grupos de mulheres, povos indíge-
nas, agricultores, comunidades lo-
cais e indivíduos em todo o mun-
do, para colaborar, desenvolver e
incentivar iniciativas de restaura-
ção de ecossistemas em todo o
mundo. Esses ecossistemas inclu-
em florestas, terras agrícolas, cida-
des, áreas úmidas e oceanos.
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Evento discutirá a Década da Restauração de Ecossistemas

PROGRAMAÇÃO
DIA 15/08 - 18h: Mesa de Abertura da 2ª Semana de Diálogos
Interdisciplinares
DIA 16/08 - 14h: Visita à Cooperativa do Reciclador Solidário;
16h: Oficina de Compostagem com USP Recicla; 18h30: Mesa-
redonda: Estratégias de Restauração
DIA 17/08 - 14h: Mesa-redonda: Lançamento da Série de Estu-
dos Interdisciplinares em Ciências Ambientais do PPGI-EA; 16h:
Oficina de Geotinta; 18h30: Mesa-redonda: Iniciativas de Res-
tauração
DIA 18 - 14h: Oficina de Agrofloresta na Esalq; 18h30: Mesa-
redonda: Ecologia Política e Movimentos Sociais
DIA 19 - 14h: Mesa de encerramento da SDI; 17h30: Mostra
Cultural e Confraternização

De acordo com o Programa
das Nações Unidas para o Meio
Ambiente (UNEP), a restauração
de ecossistemas significa recuperar
ecossistemas que foram degrada-
dos ou destruídos, bem como con-
servar os ecossistemas que ainda
estão intactos. Ecossistemas mais
saudáveis produzem mais bene-
fícios, como solos mais férteis,
maior produtividade nas áreas
de madeira e pesca e maiores es-
toques de gases de efeito estufa.

A Década da ONU, que vai de
2021 a 2030, não por acaso, coinci-
de com o prazo final estabelecido
para o cumprimento da Agenda
2030, por meio dos Objetivos de
Desenvolvimento Sustentável.
Também corresponde à linha do
tempo classificada por cientistas
como a última chance de evitar
mudanças climáticas catastróficas.

O tema foi escolhido pelos alu-
nos do PPGI em Ecologia Aplicada
pela tamanha relevância da ques-

tão para toda a sociedade, uma vez
que todos são afetados, de manei-
ras diferentes, pelas consequências
da degradação dos ecossistemas – a
exemplo da poluição do ar, das águas,
do solo e das cidades, contaminação
de alimentos, enchentes, secas,
queimadas, fome, doenças etc. Por
isso, são necessários mais diálogos
e trocas de experiências e saberes.

O evento é gratuito, aberto
ao público e emitirá certificado
aos participantes. Para se ins-
crever e conferir detalhes da
programação, acesse a página
do evento: www.even3.com.br/
sdippgiea2022. As atividades
remotas serão transmitidas
pelo canal do YouTube do Pro-
grama de Ecologia Aplicada.

O Centro de Integração Em-
presa-Escola - CIEE apresentou es-
tudo inédito a respeito dos estagiá-
rios brasileiros. O levantamento,
encomendado à consultoria Ten-
dências, prevê alta de 13,3% no
número de estagiários até o fim de
2022, puxado principalmente pelas
vagas represadas durante a pan-
demia causada pela Covid-19.

A projeção para 2023 também
é de crescimento, mas com menor
fôlego, cerca de 8,3%. Para Hum-
berto Casagrande, CEO do CIEE,
o aumento real do número de va-
gas será apenas a partir de 2024,
já que mesmo com as previsões de
crescimento, o número de estagi-
ários não chegam ao mesmo pata-
mar do nível pré-pandemia.

De acordo com Lucas Assis,
analista da consultoria Tendên-
cias, o contágio econômico da
crise sanitária foi mais intenso
na população jovem. “A empre-
gabilidade dos jovens brasileiros
foi desproporcionalmente afeta-
da. Os primeiros anos de estágio
são essenciais. Quem começa em
crise começa com uma desvan-
tagem duradoura”, conta.

Segundo o levantamento,
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CIEE prevê crescimento de 13,3%
no número de estagiários em 2022

atualmente o País conta com um
contingente de 707.903 estagiá-
rios, e a concentração está no Su-
deste, principalmente na cidade
de São Paulo. Seguido pela re-
gião Nordeste. Para chegar nes-
se índice, foi desenvolvida uma
metodologia capaz de identificar
o estagiário dentro da Pesquisa
Nacional por Amostra de Domi-
cílios Contínua, a PNAD.

RENDA FAMILIAR - Ain-
da de acordo com o estudo, ao
menos 40,4% dos estagiários es-
tão concentrados nas classes D/
E, com renda mensal domiciliar
até R$3 mil, já os estudantes da
classe C, com orçamento famili-
ar de até R$7,2 mil, represen-
tam 37,7% dos estudantes.

Segundo Mônica Vargas, su-
perintendente Nacional de Opera-
ções e Atendimento do CIEE, ao
observar o cenário histórico essa
sempre foi uma tendência, mas em
2021 esse percentual aumentou.
“Esses jovens buscam oportunida-
de de estágio não só como fonte de
inserção no mundo do trabalho
para conhecimento e bagagem prá-
tica, mas também para colaborar
na renda familiar”, afirma.

Divulgação

O vereador André Bandeira
(PSDB) aponta a necessidade
de providências para proble-
mas na Ponte do Caixão, no Al-

PONTE DO CAIXÃO
godoal. Segundo o parlamen-
tar, o local precisa de manuten-
ção urgente, já que apresenta
grandes riscos de acidentes.
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Piracicaba recebe o 2º Encontro Regional dos Pontos MIS
Esta semana, o Misp (Museu

da Imagem e do Som de Piracica-
ba) sediou o 2º Encontro Regional
dos Pontos MIS, projeto criado pelo
Museu da Imagem e do Som de São
Paulo, direcionado aos responsá-
veis pelas células do MIS. O Pontos
MIS é um programa de formação e
difusão cultural em todo o Estado
de São Paulo. As cidades parcei-
ras, que somam 120, recebem pro-
gramações de sessões de cinema,
oficinas, palestras, exposições e for-
mação em gestão cultural, visando
a formação de novos públicos e pro-
fissionais do meio audiovisual.

Durante o encontro, conduzi-
do pela coordenadora Fabiana Pi-
notti e pela produtora e programa-
dora Lia Lima, do MIS de São Pau-
lo, foram debatidos temas como
planejamento e levantamento de
como estão os Pontos MIS em cada
cidade, a necessidade de reestabele-
cer a formação de público e a padro-
nização das operações do progra-
ma, priorizando a troca de experi-
ências e práticas entre os gestores
culturais parceiros sobre seus tra-
balhos em relação aos Pontos MIS.

“Com a retomada presencial
das atividades, evidenciamos que
nossos públicos mudaram e o con-

sumo de atividades culturais onli-
ne e presenciais concomitantes tor-
naram-se uma realidade. Para o
programa Pontos MIS, para cons-
truir atividades que se relacionem
com os municípios parceiros e suas
comunidades, o espaço de diálogo
é fundamental”, disse Fabiana.

De acordo com Lia Lima,
além de Piracicaba, as cidades de
Pindamonhangaba, São Paulo,
capital, Ourinhos e Buritama fo-
ram sede dos encontros. Na se-
gunda-feira será a vez de Ribei-
rão Preto receber o evento.

Participaram do encontro
em Piracicaba os municípios
de São João da Boa Vista, Bo-
tucatu, Nova Odessa, Vargem
Grande do Sul, Americana,
Hortolândia e Itatiba.

De acordo com o diretor do
Misp Piracicaba, Pedro Maura-
no, os encontros são essenciais
para desenvolver estratégias de
como criar e atrair novos públi-
cos para apresentações presen-
ciais e para quem já está acostu-
mado com as novas tecnologias,
como o streamings, por exemplo.

O programa está em fase de
planejamento estratégico, visando
a retomada das atividades presen-
ciais e novas ações híbridas peran-
te esse momento de "reconstru-
ção" do público presencial e conti-
nuidade do público online.

SERVIÇO
Museu da Imagem e do Som
Piracicaba (MISP). Armazém
8 do Parque do Engenho Cen-
tral. Atendimento das 8h às
17h. Informações pelo insta-
gram @misp_piracicaba.

Divulgação

Encontro foi conduzido pela coordenadora Fabiana Pinotti e pela produtora e programadora Lia Lima
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Em 1922, vereadores enalteciam
o centenário do Legislativo
Em sessões extraordinárias, parlamentares evocaram elevação de Piracicaba de
freguesia à vila e primeira reunião do Legislativo municipal, ocorridas cem anos antes
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Júri seleciona 100 trabalhos
para o Salãozinho de Humor

No dia 11 de agosto de 1822, a
Câmara Municipal de Piracicaba
realizava sua primeira reunião, na
casa do seu então juiz presidente,
João José da Silva. Um dia antes,
em 10 de agosto, a Piracicaba da
época deixava de ser considerada
freguesia para tornar-se vila – a
Vila Nova da Constituição, em ho-
menagem à constituição portugue-
sa que seria promulgada no mes-
mo ano. Cem anos depois, os acon-
tecimentos eram rememorados pe-
los vereadores em mandato.

O Setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo da Câmara
disponibiliza, na plataforma
Atom, as atas das reuniões ocor-
ridas em 10 e 11 de agosto de 1922.
Como forma de enaltecer o cente-
nário da Casa de Leis, foram li-
dos, na íntegra, alguns documen-
tos, dentre eles o auto de levanta-
mento do pelourinho e a ata inau-
gural da Câmara Municipal.

A criação de uma Câmara
própria proporcionava a autono-
mia administrativa, política e ju-
dicial de Piracicaba, que, até en-
tão, era subordinada às vilas de
Itu e Porto Feliz. Piracicaba já ha-
via sido autorizada a se tornar vila
por uma portaria do governo pro-
visório da província, publicada em
31 de outubro de 1821. A concreti-
zação aconteceria, no entanto, no
ano seguinte, com o levantamen-
to de um pelourinho, símbolo da
justiça naquele período. Também
foi realizada, na ocasião, a demar-
cação do terreno em que seriam
construídos a Casa da Câmara –
que seria a sede do legislativo mu-
nicipal –, a cadeia e as “cazinhas”,
espécie de mercado público.

A ata da 8ª sessão extraordi-
nária, de 10 de agosto de 1922, afir-
ma que seriam lidas, na ocasião,
algumas atas presentes no livro da

fundação de Piracicaba, e, por de-
liberação da mesa, seria transcrito
pelo escrivão um dos documentos:
o auto de levantamento do pelou-
rinho. Por este motivo, é possível
afirmar que essa foi uma das leitu-
ras realizadas pelos políticos, mas
não se consegue precisar as demais.

Ao final da leitura do docu-
mento, acompanhada em pé por
todos, Fernando Febeliano da
Costa, que acumulava os cargos
de vereador e prefeito à época, dis-
cursou aos presentes, ressaltan-
do a relevância da data e elogi-
ando o progresso do município,
conforme trecho em destaque:

“A data de hoje não pode pas-
sar despercebida pela população
piracicabana, representada nesta
hora pela sua edilidade reunida em
sessão. Esta representa e assina na
história do nosso município cem
anos de fecundo trabalho de um
povo nobre, empreendedor e que
soube sempre erguer bem alto o
valor do seu civismo e do seu es-
forço. Assim é que Piracicaba
tem progredido, sempre a largos
passos e hoje cem anos passados,
ela é uma das mais belas e prós-
peras cidades do Estado de São
Paulo.” (em transcrição livre)

A ata transcreve, ainda, por
proposta do presidente da Câma-
ra, uma publicação do jornal “O
Estado de S. Paulo”, que traz um
descritivo panorama da história
da cidade, desde sua povoação:

“A propósito dos primeiros
povoadores de Piracicaba, encon-
tramos num antigo álbum daque-
la floreante cidade os seguintes
dados: uma das monções que lar-
gavam de Porto Feliz pelo rio Tie-
tê, com destino a capitania de
Mato Grosso, ao chegar à barra
do Piracicaba, resolveu explorar
este rio, subindo até ao seu for-

Arquivo/Câmara

Centenário da Câmara foi celebrado pelos vereadores;
o jornal O Estado de S. Paulo também destinou texto à ocasião

moso salto. (...) Piracicaba foi
então habitada pelos sertanejos e
pelos que a procuravam atraídos
pela abundância de caça e pesca
ou pela extrema uberdade do
solo.” (em transcrição livre)

A matéria, que pode ser confe-
rida no acervo do jornal, destaca,
ainda, as qualidades da cidade:

“O aspecto geral da cidade é
belíssimo. (...) É um centro civili-
zado em que o bom senso e o sen-
timento do honesto tem sabido tri-
unfar dos elementos maus que
existiram em todos os tempos e que
tomaram indizível expansão com
a alta valia que lhes tem dado e
com a indispensável cooperação
que lhes a pedido a psicologia da
época.” (em transcrição livre)

Já no dia seguinte, em 11 de
agosto de 1922, na 9ª sessão ex-
traordinária, a ata da primeira
reunião da Câmara piracicaba-
na foi também lida em pé pelos
vereadores, como forma de co-
memoração do aniversário da
Casa. O documento do século
XIX relata que estiveram presen-

tes, além do já citado juiz presi-
dente, João José da Silva, os ve-
readores Xisto de Quadros Ara-
nha, Garcia Rodrigues Boeno,
Miguel Antonio Gonçalves e o
procurador Pedro Leme de Oli-
veira. Na ocasião, eles nomea-
ram os primeiros funcionários
do recém-surgido poder legisla-
tivo municipal – Inácio de Almei-
da Lara como alcaide (espécie de
governador da vila), Manuel
Rosa como porteiro, João de Pas-
sos como carcereiro, além de Fran-
cisco Fernandes Sampaio e João
da Fé Gurgel como tesoureiros.

ACHADOS DO ARQUIVO
- A série "Achados do Arquivo" se
pauta na publicação de parte do
acervo do Setor de Gestão de Do-
cumentação e Arquivo, ligados ao
Departamento Administrativo, cri-
ada pelo setor de Documentação,
em parceria com o Departamento
de Comunicação Social, com publi-
cações no site da Câmara, às sex-
tas-feiras, como forma de tornar
acessível ao público as informa-
ções do acervo da Casa de Leis.

Divulgação

Trabalho produzido por Laura de Godoy Lirapella

A 20ª edição do Salãozinho de
Humor de Piracicaba terá em ex-
posição 100 trabalhos, produzidos
por alunos de 7 a 14 anos de idade
de 49 escolas públicas e privadas
de Piracicaba e outras seis cidades
do Brasil. A seleção das obras acon-
teceu nesta semana. Os nomes dos
selecionados estão no site salao
internacionaldehumor.com.br. O
Salãozinho integra a programa-
ção oficial do 49º Salão Interna-
cional de Humor de Piracicaba,
evento realizado pela Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e Cedhu (Centro
Nacional de Documentação, Pes-
quisa, e Divulgação do Humor
Gráfico de Piracicaba). A abertu-
ra de ambas as mostras de artes
gráficas está agendada para o dia
27/08, no Engenho Central.

Neste ano, o Salãozinho de
Humor de Piracicaba recebeu a ins-
crição de 1.969 trabalhos. Das 100
obras selecionadas para a exposi-
ção, 48 delas são de autoria de es-
tudantes com idades entre 7 e 10
anos e as demais 52 foram produ-
zidas por alunos de 11 a 14 anos.
Entre os temas dos desenhos envi-
ados (cartum, charge, caricatura e
HQ/tiras) estão futebol brasileiro,
MPB (Música Popular Brasileira),
mudanças climáticas, comporta-
mento humano e política do exteri-
or. Quanto às esculturas, elas tra-
tam de reciclagem, alimentação,
realidade aumentada, entre outros
assuntos. As cidades representa-
das nos trabalhos selecionados,

além de Piracicaba, são America-
na, Búzios, Mogi Guaçu, Mogi Mi-
rim, Nova Odessa e Rio Claro.

“As crianças e jovens sempre
nos surpreendem com as ideias
que transformam em artes gráfi-
cas. Recebemos, a cada ano, tra-
balhos incríveis, que demonstram
o interesse dos estudantes nas ar-
tes e no mundo em que vivem.
Eles abordam temáticas que são
de extrema importância para dis-
cussão em sala de aula e convi-
vência em sociedade”, falou o di-
retor do Salão, Junior Kadeshi.

Os júris de seleção e de premi-
ação do 20º Salãozinho de Humor
de Piracicaba foram Érica Frasson,
arte-educadora e diretora do Mu-
seu Histórico e Pedagógico Pruden-
te de Moraes, e Maurici Scarpari,
publicitário e assessor da Semac.
Serão conferidas seis premiações ao
todo, sendo troféus para o primei-
ro, segundo e terceiro lugar de cada
faixa etária, de 7 a 10 anos de ida-
de e 11 a 14 anos. A cerimônia de
premiação está marcada para o dia
12 de outubro. Horário e local se-
rão divulgados posteriormente. Os
trabalhos premiados farão parte do
acervo do Salão de Humor.

SERVIÇO
Salãozinho de Humor de Pi-
racicaba. Abertura: dia 27/
08, no Armazém 14 do En-
genho Central  (avenida
Maurice Allain, 454, Parque
do Engenho Central). Entra-
da gratuita. Informações:
(19) 3403-2615 e www.salao
dehumor.piracicaba.sp.gov.br.
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Secretaria adquire novas peças de rouparia para educação infantil
Com o objetivo de garantir o

conforto e bem-estar dos cerca de
19 mil alunos da Educação Infantil
da Rede Municipal de Ensino de
Piracicaba, a Secretaria de Educa-
ção iniciou a distribuição de novos
itens de rouparia para 85 unida-
des. Por meio de registro de preço,
sob o processo 138.143/2021, fo-
ram adquiridos capas e enchimen-
tos para almofadas, novos jogos
de lençol e fronha para colchone-
te, toalhas de banho e de rosto,
além de travesseiros infantis.

Com o mencionado processo
está prevista a aquisição de 20 mil
peças para atender as unidades da
Rede no Infantil, sendo que des-
sas, mais de 16 mil já foram requi-
sitadas, representando um inves-
timento de R$ 493.550,00.

O processo original previa
a aquisição de oito itens, no en-
tanto não houve interessados
para o fornecimento de mantas
infantis, sendo objeto de novo
processo por parte da SME.

Divulgação

Está prevista a aquisição de 20 mil peças para atender as unidades da
Rede no Infantil, sendo que dessas mais de 16 mil já foram requisitadas

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social (Smads),
Secretaria Municipal de Saúde e de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras (Selam) é parceira na ação
social do bairro Eldorado, que
acontece hoje, 13, das 9h às 12h, no
Centro Social e Varejão, localizado
na avenida Romeu Ítalo Rípoli, em
frente ao n.º 620. A ação visa co-
memorar os 255 anos de Piracica-
ba, reunindo a comunidade em ati-
vidades culturais e de lazer.

A população poderá prestigiar
a apresentação musical de Juca
Ferreira, apresentações culturais
de dança do ventre, ballet, muay
thai e capoeira, do Grupo Mangue
Seco, contação de histórias, com
Roberta Borges, da Estação Idoso,
Quizz Piracicabano, realizado pe-
las equipes do Serviço de Convivên-
cia e Fortalecimento de Vínculos-
Gerações, demonstração de ativi-

dades desenvolvidas pelo Progra-
ma Criança Feliz e divulgação dos
Centros de Referência de Assistên-
cia Social (Cras) e Equipe Volante.

O evento contará ainda com
serviços de saúde como teste de gli-
cemia, diabetes, aferição da pressão
arterial e avaliação bucal para cri-
anças. Além disso, cama elástica,
pipoca e algodão-doce também se-
rão gratuitos. “Nosso objetivo é pro-
mover uma ação que permita às pes-
soas conhecerem o trabalho da lide-
rança do bairro e as ações desenvol-
vidas em parceria com o poder públi-
co, como é o caso dos cursos realiza-
dos pelo Sebrae, na comunidade, por
meio da articulação com a Smads”,
afirma José Ferreira, da Associa-
ção dos Moradores do Eldorado.

A ação conta com o apoio
da Samapi, Polatto Sorveteria,
Ótica Wilson, Supermercado
Monteiro, Bella Ju e Comércio
de Materiais Pôr do Sol.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Requerimentos questionam polícias sobre ocorrências do 1º semestre
Requerimentos propostos pelo

vereador Laércio Trevisan Jr. (PL),
a serem apreciados na 33ª reunião
ordinária, na noite desta segunda-
feira (15), questionam o número de
ocorrências registradas pelas polí-
cias Militar, Civil e Guarda Civil no
primeiro semestre deste ano.

Ao delegado seccional de po-
lícia do município, Américo Sid-
nei Rissato, o parlamentar per-
gunta por meio do requerimento
582/2022, quantos incidentes fo-
ram notabilizados pela corpora-
ção em todas as regiões da cida-
de, além das áreas central e ru-
ral, de janeiro a julho de 2022.

Com o mesmo teor, Trevisan
quer informações da Guarda Civil
no requerimento 581/2022, e das
ocorrências contabilizadas pelo
10º BPMI (Batalhão de Polícia

Militar do Interior), responsável
pelo policiamento militar em Pira-
cicaba e cidades próximas. À Polí-
cia Militar, o documento, se apro-
vado nesta segunda-feira, será en-
caminhado ao tenente-coronel
Alexandre Luiz Bergamasco.

EXAMES –  A espera para a
realização de exames de ultras-
sonografia doppler venosos aos
pacientes da rede pública muni-
cipal é motivo de questionamen-
to do vereador Aldisa Vieira Mar-
ques – o Paraná (Cidadania) –
no requerimento 491/2022.

O parlamentar indaga à Ad-
ministração Municipal, qual é o
tempo de espera para que os paci-
entes possam realizar os exames,
após os pedidos serem registrados
no sistema. Na mesma linha, Pa-
raná quer saber qual o plano que

a Secretaria Municipal de Saúde
para desafogar e normalizar a re-
alização dos referidos exames.

Além desses requerimentos,
o plenário apreciará outros 11.
Na pauta ainda há o projeto de
resolução 10/2022, de autoria
da Mesa Diretora, que autoriza
a Câmara a criar cesta básica
de alimentos aos seus servido-
res; um projeto de decreto le-
gislativo 39/2022, de autoria do
vereador Gilmar Rotta (PP), que
institui na Câmara Municipal de
Piracicaba o "Mês de Conscien-
tização da Miastenia Gravis –
Junho Verde” e o projeto de lei
140/2022, de autoria do Execu-
tivo Municipal que institui no
município o Selapir (Selo Local
de Alimentos de Piracicaba).

O veto total ao projeto de lei

complementar 3/2022, de auto-
ria da vereadora Silvia Morales
(PV) – Mandato Coletivo –  que
versa sobre a instalação de tela
de contenção de resíduos sólidos
sob as grades de proteção dos
fossos nas calçadas, também está
na pauta para ser apreciado.

Os trabalhos camarários po-
dem ser acompanhados presen-
cialmente no plenário municipal
"Francisco Antônio Coelho", a
partir das 19h. Haverá transmis-
são ao vivo pela TV Câmara na
frequência 11.3 UHF, além dos
canais 4 da Net / Claro e 9 da
Vivo Fibra, e nos perfis do Le-
gislativo no Facebook e Youtu-
be.  As rádios Câmara Web e
Educativa FM (105, 9 MHz) ini-
ciam suas transmissões às 19h30
e 20h05, respectivamente.

Uma equipe da Secretaria Mu-
nicipal de Obras (Semob) rea-
lizou na última quinta-feira (11)
serviço de tapa-buraco na rua
Ayrton Senna da Silva, até o cru-
zamento com a avenida Dois
Córregos, no bairro Glebas
Natalinas. A necessidade de
reparos na via foi anteriormen-

GLEBAS NATALINAS
te apontada pelo presidente da
Câmara Municipal de Piracica-
ba, vereador Gilmar Rotta (PP),
que solicitou melhorias à pas-
ta após conversa com mora-
dores do bairro, que disseram
a rua “estava muito prejudica-
da pelos buracos e danificava
os veículos que passavam”.

Divulgação

De acordo com o Departa-
mento de Apoio Escolar da Edu-
cação de Piracicaba, os materi-
ais, inicialmente, serão distribu-
ídos para 85 escolas de Educa-
ção Infantil com alunos em perío-
do integral, de acordo com a quan-
tidade de estudantes matricula-
dos em cada unidade escolar.

Ainda segundo Departa-
mento o saldo restante será re-
quisitado para atender as de-
mais unidades que necessita-
rem da reposição desses itens.

“Com a entrega desses novos
itens garantiremos o conforto aos
nossos alunos do infantil, entre-
gando materiais de qualidade para
serem utilizados dentro de nossas
escolas. Além dos itens de roupa-
ria, a secretaria tem trabalhado na
aquisição de brinquedos, materiais
e novos itens pedagógicos que con-
tribuirão positivamente com o
avanço da qualidade do serviço
prestado aos alunos”, frisa o se-
cretário da pasta, Bruno Roza.

AAAAASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIASSISTÊNCIA

Prefeitura é parceira em
ação social no Eldorado
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A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Emdhap (Empresa Muni-
cipal de Desenvolvimento Habita-
cional de Piracicaba), entrega hoje,
13, matrículas de terrenos para 90
famílias do bairro Parque Orlan-
da, fruto do término do processo
de regularização fundiária de In-
teresse Social (REURB-S) da área.
A cerimônia de entrega acontece a
partir das 9h30, no Ginásio Polies-
portivo Roberto Filetti, situado na
avenida Euclides de Figueiredo, s/
nº, no Vila Sônia. O evento integra
a programação festiva em celebra-
ção aos 255 anos de Piracicaba. Os
representantes da família titulada
devem comparecer ao local portan-
do documento original com foto.

Nesta semana, os morado-
res receberam os convites para a
cerimônia, entregues pela equi-
pe da Emdhap, organizada pela
assistente social Jennifer Gonçal-
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Visita técnica atesta segurança de
reservatório de escola no bairro

PPPPPARQUEARQUEARQUEARQUEARQUE O O O O ORLANDARLANDARLANDARLANDARLANDA

Prefeitura entrega matrículas
de terrenos para 90 famílias
Obter a matrícula do terreno, emitida pelo Cartório de Registro de
Imóveis, permitirá às famílias tituladas a segurança da posse do imóvel

ves Carvalho. Obter a matrícula
do terreno, emitida pelo Cartó-
rio de Registro de Imóveis, per-
mitirá às famílias tituladas a se-
gurança da posse do imóvel.

“Tem mais de 30 anos que
aguardo este momento e agora
ele vai acontecer. Ter a posse des-
te imóvel é a realização de um
sonho, uma verdadeira conquis-
ta para mim e minha família”,
falou a dona de casa Valdirene
Aparecida Ortega, 44, que mora
junto do esposo e do filho de
quatro anos, quando recebeu o
convite da cerimônia em mãos.

Durante o evento deste sá-
bado estarão disponíveis aos
moradores serviços de Saúde,
oferecidos pela Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, como aferição
de pressão, cálculo do IMC (Ín-
dice de Massa Corporal) e men-
suração de peso e altura.

BBBBBOOOOOVESPVESPVESPVESPVESPAAAAA

CTC registra receita líquida de R$ 78 milhões no 1T23
O CTC- Centro de Tecnologia

Canavieira, líder em soluções de
melhoramento genético para o se-
tor de cana-de-açúcar no Brasil e
listado no segmento BOVESPA
MAIS (CTCA3), registrou receita
líquida de R$ 78 milhões no pri-
meiro trimestre da safra 22/23, re-
dução de 14% em comparação a
igual período da safra anterior. A
redução reflete os impactos do tér-
mino de vigência de proteção das
cultivares e fim da cobrança de
royalty das variedades CTC 1 a 5,
compensado parcialmente pela me-
lhora do mix de produtos com vari-
edades de maior valor agregado.

O EBITDA totalizou R$ 31
milhões, menos 41,1% em rela-
ção ao período anterior, refle-
tindo a redução na receita e o
crescimento nos investimentos
em P&D. O lucro líquido atingiu

R$ 21,6 milhões, menos 29,3%
em relação ao 1T22, impactado
por menor receita e EBITDA.

A queda da proteção das vari-
edades CTC 1 a 5 já era prevista
desde a implantação do modelo
comercial em 2012, ano de início
da cobrança de royalties sobre o
material genético de propriedade do
CTC. Estas variedades, registradas
e utilizadas pelo mercado antes da
implantação do novo modelo, re-
sultaram em aproveitamento co-
mercial parcial frente ao período de
patente. As novas variedades, lan-
çadas após 2012, fazem parte de
uma gesta~o de portfo´lio que ad-
ministra a sua vida comercial des-
de o lançamento ate´ a queda de
proteção das cultivares, sendo subs-
tituídas de forma gradativa e pro-
gramada por variedades mais pro-
dutivas e de maior valor agregado.

“As variedades CTC 1 a 5 atin-
giram sua maturidade nas últimas
safras e estão cedendo espaço para
variedades mais avançadas, com
maior produtividade,”, explica Ri-
naldo Pecchio, Diretor Financeiro
e Relações com Investidores do CTC.
“Tivemos impacto na receita, mas
esse efeito será compensado pro-
gressivamente com a melhora na
adoção do mix de produtos e ex-
pansão das variedades premium e
variedades geneticamente modifi-
cadas (GM). O CTC se preparou
para o fim da cobrança de royalti-
es dessas variedades, através de
uma gestão financeira conservado-
ra, privilegiando a manutenção de
caixa para execução dos projetos
de P&D.”, afirma o executivo.

O caixa líquido do CTC no tri-
mestre totalizou R$ 290 milhões,
aumento de 38% em relação ao

mesmo período da safra anterior.
Esse crescimento demonstra a so-
lidez financeira da companhia
mesmo nesse momento de desa-
fios importantes no cenário eco-
nômico brasileiro e mundial.

Os custos de pesquisa e de-
senvolvimento alocados no resul-
tado do primeiro trimestre de 23
totalizaram R$40,5 milhões, au-
mento de 15% sobre o 1T22. A ele-
vação se deve ao aumento aos
avanços no projeto Sementes, um
novo sistema de plantio comercial
baseado no uso de sementes sin-
téticas que visa substituir o siste-
ma atual, e a expansão do pipeline
de canas geneticamente modifica-
das. Os custos de P&D, incluindo
as adições ao intangível, represen-
taram 51,8% da receita líquida no
1T23, comparado a 38,9% no mes-
mo período do ano anterior.

Após visita técnica realizada
na manhã de hoje, sexta-feira, dia
12/08, equipe de engenharia da
Secretaria Municipal de Educação
(SME) e do Serviço Municipal de
Água e Esgoto (Semae) atestaram
a segurança do reservatório de
água da Escola Municipal Profes-
sora Roberta Eleutério Amaral, lo-
calizada no bairro Vida Nova. A es-
trutura apresenta problemas de in-
filtração e a SME interditou a uni-
dade escolar hoje para a avaliação.

Segundo consta no laudo, não
foram observados recalques ou
danos nas fundações do reserva-
tório e não foi detectado risco imi-

Assistente social Jennifer Gonçalves Carvalho entrega convite da
cerimônia para a dona de casa Valdirene Aparecida Ortega

Divulgação

Divulgação

Avaliação ocorreu ontem, 12; aulas na unidade seguem normalmente
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Vinte e sete vias receberam
reforço na sinalização

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran), refor-
çou, entre os dias 28/07 e 10/08,
a sinalização horizontal e vertical
em 27 pontos, sendo 13 avenidas e
14 ruas. O serviço é realizado em
ruas e avenidas com grande fluxo
de veículos e próximas às escolas,
para garantir maior segurança e
fluidez do trânsito. Também foi
executado o serviço para restauro
da sinalização das vagas e canali-
zações do Aeroporto Municipal
Comendador Pedro Morganti.

A ação faz parte da estraté-
gia da Semuttran que realiza sis-
tematicamente uma série de ser-
viços de revitalização e reforço de
sinalização de trânsito horizon-
tal e vertical em ruas e avenidas
da cidade, com objetivo de garan-
tir mais segurança para pedestres,
ciclistas e motoristas no trânsito.

Os serviços também incluem
faixa de pedestre, lombada, faixa

elevada, eixo de rua, pare, zebra-
do, faixa de canalização e desace-
leração, Linha de Redução de Ve-
locidade (LRV), entre outros.

De acordo com a Semut-
tran, a tinta especial utilizada
na sinalização horizontal con-
tém microesferas de vidro, que
permite melhor visualização por
refletir a luz dos veículos. Quan-
do necessário, os serviços tam-
bém incluem a instalação de ta-
chão e tachinha e troca de placas
da sinalização vertical e aérea.

SERVIÇO
A Semuttran pode ser acio-
nada pelos números 3401-
1110 e 3401-1111 para os
serviços pontuais/emergen-
ciais (veículos estacionados
irregularmente, veículos em
frente a garagens, acidentes
etc.) e SIP-156 para serviços
gerais (solicitações de sina-
lizações horizontais, verti-
cais, vagas, semáforo, ra-
dar, defensa metálica etc).

nente de queda. Dessa forma, o
atendimento aos 99 alunos da uni-
dade segue normalmente. A Secre-
taria Municipal de Educação estu-
da medidas para devolver o equi-
pamento funcionando à unidade.

De acordo com nota emitida
na quinta-feira, 11, pela Prefeitura
de Piracicaba, a obra da escola foi
entregue em meados de 2020 e ain-
da está em garantia. Dessa for-
ma, a Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Obras (Se-
mob), notificou e instaurou pro-
cesso administrativo contra a
empresa responsável pela constru-
ção da referida escola municipal.

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555
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Dr. Alcides reúne-se com o
governador Rodrigo Garcia
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Prefeitura esclarece a população
sobre atraso na coleta de lixo
Empresas vencedoras da licitação não cumpriram exigências do contrato

A Prefeitura de Laranjal
Paulista vem trabalhando para
regularizar a coleta de lixo no
município e essa semana emi-
tiu uma nota esclarecendo à
população os motivos dos atra-
sos no serviço público.

Tudo começou com a neces-

sidade, prevista por lei, de pro-
mover um novo processo licitató-
rio, já que é proibido estender
qualquer contrato por período su-
perior a cinco anos de vigência.

A empresa vencedora da li-
citação, mesmo tendo mostra-
do capacidade técnica em pri-

meiro momento, não conseguiu
cumprir as exigências do con-
trato e manter a qualidade da
coleta e, por isso, teve o contra-
to rescindido. A segunda empre-
sa foi chamada, mas também
não cumpriu o necessário, sen-
do a Prefeitura obrigada a con-

vocar a terceira colocada. Cau-
sando todo esse impasse.

Diante destes problemas, a
Prefeitura locou temporariamen-
te dois caminhões, para regulari-
zar a situação e conta com a paci-
ência e compreensão da popula-
ção nesse período de transição.

RRRRREGULARIZAÇÃOEGULARIZAÇÃOEGULARIZAÇÃOEGULARIZAÇÃOEGULARIZAÇÃO

Laranjal Paulista entrega 65 escrituras
Divulgação

Pela primeira vez em sua his-
tória, Laranjal Paulista entregou
escrituras de imóveis fruto de re-
gularização fundiária. São 146 tí-
tulos nesta primeira fase, dos nú-
cleos Vila Zalla II e III, dos quais 65
foram entregues na quarta-feira
(10). A inciativa é fruto de parceria
entre a Prefeitura e o Governo do
Estado de São Paulo, através do
Programa Cidade Legal. A conquis-
ta é um dos itens previstos no Pla-
no de Governo apresentado pelo
prefeito Dr. Alcides de Moura
Campos Junior durante as últimas
eleições. O evento teve a presença
do secretário de Estado da Habita-
ção, Flávio Amary, do prefeito, Dr.
Alcides de Moura Campos Junior,
do vice-prefeito, Carlos Alberto
Rugolo, do secretário executivo do
programa Cidade Legal, Eric Viei-
ra e do diretor de atendimento ha-
bitacional da CDHU, Eric Romero. Primeira fase entregará 146 títulos; projeto é fruto de parceria entre a Prefeitura e o Governo do Estado

O prefeito Dr. Alcides de Mou-
ra Campos Junior reuniu-se Rodri-
go Garcia em Bauru, no sábado (6).
O evento fez parte de um encontro
político de apoio ao projeto de ree-
leição do atual governador de São
Paulo. Também estiveram presen-
tes no encontro o vice-prefeito, Car-
los Alberto Rugolo, os vereadores
Cláudia e Bira, além lideranças po-

Divulgação

Encontro contou com a participação de diversas lideranças da região

líticas de diversas cidades da re-
gião. “Nunca as cidades receberam
tanto recurso quanto nessa gestão.
Por isso, é momento de retribuir
nas urnas toda essa confiança,
para que Laranjal Paulista, a região
e o estado de São Paulo como um
todo possam seguir crescendo e se
desenvolvendo com mais investi-
mentos”, ressaltou Dr. Alcides.

Teve início em Laranjal Pau-
lista, na última semana, mais
uma campanha nacional de vaci-
nação contra a poliomielite, para
crianças com menos de 5 anos de
idade, mesmo aquelas que já to-
maram essa vacina. Haverá tam-
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Campanha de vacinação já começou na cidade
bém atualização da caderneta de
vacina para menores de 15 anos.
A imunização acontece das 7h às
16h, no Posto de Saúde Central
(CSII) e nas unidades de saúde
da Vila Zalla, Maristela e Laras.
É necessário levar a carteirinha

IIIIIMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃOMUNIZAÇÃO

Município já aplicou mais de
75 mil doses contra coronavírus

Laranjal Paulista passa das 75
mil doses já aplicadas da vacina
contra o coronavírus. A informa-
ção faz parte da mais recente edi-
ção do vacinômetro, divulgada
pela Secretaria Municipal de Saú-
de. O município chegou a 75.048
doses aplicadas, sendo 26.513 rela-

tivas à primeira dose, 24.792 à se-
gunda, 656 à dose única e 23.087
às doses adicionais que incluem ter-
ceiras, quartas e quintas doses. O
total de doses recebidas é de 76.200.
Fique atento em nossas redes soci-
ais e acompanhe a marcha da vaci-
nação sempre em primeira mão.

MMMMMÚSICAÚSICAÚSICAÚSICAÚSICA & A & A & A & A & ARTERTERTERTERTE

Patty Andrades será atração
no coreto deste sábado

Uma apresentação especial em
homenagem ao Dia dos Pais. Proje-
to Música & Arte no Coreto deste
sábado (13) traz como atração Pat-
ty Andrades.  O evento acontece às

10h, no Largo São João, através de
parceria entre a Prefeitura de Laran-
jal Paulista, por meio da Secretaria
de Cultura e Turismo, com a Asso-
ciação Comercial e Empresarial.

A secretária de Estado de De-
senvolvimento Social, Laura
Machado, esteve em Laranjal
Paulista na quinta-feira (11). O
objetivo da visita foi conhecer
as instalações e o funciona-
mento do Vila Dignidade, equi-
pamento público que hoje é

VISITA
referência em acolhimento a
idosos. Ela foi recepcionada
pelo prefeito Dr. Alcides de
Moura Campos Junior, pelo
secretário municipal de Pro-
moção Social ,  Reinaldo
Contó, e pela equipe técnica
de profissionais do setor.

Divulgação

de vacinação e estar acompanha-
do dos pais ou responsáveis.

IMUNIZAÇÃO - A partir
da última semana, a vacinação
contra o coronavírus teve ho-
rário estendido no município,
especialmente para atender a

população que trabalha duran-
te o horário comercial. A imu-
nização acontece em novo local,
no Posto de Saúde Central
(CSII), das 7h às 19h. A vacina
também continua nos demais
postos de saúde das 13h às 16h.

Divulgação Divulgação

Uma boa notícia para os pro-
fissionais de enfermagem.
Em breve, todos os servido-
res desse setor receberão o
novo piso nacional e Laranjal
Paulista é uma das primeiras
cidades do país a se adequar
à nova legislação. O prefeito
Dr. Alcides recebeu em seu
gabinete uma comissão de

ENFERMAGEM
enfermeiros que foram à Pre-
feitura para agradecer. “É nos-
so dever retribuir, garantindo
com rapidez e agilidade esse
direito mais do que justo, a
esses homens e mulheres
que estiveram na linha de fren-
te da pandemia e continuam
fazendo muito pela saúde de
nossa população”, ressaltou.

O prefeito Dr. Alcides de Mou-
ra Campos Junior visitou, na
terça-feira (9), a Cerâmica
Faulim, que vem ampliando
sua estrutura física para au-
mentar a sua capacidade de
produção. Trata-se de uma
expansão física, que irá am-
pliar a capacidade produtiva e
também gerar novos empre-

CERÂMICA FAULIM
gos para a população.  Dr. Al-
cides enfatizou a importância
da empresa para o municí-
pio. “São 40 anos gerando
progresso, desenvolvimento
e bem-estar social aos nos-
sos cidadãos. Parabéns aos
Empreendedores pela inici-
ativa e continuem contando
com a Prefeitura”, comentou.
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FALECIMENTOS

USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo.  Praca a arbor izada,  p lay
ground, área de lazer e quadra
de esportiva. Recem reformado.
A duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------

SRA. ROSANGELA REGONHA
SCANHOELLO faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 58
anos, filha dos finados Sr. Ante-
nor Regonha e da Sra. Ivandira
Campanha Regonha, era casa-
da com o Sr. Francisco Luis
Scanhoello; deixa a filha: Dani-
ela Scanhoello, casada com o
Sr. Valmir Morais da Silva. Dei-
xa neto, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala 05, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. BENEDITO CATANDI faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 86 anos, filho dos finados
Sr. Jose Catandi e da Sra. Ma-
ria Rodrigues, era casado com
a Sra. Rosaria Sampaulo Ca-
tandi; deixa os filhos: Nilton

Catandi, casado com a Sra.
Roseli de Fatima Buselli; Nori-
val Catandi, casado com a Sra.
Mariangela Di Donato Catandi;
Nanci Aparecida Catandi Perro-
ne, casada com o Sr. Domingos
Augusto Perrone e Mauricio
Catandi, casado com a Sra. Adri-
ana Mantelato Catandi. Deixa
netos, demais familiares e ami-
gos. O velório ocorreu ontem
das 09h00 às 16h00 na sala
“Esmeralda” do Crematório
Memorial Metropolitano de Pi-
racicaba, seguindo o féretro
para a realização da Cerimô-
nia de Homenagens Póstu-
mas às 16h15 no “Salão No-
bre” do mesmo Crematório. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA LUCIA CONCEI-
ÇÃO DA SILVA faleceu ontem,
nesta c idade,  contava 73
anos, filha dos finados Sr. Ra-

imundo Nonato Pereira e da
Sra. Virgilia Euzebia da Con-
ceição, era viúva do Sr. Bene-
dicto da Silva; deixa os filhos:
Vagner da Silva; Genivaldo da
Silva e Sheila Cristina da Sil-
va Macedo. Deixa netos, bis-
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, às 14h00 no
Cemitério Parque da Paz na
cidade de Rio das Pedras/SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE VICENTE DA SILVA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 89 anos, filho dos fi-
nados Sr. Vicente Perpetuo da
Silva e da Sra. Avelina Maria
da Conceição, era casado
com a Sra. Maria de Moura.
Deixa filhos, netos, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às

16h30 da sala 02 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila
Rezende para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFº RAFAEL MESSIAS CAPE-
LLATO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 46 anos, filho do
Sr. Luiz Carlos Capellato, já fa-
lecido e da Sra. Celia Maria
Reis Capellato; deixa o filho:
Lenin Capellato. Deixa demais
familiares e amigos. O velório
ocorrerá hoje das 09h30 às
12h15 na sala “Rubi” do Cre-
matório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba, seguindo o
féretro às 12h30 para a reali-
zação da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no “Salão
Nobre” do mesmo local. Após
procedimentos de Cremação.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTENOR RISSO faleceu
anteontem na cidade Charque-
ada, contava 79 anos, era viúvo
da Sra. Alzira Pontello Risso.
Era filho dos finados Sr. Sebas-
tião Risso e Sra. Antonia Graci-
ano. Deixou os filhos: Andreza
Aparecida Risso, André Luiz
Benedito Risso e Anderson
Roberto Risso casado com Ilze-
lene Risso. Deixa netos e de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento deu-se-á ontem
12/08/2022 as 16:00hs, sain-
do a urna mortuária do Velório
Municipal de Charqueada, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de Charqueada. A família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. JOSE PEDRO DAS NEVES
faleceu anteontem nesta cida-
de, contava 93 anos, era casa-
do com a Sra. Josefa Ferraz das
Neves.  Era filho dos finados Sr.
Pedro Antonio das Neves e Sra.
Maria Francisca da Conceição.
Deixou as filhas: Lenice Lins
das Neves, Raquel Gambaro,
Ana Maria Lins das Neves, Lea
Lins das Neves e Debora Ma-
cedo.  Deixa netos, bisnetos e
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento deu-se-á
ontem as 16:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Par-
que da Ressurreição Sala-C,
seguindo para o Cemitério Par-
que da Ressurreição. A família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. GERALDO DENARDI faleceu
anteontem ontem na  cidade de
Limeira, contava 66 anos, era
casado com a Sra Vera Lúcia

Rocha Cupido Denardi. Era fi-
lho dos finados Sr. Angelo De-
nardi e Sra Rosaria Catoia De-
nardi. Deixou as filhas: Grace
Helena Denardi casada com
Diemer de Campos Junior, Vivi-
ane Cristina Denardi e Luciana
Aparecida Denardi casada com
José Benito Bezerra. Deixa qua-
tro netas: Luana, Alexia, Luiza e
Lívia, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento deu-se
a ontem as 15:30hs,  saíndo a
urna mortuária  do Velório Mu-
nicipal de Iracemápolis, seguin-
do para o Cemitério Municipal
de Iracemápolis. A família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ANTONIO DA SILVA BAS-
TOS “TUGUEI” faleceu anteon-
tem na cidade de São Paulo,
contava 83 anos, era casado
com a Sra. Francisca Felix Bas-
tos. Era filho dos finados Sr.
Antonio da Silva Bastos e Sra.
Diva Totti da Silva Bastos. Dei-
xou o filho: Antonio da Silva Bas-
tos.  Deixa netos Natalia, Gio-
vana e João Pedro, demais fa-
miliares e amigos. Sua Cerimô-
nia de Homenagens Póstumas
será realizado no dia 13/08/
2022 as 11:00hs, no “Salão
Nobre do Memorial Metropolita-
no de Piracicaba” . A família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA ILDA APPARECIDA GO-
MES VANCELA faleceu ontem
nesta cidade, contava 82 anos,
era viúva do Sr. Jaime Vancela.
Era filha dos finados Sr. Brasi-
lio Gomes de Oliveira e Sra.
Suzana Maria Candida. Deixou

os filhos: Angela Maria Vance-
la, Rosana Aparecida Vancela
Nogueira casada com Vlade-
mir Antonio Nogueira e Josia-
ne Vancela Leme da Costa ca-
sada com Jose Claudemir
Leme da Costa. Deixa netos ,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento
deu-se a ontem as 17:00hs,
saíndo a urna mortuária  do
Velório de Vila Rezende, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de Vila Rezende. A família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. FERNANDO DE JESUS OLI-
VEIRA faleceu ontem nesta ci-
dade, contava 37 anos de ida-
de, filho do Sr. José Oliveira e
da Sra. Adeovita Bispo de Jesus
Oliveira, era casado com a Sra.
Keli Cristiane dos Santos Oli-
veira;  Deixa o filho: Yohanna
Victória dos Santos Oliveira.
Deixa parentes e amigos. Seu
sepultamento dar-se hoje as
14:00 saindo a urna mortuária
do velório Municipal de Vila Re-
zende – sala 01 seguindo para

Cemitério Municipal de Vila Re-
zende. A familia e amigos enlu-
tados os sentimentos e pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IGNEZ FAVORETTO VERO-
NESE faleceu ontem nesta cida-
de, contava 90 anos, era viúva
do Sr. Domingos Veronese. Era
filha dos finados Sr. Joaquim
Favoretto e Sra. Zulmira Marti-
nelli. Deixou os filhos: Maria
Veronese, Helena Maria Vero-
nese, Claudio Luis Veronese
casado com Leila Maria Negri
Veronese, Amauri Veronese ca-
sado com Fatima Ap. Leite Ve-
ronese, Altair Joaquim Verone-
se casado com Marcia Roberta
de C. Veronese e Vanderleia Ap.
Veronese casada com Valter
Coelho Prates. Deixa netos ,
bisneta, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento dar-
se a hoje as 13:00hs,  saíndo a
urna mortuária  do Velório Me-
morial Bom Jesus Sala 01, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de São Pedro. A família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.
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Bonecas de pano viram atração no Bongue
Fotos: Divulgação

Recém chegada da Europa,
trazendo em sua bagagem a arte
e criatividade de transformar   te-
cidos, linhas e estampas harmo-
niosas, que dão vida em suas mo-
delagens de pequenos seres em
forma de gente, feita a mão, arti-
culadas, com muito estilo e ex-
pressão, chegando agora por tem-
po indeterminado na linda e apai-
xonante cidade de Piracicaba.

A design de bonecas de pano,
estilista e criadora de modas para
bonecas, Karol Mathos, conta que

foi muito receptivo e caloroso exi-
bir seu trabalho artesanal na ci-
dade do Funchal, região da Ilha
da Madeira e Lisboa por um perí-
odo de três anos em Portugal.

Desde pequena, já demons-
trava seu interesse, por ser au-
todidata e sua sensibilidade em
desenhar, pintar, usando seu
imaginário para dar formas ás
suas criatividades e com o pas-
sar dos anos, vem se aprimoran-
do e dedicando-se nessa arte que
envolve, sentimento, magia,

emoção, amor, aproximação e
amizade, que fez durante sua
permanência e exposição de suas
obras de arte na Europa, com
exemplares únicos e exclusivos,
um presente em forma de amor
em qualquer ocasião, adquiri-
dos por  inúmeros turistas do
mundo inteiro na região autô-
noma da Madeira em Portugal.

Em Piracicaba, Karol Ma-
thos ressalta que está encanta-
da e muito feliz pela notorieda-
de, aceitação e reconhecimento

de seu trabalho pelo público,
das mais variadas classes soci-
as, proporcionando um estímu-
lo que se renova em confeccio-
nar o requinte da arte, beleza e
o glamour de suas bonecas de
pano KM, que podem ser vistas
com mais detalhes em seu ate-
liê das bonecas no Funchal em
Portugal, no Jardim Parque
Jupiá,  no Bongue, ou pelo
instagram.com/bonecas KM e,
em breve, também estarão expos-
tas no site www.bonecaskm.com.

A design de bonecas de pano, estilista e criadora de modas para bonecas, Karol Mathos, conta que foi muito receptivo e caloroso exibir seu trabalho artesanal na cidade do Funchal

Design de bonecas de pano, estilista e criadora de modas, Karol
Mathos conta a história dessa paixão que vem da Ilha da Madeira
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José Maria Teixeira

Por ocasião do aniversario da
cidade de Piracicaba, 1º de
agosto de 2022  completou

255 anos, ao Jornal de Piracicaba,
o bispo diocesano Dom Devair
Araujo da Fonseca, como não po-
dia deixar de ser, manifestou seu
desejo de paz como fruto de justi-
ça social a todos os piracicabanos
e aos que optaram por ela como
moradia. Cidade pujante, bela
como cantam os cancioneiros ca-
tivando os que os ouvem. Nosso
bispo observou ainda pelas cida-
des em seu entorno razão de ser
considerada hoje sede de região
metropolitana. Falou da extensão
de sua messe. Falou de seus pa-
dres e diáconos.  Na verdade, a
propósito do aniversario da cida-
de o bispo faz uma reflexão sobre
o momento político conflituoso que
passa o país e por razoes obvias
Piracicaba também. Eis a sua fala:
“...como toda cidade grande pos-
sui carências sociais das mais di-
versas. Pessoas que vivem dramas
por vezes distantes de nossos
olhos. A Igreja católica tem um tra-
balho de caridade muito bonito e,
por isso, conhecemos as realida-
des dos mais necessitados. Essas
ações ajudam, mas são emergen-
ciais. O que precisa melhorar em
Piracicaba é o que precisa melho-
rar em muitos lugares: são neces-
sárias mudanças profundas de
mentalidade, não só de discurso”.

Prosseguindo aborda a ques-
tão do momento político eleitoral
e diz: “A polarização, as tensões e
a necessidade urgente de pacifica-
ção existem, a meu ver, porque
precisamos parar de falar de can-
didato A, B ou C. precisamos pa-
rar de debater a pessoa do candi-
dato para começar a discutir com
seriedade projetos para o pais, o
estado, a nossa região, o municí-
pio”.   E conclui pedindo a Deus
que nos dê sabedoria para promo-
ver a paz em todos os sentidos.

Lendo esta manifestação e
como cristão católico, salvo melhor
juízo, entendo que o momento po-
lítico conflituoso, ameaçador e que
precisa ser urgentemente apazi-
guado o motivo desse estado de
coisa é exatamente o contrario do
que afirma o Sr. Bispo. Mesmo
porque quem está prestes a ir às
urnas tem preocupações diferen-
tes do que sai à compra de bana-
nas ainda que sejam as melhores.
A polarização por si mesma não
constitui motivo para gerar essa
instabilidade temerosa que ai
está. Este fato se deve à incapa-
cidade da sociedade brasileira de
apresentar mais candidatos com-
petitivos a estabelecer um relati-

Mesmo comMesmo comMesmo comMesmo comMesmo com
desqualificaçãodesqualificaçãodesqualificaçãodesqualificaçãodesqualificação
total para o cargototal para o cargototal para o cargototal para o cargototal para o cargo
esse homemesse homemesse homemesse homemesse homem
foi eleitofoi eleitofoi eleitofoi eleitofoi eleito

vo equilíbrio nos debates públi-
cos, ideias e projetos para o pais
a ser governado pelo vencedor.

Lembra-se, embora já nem se
fala mais na luta renhida por
uma  terceira via. Na verdade,
Sr. Bispo, é que num dos pólos
dessa polarização está alguém
disposto a confirmar um novo
ditado:  “Quando um quer a não
ser que o mate vai haver briga”.
O pretexto da briga são as urnas
eletrônicas. Estas, independente
dos altos exames laboratoriais,
de técnicos e cientistas de alto
coturno, que atestam a idoneida-
de das mesmas, para ele elas apre-
sentam defeito e põem em risco o
resultado das próximas elei-
ções. E esse cidadão tem nome.

Desculpem-me, cidadão é ou-
tra coisa. Esse elemento tem nome.
Chamam-no de Jair Messias Bol-
sonaro. Ele tem o mesmo nome do
presidente? Como? Sim. Para ale-
gria de poucos e tristeza de mui-
tos, é ele o presidente. É por isso,
Sr. Bispo, que, no processo eleito-
ral, os nomes dos que se apresen-
tam como candidatos estão na or-
dem do dia. Devem ser discuti-
dos, sim. Não machuca. Não de-
vem ser pisoteados, execrados. Se
o forem por si mesmo lamenta-
se. Toda comunidade tem o de-
ver de acolhê-los bem e com civi-
lidade, mesmo porque nessa cea-
ra não há perdedor busca-se o
bem de todos. É assim que se exer-
cita a cidadania. É assim que se
constrói uma democracia e se fir-
ma um estado democrático de
direito. Para tanto aos cargos
públicos cidadãos e éticos. Esses
não nascem prontos. Apresentem-
se nomes pelas normas pré-esta-
belecidas pelo sistema eleitoral.

Na verdade, há que abordar
sim a figura do candidato A, B ,C
ou Z.  Este é o papel do eleitor côns-
cio de sua responsabilidade.

Não se deve votar em qual-
quer um. É improvável que esse
atual presidente assim como mui-
tos parlamentares não tenham
sido eleitos por católicos e evangé-
licos. Porem esses homens ainda
candidatos não se esconderam
principalmente o qual hoje ocupa
a presidência da República. Era
então 2018. Demonstrando em
todo tempo ser despido de digni-
dade. Prega ódio aos LGBT+, tam-
bém nossos irmãos filhos de Deus.
Despreza mulher dizendo que dos
quatro filhos por descuido teve
uma menina. Odeia os índios,
contrariando a Constituição não
demarca suas terras. Odeia os ne-
gros particularmente os quilom-
bolas sobre estes diz que não ser-
vem nem para a reprodução.

Pois bem, mesmo com des-

Reflexão necessária

qualificação total para o cargo
esse homem foi eleito assim como
outros parlamentares que cria-
ram o orçamento secreto, dinhei-
ro público a serviço de particula-
res. Na verdade, faltou muita
conversa política muita discus-
são sobre os nomes ainda que o
resultado pudesse ter sido outro.

No entanto, quase dois
anos depois, 22/07/2020, dada
a degeneração em profundida-
de destruindo o pais surge a
pregação e pregação adequada:
“Carta ao Povo de Deus”.

Adequada porque fala o que
deve e por quem deve ter sido fa-
lado, sem medo dos resquícios
do padroado, sistema que man-
tinha a igreja sob o poder dos
reis. O que equivale a dizer hoje
sob o poder dos governantes.
Esta carta é assinada por 152 bis-
pos. Porém, o bispo de Piracica-
ba dom Divair  não assinou.

CARTA AO POVO DE DEUS
22 de julho de 2020. Esta

constitui um documento do ma-
gistério da igreja constando 16
itens objeto para o conhecimento e
vivendcia do povo cristão dos
quais reproduzimos na integra
apenas o primeiro dando os moti-
vos  da carta.

Festa de Santa Maria Mada-
lena, “Apóstola dos Apóstolos”.

Povo de Deus, a vós, graça e
paz, da parte de Deus, nosso Pai, e
do Senhor Jesus Cristo (Ef 1,2).

Eu vim para que tenham vida, e
a tenham com abundância (Jo 10, 10).

1.” Somos bispos da Igreja
Católica, de várias regiões do Bra-
sil, em profunda comunhão com o
Papa Francisco e seu magistério e
em comunhão plena com a Confe-
rência Nacional dos Bispos do Bra-
sil, que no exercício de sua missão
evangelizadora, sempre se coloca
na defesa dos pequeninos, da jus-
tiça e da paz. Escrevemos esta Carta
ao Povo de Deus, interpelados pela
gravidade do momento em que vi-
vemos, sensíveis ao Evangelho e à
Doutrina Social da Igreja, como um
serviço a todos os que desejam ver
superada esta fase de tantas incer-
tezas e tanto sofrimento do povo”.

A esse estado de coisas que
apesar de toda evolução social-po-
litica e da declarada separação da
igreja do estado vive-se ainda sob
fortes resquícios do sistema do
padroado que subjugava a igreja
ao poder dos reis. Daí, um certo
pudor, uma certa timidez ao es-

clarecer os seus fieis quanto ao
exercício do voto. Será que há nos
evangelhos acolhimento, apoio
para quem despreza a mulher di-
zendo que teve uma filha por
descuido? Será que há espaço
nos evangelhos para quem odeia
os LGBT+qia nossos irmãos em
Cristo? Será que há apoio para
quem odeia o índio e não demar-
ca um centímetro de suas ter-
ras? Será que nos evangelhos ha
apoio para quem odeia os negros
sobre os quais disse não servi-
rem nem para a reprodução?

 Portanto, faz-se necessária a
atuação da igreja com o movimen-
to fé e política. Isso não significa e
não constitui uma interferência da
igreja na política. Mesmo porque
as pessoas, enquanto tais,  preci-
sam pensar sobre suas ações, co-
locando a razão acima das emo-
ções, procurando a felicidade in-
dividual e coletiva, porque o ser
humano vive em grupos e as suas
atitudes devem visar ao bem e a
felicidade de todos. Aqui, levanta-
se a relação da fé e política com a
ética.  Esta como virtude, é prati-
cada sem nenhum tipo de pressão
exterior, vem de dentro do consci-
ente do ser ético. A Ética leva o
homem a agir não só por tradição,
educação ou hábito, mas princi-
palmente por convicção e inteligên-
cia. Isto equivale a dizer que o ho-
mem para ser ético é preciso
aprender a ser cidadão. E para
ser cidadão não é suficiente o ti-
tulo de eleitor. É preciso  apren-
der a agir com respeito, honesti-
dade, responsabilidade, lealdade,
solidariedade, justiça e não vio-
lência. É preciso aprender a usar
o diálogo nas diversas situações
da vida social, comprometendo-
se com tudo o que acontece na
sociedade, repudiando as injus-
tiças, respeitando o outro e exi-
gindo para si o mesmo respeito.

Acredita-se  e espera-se que o
povo de Deus que se reúne nas
paróquias nas comunidades pos-
sa se esclarecer dialogando sobre
quais as qualidades que deva ter
os candidatos. Assim  pelo movi-
mento Fé e Politica discutindo em
todos os espaços, por certo, che-
garemos com melhor luz às urnas
de outubro 2022.  Mesmo porque
sendo o maior produtor de grãos
e detentor  do maior rebanho bo-
vino do mundo é possível e impe-
rioso acabar com a fome de 33 mi-
lhões de brasileiros, nossos irmãos.
Ou ainda reconstruir este pais em
tão pouco tempo destruído sal-
vando seu patrimônio símbolo, a
Petrobras e o próprio Brasil.

———
José Maria Teixeira,
professor

Aldo Nunes

Aliás, sempre en-
tendi que todos
  os dias são es-

peciais, pois é nele que
tudo pode acontecer:
coisas boas ou más;
com os minerais, vege-
tais, animais e, especi-
almente o clima. Nós
humanos, somos animais e o
nosso cérebro é um gerador de
ótima qualidade “que produz
força cósmica a partir da ener-
gia baixa e bruta da natureza
universal” (Alfred P. Sinnet, jor-
nalista inglês que na metade dos
anos de 1880, escreveu em sua
obra O Mundo Oculto, sobre os
Mahatmas, que reativaram um
novo contato com sábios e san-
tos viventes nos Himalaias e o
conjunto da civilização humana).
Atualmente, relendo “As conexões
ocultas - Ciência Para Uma Vida
Sustentável, do físico e teórico Fri-
tjof Capra, que faz parte do corpo
docente do Schumacher College,
centro internacional de estudos
ecológicos na Inglaterra e, tam-
bém, autor de vários livros sobre
o assunto, campeões de vendas
em vários países do mundo.

A Lua, nesta quinta-feira, 11,
às 22h37, entrou na sua fase
cheia que vai até o dia 19 às
01h37, período esse que eu faço
minha previsão para alguma chu-
va mais abundante, mas que não
será suficiente para uma boa re-
gada da terra aqui para nós de São
Pedro/SP. Ela (a Lua) esteve vazia
nesse dia 11 e estará vazia no dia
12 o que pode afetar à nossa ma-
neira da agir e, por isso, recomen-
do moderação nas ações para que
elas não sejam precipitadas e ve-
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nham piorar, ainda
mais, o atual momento
pelo qual passamos.

Chamo a atenção
dos meus leitores para
esse domingo, 14. É “Dia
dos Pais”. Vamos come-
morá-lo em família. Tal-
vez o almoço tradicional
e o presente costumeiro
não sejam possíveis,

mas, a lembrança, o nosso cari-
nho, o nosso amor filial, nunca
poderá ser esquecido. Todos temos
um pai aqui na Terra, lá no céu,
também! Só que lá está “Aquele”
que é pai de tudo e de todos e,
nós,por isso, trocamos o seu nome
por “Deus” (aquele que está acima
de todos nós)porque Ele sempre
esteve conosco e não temos plena
consciência dessa verdade.

O meu pai para lá se foi (24/
06/1965 com 59 anos) quando eu
ainda era jovem (16 anos) e com
ele muito aprendi, por isso tenho
a sua imagem bem presente na
minha memória e,absoluta certe-
za que quando eu daqui também
partir, vou vê-lo e poder senti-lo
plenamente. Acompanhei seu fu-
neral juntamente com minha mãe
e ajudei a colocar seus restos mor-
tais no túmulo que ele e eu já haví-
amos, em 1963, sepultado seus pais
portugueses nascidos em Coimbra,
Portugal, e para cá migraram an-
tes da II Grande Guerra Mundial.
Abstenho de maiores detalhes para
impedir que as lágrimas não me per-
mitam concluir o presente artigo. A
emoção é tamanha e preciso conte-
las, pois assim como ele, que era do
signo de Sagitário, preciso expres-
sar certas verdades com excessiva
franqueza, para que elas não se-
jam esquecidas por falta de ação
e, as famílias, não se dissolvam.

Esse domingo é um dia especial

A semana que ora finda me
faz temeroso, haja vista os acon-
tecimentos que estamos testemu-
nhando em todo mundo: parece
estar tudo de cabeça para baixo;
há necessidade de compreensão
sábia e consciente; de sabedoria
bastante de que a vida é a sus-
tentação que nos possibilitará al-
cançar momentos felizes da eter-
nidade; que o abraço é o aperto
que une a dualidade e os opostos
que precisam serjuntados; nin-
guém poderá ser esquecido, pois,
se cada vez que eu em meu pai
pensasse, uma estrela no céu se
apagasse, talvez nesse imenso
céu, nenhuma estrela brilhasse.

Que nos venha o domingo,
primeiro dia da semana, dia do
descanso e também “Dia dos
Pais”. Porém, não nos esqueça-
mos de que esse domingo precisa
ser especial e, que o Sol, seu re-
gente, a Lua que está na sua fa-
secheia, nos iluminem. Nãoper-
mitamos quea sombra venha
nos entristecer e os fatos que
estão acontecendo em todo o
mundo, não nos deixem temero-
sos e realmente não aconteçam.

Em artigo para este jornal fa-
lando sobre telefone celular, já
sugeri uma solução que entendo
necessária para facilitar um me-
lhor controle das notícias falsas
(Fake News): uma legislação bra-
sileira que obrigue as companhias
telefônicas que exploram a telefo-
nia celular e ou produzam tais apa-
relhos, exijam que suas habilita-

ções para o necessário funciona-
mento sejam feitas por pessoas
maiores (acima de 18 anos) me-
diante apresentação de docu-
mentação hábil e devidamente
identificada com anotação junto
às concessionárias desse serviço
e cientes de suas responsabilida-
des e obrigações pelo uso e ma-
nutenção atualizada de seus da-
dos cadastrais. Infelizmente para
a tecnologia digital operante aqui
no Brasil nessa modalidade está
carente de leis regulamentadoras
para sua utilização. É um meio de
comunicação que carece maiores
cuidados quanto a sua liberdade
deutilização, assim como os jor-
nais, televisão e rádios, esses sim
são obrigados a registros públi-
cos para o exercício das ativida-
des e possuir pessoas maiores e
capazes para assumirem as ne-
cessárias responsabilidades. Será
que o aparelho denominado “te-
lefone celular” que é um apare-
lho de uso pessoal não é um apa-
relho de comunicação e sua com-
pra não precisa ser controlada?

Esse domingo precisa ser es-
pecial. Feliz domingo para todos
os pais e que Deus, na sua infinita
bondade derrame suas bençãos
sobre eles e que nós, filhos, apro-
veitemos para abraça-los enquan-
to aqui presentes. Quando distan-
tes e ainda vivos, usemos o celu-
lar para cumprimenta-los se a li-
gação não cair ou a gravação au-
tomática falar: “esse telefone não
existe, consulte sua operadora”.

———
Aldo Nunes, contabilista,
advogado e Auditor Fis-
cal de Rendas aposentado
do Governodo Estado de
São Paulo. E-mail: audus
consultoria@gmail. com
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Luiz Carlos Motta

Há várias ver-
sões para o
surgimento do

dia dos Pais. Uma das
delas, cita que a norte-
americana Sonora
Louise Smart Dodd,
teve a idéia de home-
nagear o pai, Willian
Jacson Smart, um veterano da
Guerra Civil Americana, em 1909,
enquanto assistia a uma comemo-
ração do dia das Mães, em uma
cidade no Estado de Washington.
A iniciativa foi crescendo e várias
instituições deram apoio.

Assim, em 19 de junho de
1910, data do aniversário de
William, teria sido comemora-
do o primeiro Dia dos Pais da
América. O símbolo do evento,
foi a rosa: as vermelhas seri-
am dedicadas aos pais vivos e
as brancas aos mortos.

A prática teria se espalhado
pelos Estados Unidos e só foi
oficializada em 1966, quando o
presidente Lyndon Johnson de-
clarou o terceiro domingo de ju-
nho, como a data perfeita para
a comemoração. No entanto, há
fontes que afirmam que o Dia
dos Pais foi mesmo legitimado
por lá, apenas em 1972, pelo
presidente Richard Nixon.

Mas há uma outra versão,
bem mais antiga. Há mais de
quatro mil anos, Elmesu, filho do
rei Nabucodonosor, teria molda-
do o primeiro “cartão” do Dia
dos Pais, na antiga Babilônia.

Como uma singela homena-
gem, ele teria feito uma placa em
argila, em que desejava sorte,
saúde e vida e vida longa ao pai
Rei. Então, aquela ocasião teria
dado origem a um dia de festa,
que se tornou fixa no calendário.

NO BRASIL - No Brasil o
Dia dos Pais foi criado pelo publi-
citário Sylvio Bhering, que era di-
retor do jornal O Globo e da Rá-
dio Globo. Foi em agosto de 1953.
O objetivo era atrair mais anun-
ciantes para esses veículos.

A proposta inicial foi associar
a data, ao dia de São Joaquim, que
na tradição católica, é pai de Ma-
ria e avô de Jesus. Então, o dia 16
de agosto ficou marcado como o
Dia dos Pais para os brasileiros.
Mas não se sabe exatamente por-
que, depois de algum tempo, foi
decidido que o Dia dos Pais de-
veria ser celebrado no segundo
domingo de agosto. E essa data
está mantida até hoje. Importan-
te é que a comemoração é sem-
pre aos domingos, o que permite
que a família fique mais tempo
reunida nesse momento especi-
al, o que considero muito justo.
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EMPREGO - O
problema é que milhões
de pais brasileiros não
terão o que comemo-
rar neste domingo,
dia 14 de agosto. Isso
porque o desemprego
que, segundo o IBGE,
ainda ultrapassa 11
milhões de brasileiros,
atinge também mi-

lhões de chefes de família.
Os números mais recentes

sobre vagas de trabalho, foram di-

vulgados pelo Ministério do Tra-
balho e Previdência no mês passa-
do. Referem-se ao mês de junho e
constatam que o Brasil abriu 277
mil vagas formais de trabalho.
Esse número é a diferença entre
1.898.876 pessoas contratadas e
1.620.932 pessoas desligadas de
seus postos de trabalho, em ju-
nho, muitas delas demitidas.

No acumulado do ano, o
país registra 1.334.791 novos
empregos, número menor que
o ano passado no período de ja-
neiro a junho, quando foram
gerados 1.478.997 postos de
trabalho, em plena pandemia.

A boa notícia é que, segun-
do o Governo Federal, o setor
de serviços, o comércio e a agro-
pecuária começaram um pro-
cesso de saltos mais elevados
na geração de empregos.

ESPERANÇA - O que os
pais, empregados ou não, espe-
ram neste domingo especial, é
que a economia volte a crescer e
os empregos voltem a ser ofere-
cidos. Mas não empregos precá-
rios, informais e com baixos sa-
lários. Faço o alerta porque, até
mesmo nas vagas com carteira
assinada, o salário médio de ad-
missão caiu. Em abril último, era
de R$ 1.916,07. No mês seguinte,
foi reduzido para R$ 1.898,02.
Em maio do ano passado, era um
pouco melhor: R$2.010,68.
Quem ganha menos sofre mais
com a inflação e a carestia.

Pai é cidadão, é provedor,
tem responsabilidade para pagar
suas contas e alimentar sua famí-
lia. Precisa de emprego digno e de
qualidade com poder de compra
para girar a roda da economia e
fazer o Brasil crescer. Emprego:
esse é o seu maior presente!!!

———
Luiz Carlos Motta, de-
putado federal (PL) e
presidente licenciado
da Fecomerciários

Douglas S. Nogueira

Pai, o herói, o amigo.
Conselheiro, maestro,

Rígido quando necessário,
Porém doce ao expressar amor.

Tu és pai, o lutador da família,
A referência da mesma que te acolhe.

O apoio de seus filhos,
A força de sua esposa.

Com sua presença pai,
As fraquezas tornam-se coragem

E a coragem transforma-se em vitórias,
Pois tu és um herói.

Homem guerreiro, virtuoso.
Alto, baixo, gordo, magro, negro ou branco,

Detalhes inexpressíveis
De um ser, onde caráter e liderança predominam.

És portanto pai, garra em forma humana,
Valentia em tuas mãos,

Determinação em teu pisar, caminhar
E o brilho inigualável, de um homem

Engajado, objetivado, pronto a tornar-se herói.

Parabéns a todos os pais, homens de incomparável valor.
———
Douglas S. Nogueira, técnico de planejamento da ma-
nutenção. Blog: www.douglassnogueira.blogspot.com.
E-mail: douglas_snogueira@yahoo.com.br.

Emprego digno

Pai, o herói
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O ‘coração’ da Santa Casa bate mais forte hoje

O ‘coração’ da Santa Casa
de Piracicaba pulsa mais forte
neste domingo, 14 de agosto, Dia
do Cardiologista. Em homena-
gem aos profissionais que têm
possibilitado ao Hospital assu-
mir papel de protagonismo na
área da cardiologia, especialida-
de de maior mortalidade no
mundo, a Instituição convidou
alguns deles para ‘abrir os co-
rações’ e falar sobre suas moti-
vações e perspectivas de futuro.

Ao justificar a homenagem,
o provedor João Orlando Pavão
fala da excelência dos serviços,
das unidades e dos profissionais
que compõem  uma estrutura
sólida e humana que se especi-
aliza e se moderniza a cada ano,
apresentando resultados dignos
dos grandes centros médicos do
país, em benefício das popula-
ções das 26 cidades que com-
põem o DRS-10 (Departamento
Regional de Saúde) Piracicaba.

“Essa estrutura se sustenta
por meio de uma assistência car-
diológica de excelência que atende
pelo SUS- Sistema Único de Saú-
de, com mais de 95% de taxa de
ocupação em sua UTI Cardiológi-
ca; tendo-se como premissa o olhar
humano para o sofrimento dos que
são acometidos das doenças do
coração”, considerou o provedor.

Neste cenário, ele destaca o
Programa de Atendimento ao
Infarto Agudo do Miocárdio,
mantido em parceria com a pre-
feitura e com o Samu (Serviço
Móvel de Urgência e Emergên-
cia), para leitura de eletrocardio-
grama com internação clínica ou
intervenção imediata com angio-
plastia em casos agudos da doen-
ça. “Este trabalho tem sido apre-
sentado ao longo dos anos nos
congressos de cardiologia como
modelo já replicado em diversos
centros de excelência”, disse.

Pavão destaca também a in-
corporação de alta tecnologia pe-
las Unidades de Hemodinâmica
com cateterismo cardíaco e ex-
tra-cardíaco para intervenções
no coração e em sítios fora do
Coração; Cirurgia Cardíaca e
Marcapasso, com UCO - Unida-
de Coronária - UTI Cardiológica
de excelência  e Pronto Socorro
24 horas. “São áreas determinan-
tes para que o sonho se tornasse
realidade e o atendimento propos-
to pudesse ser efetivamente reali-
zado”, afirmou o provedor.

ELES VIVEM PARA O
CORAÇÃO - Os cardiologistas
Humberto Passos (CRM 73689),
Eduardo Nicolela (CRM 54281),
Raul Sartini (CRM 88003), Dai-
ro Piai (CRM 40866) e Dairo Piai
Junior (CRM 145877), integran-

Instituição homenageia cardiologistas, que falam do amor
e avanços da profissão; neste domingo, comemora-se

o Dia do Cardiologista, com várias homenagens
tes do EMCOR- Departamento
de Emergências do Coração da
Santa Casa de Piracicaba,  são
unânimes ao declararem o
amor que sentem pelo coração.

“A Cardiologia para mim re-
presenta a oportunidade que rece-
bi de Deus de poder tocar o   que
temos de mais sagrado que é o
COR, o coração, por meio da for-
mação médica qualificada com a
perspectiva de  mudar a qualida-
de de vida das pessoas”, disse Pas-
sos que, em alguns procedimen-
tos, é acompanhado pela Filha
Júlia, que segue os passos do pai e
cursa o 1º ano de Medicina.

Para ele, a Santa Casa repre-
senta a realização de exercer com
dignidade o que aprendeu traba-
lhando nos maiores Centros de
Cardiologia de São Paulo. “Fui li-
teralmente abraçado por esta
Casa”, lembrou o cardiologista.
Para o futuro, ele projeta uma car-
diologia mais resolutiva, mais in-
tervencionista, mais preventiva e
menos cirúrgica.  “Dos novos car-
diologistas, eu espero e desejo  que
a técnica e a tecnologia nunca subs-
tituam a relação médico-paciente
e os olhos nos olhos”, considerou.

Na avaliação do cardiologis-
ta Raul Sartini, a cardiologia é
uma das especialidades que mais
tem evoluído em relação à busca
constante pela melhoria na in-
vestigação diagnóstica e nos tra-
tamentos. “Novas terapias medi-
camentosas e tecnologias avan-
çadas têm surgido, permitindo a
construção tridimensional da
imagem do coração, como as que
temos utilizado aqui, na Santa
Casa, para tratar pacientes com
arritmias cardíacas”, frisou Sar-
tini, salientando os benefícios ao
paciente, tanto na redução da
morbimortalidade, quanto na
melhora da sua qualidade de vida.

Ele conta que, ao final de sua
formação acadêmica, algumas
portas se abriram para ele na car-
diologia em um momento de tran-
sição e decisões difíceis. “Resolvi
abraçar esta especialidade, me apai-
xonei por ela e hoje tenho certeza
de que fiz a escolha correta”, disse.

“Eu faria tudo de novo”. Com
essa frase, o cardiologista Eduar-
do Nicolela resume seu sentimen-
to pela cardiologia, especialidade
que segundo ele, se desenvolveu
muito nos últimos anos, em espe-
cial na área de cirurgia cardíaca e
cardiologia intervencionista, espe-
cialidade resolutiva e dinâmica
que interage com todos os órgãos
do corpo, através da circulação.

Ele revela que a Santa Casa
de Piracicaba foi seu primeiro tra-
balho. “Crescemos juntos nestes
31 anos de casa”, considerou di-

zendo-se orgulhoso por fazer
parte desta história. Ele acredita
que os futuros médicos que op-
tarem por essa especialidade, te-
rão treinamentos e atualizações
intensivas a ponto de se torna-
rem profissionais extremamente
competentes. Ele lembra que a
cardiologia praticada no Brasil é
reconhecida internacionalmente
pelo seu desempenho em adotar
as ultimas novidades, executan-
do tratamento de ponta ao mes-
mo em tempo que os grandes
centros americanos e europeus.

Para o cardiologista Dairo
Bicudo Piai Jr, ser cardiologista é
a personificação de um sonho.
“Cuidar do coração das pessoas é
muito gratificante e, desde crian-
ça, admiro o trabalho do meu pai,
que também é cardiologista, e hoje
tenho a mesma profissão que, para
mim, é muito especial”, relatou.

Ele cita toda a infraestrutura
cardiológica mantida pela Santa
Casa e também aposta na constan-
te evolução da especialidade. “No-
vos tratamentos medicamentosos
e intervencionistas são criados a
todo momento, proporcionando
mais qualidade de vida e procedi-
mentos cada vez menos invasivos”,
disse o cardiologista ao frisar o
nível de cuidado à disposição da
nova geração de cardiologistas.

O cardiologista Dairo Bicu-
do, por sua vez, considera “ma-
ravilhosa” a jornada que tem
trilhado pelo coração, em meio
às constantes mudanças de ce-
nários devido às novas conquis-
tas da ciência e da tecnologia.
“Isso nos obrigada a nos man-
termos atualizados e jovens de
cabeça e de espírito”, disse.

Ele lembra que, há 40 anos,
o Hospital tinha o estetoscópio e
o Raio X de tórax. “Hoje, 30 anos
depois de implantarmos o servi-
ço de hemodinâmica, demos um
grande um salto de tecnologia
que nos levou à criação do pron-
to socorro cardiológico e da UTI
Coronariana e à métodos gráfi-
cos  com modernos equipamen-
tos de holter, mapa teste ergomé-
trico e  ecocardiograma,  comple-
tando o arsenal para diagnostico
e tratamento das cardiopatias,
sejam elas clínicas ou cirúrgicas.

Para o futuro, ele espera
vontade e humildade para se re-
lacionarem com os mais velhos
sempre dispostos a aprender e a
ensinar. “Desde o dia em que meu
filho decidiu pela medicina, ele
teve todo o meu apoio; só cobrei
dele comprometimento, estudo,
formação e atendimento huma-
nizado. Tenho certeza de que
conquistamos isso juntos e essa
é minha maior alegria”, disse.

Cardiologistas Dairo Bicudo Piai e Dairo Bicudo Piai Junior; filho seguiu os passos do pai

Raul Sartini abraçou essa especialidade e se apaixonou de vez por ela, e por ela vem trabalhando

Eduardo Nicolela e Humberto Passos ressaltam  o avanço das técnicas, e o 'olho no olho' com os pacientes

Fotos: Divulgação

Peste aurífera
José Renato Nalini

Os romanos já
enfrentavam a
d e s m e d i d a

ambição dos homens,
chamando-a de “aura
sacra fame” – sagra-
da fome de ouro. Os
brasileiros antigos di-
ziam que a tragédia humana se
resumia a três barras: a barra
do ouro, a barra do rio e a bar-
ra da saia. Ou seja: os conflitos
e a violência entre os “racionais”
são sempre em razão de dinhei-
ro, de posse de terras ou de dis-
puta pelo amor da mulher.

O Brasil de hoje retrocede e
convive com a bandidagem, a cada
mais armada, que garimpa ilegal-
mente o ouro na Amazônia. Os fil-
mes de faroeste passaram a ser len-
das infantis diante do que aconte-
ce naquela área sem lei. A Polícia
Federal, que tem se mantido coesa
e patriótica, tem imaginação para
nomear suas operações. E uma
delas foi chamada, com toda a ra-
zão, de “Ganância”. Outras duas
são “Comando” e “Golden Green”.

Visavam o grupo em-
presarial que, nessa
operação criminosa de
extração de ouro, fa-
turara mais de dezes-
seis bilhões de reais
entre 2019 e 2021.

A criminalidade
está cada vez mais or-
ganizada, ao contrá-

rio de setores estatais premedi-
tadamente esvaziados ou alvo
de desmanche. Por isso, o gru-
po empresarial se servia de li-
cenças ambientais falsas ou as
utilizava como fachada para
converter em “legal” o ouro ob-
tido pela delinquência. Muita
vez, ao custo de morte de indí-
genas ou de ambientalistas
como se repetiu recentemente.

Poderosa, a empresa deliti-
va possui seis aviões, quatro em-
barcações e mais de seiscentos
veículos distribuídos numa vas-
ta e eficiente rede ilícita, que se
espalha pelo Pará, Goiás, Rio de
Janeiro, Mato Grosso e Acre.
Como a busca do lucro ilegal e
imoral não tem freios, os aviões
que transportavam ouro também

Que aQue aQue aQue aQue a
JustiçaJustiçaJustiçaJustiçaJustiça
tire a vendatire a vendatire a vendatire a vendatire a venda
dos olhosdos olhosdos olhosdos olhosdos olhos

levavam drogas nas viagens de
volta. Um desses aviões, inter-
ceptado em Sorocaba, transpor-
tava quase oitenta quilos de ouro.

Espertos e inteligentes, os
criminosos injetavam dinheiro
em empresas de saúde de Porto
Velho, desde 2012. Eram tam-
bém expertos no uso de cripto-
moedas e, para disfarçar, rece-
biam auxílio emergencial.

Que a Justiça tire a venda
dos olhos e não se equivoque ao
reconhecer prescrições, agindo
como Pilatos, que lavou as mãos
e deixou sangrar um inocente.

———
José Renato Nalini, rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-gradua-
ção da Uninove, presi-
dente da Academia
Paulista  de Letras
(APL); foi presidente
do Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo
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USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

Como diz o velho ditado po-
pular, “algumas coisas na vida
não têm preço”. Um dia feliz, por
exemplo, um abraço forte em um
momento de fragilidade e até o
cheiro do café ou da comida pre-
ferida estão entre essas situações.
Mas há os que afirmam que não
há nada mais gratificante e va-
loroso na vida de um homem
quando ele deixa de ser apenas
filho para se tornar pai. "Nor-
malmente nesta travessia da
vida,  ele passa a entender me-
lhor a importância do seu pai e o
quão gratificante é se tornar res-
ponsável por cuidar, proteger e
ser espelho de uma outra vida",
que carrega seu DNA, conside-
rou o gestor do Departamento de
Gestão de Pessoas da Santa Casa
de Piracicaba, Ricardo Fedrizzi.

Segundo ele, sabendo da
importância desse processo
transformador e do quão impor-
tante é ser um pai presente na
vida dos filhos, a Santa Casa de
Piracicaba vai oferecer um almo-
ço especial no refeitório neste
domingo (14), Dia dos Pais, para
homenageá-los. A Instituição
emprega atualmente 1.800 fun-
cionários. Desses, 331 são ho-
mens e 174 já vivenciam a pa-
ternidade. Eles são das mais
variadas profissões e atuam em

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA C C C C CASASASASASAAAAA

Homenagem a  funcionários
que já vivenciam a paternidade
A Santa Casa de Piracicaba vai oferecer um almoço comemorativo no
refeitório neste domingo (14), Dia dos Pais, para homenagens especiais

Divulgação

Profissionais da Santa Casa das mais variadas profissões representando os pais que trabalham na instituição

vários setores do hospital, desde
a área técnica à administrativa.

Para Fedrizzi, essa homena-
gem representa o carinho, a aten-
ção e o respeito que a instituição
tem pelos pais que integram seu
quadro de funcionários. “Enten-
do que ser pai é uma oportuni-
dade que Deus nos concede de
poder ter filhos, constituir uma

família, ter a oportunidade de
transmitir valores importantes e
formar uma pessoa com caráter
e valores", disse ao citar a pater-
nidade enquanto um sentimen-
to ímpar, uma benção e uma
oportunidade de aprendizado.

Em nome dos demais pais que
atuam na Instituição, ele afirma
que ser pai é conhecer um amor

indescritível e até então, desconhe-
cido. "Sempre digo que a partir do
momento em que me tornei pai,
aconteceu uma mudança muito
grande na minha vida como ser
humano, pois meus filhos me trans-
formaram em uma pessoa melhor”,
enfatizou ao expressar que esse é o
sentimento que ele deseja a todos
os pais nesta data tão especial.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo.  Praca a arbor izada,  p lay
ground, área de lazer e quadra
de esportiva. Recem reformado.
A duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------Paiva Netto

Um dos mais sig-
nificativos sen-
timentos que

nós, seres humanos,
podemos expressar é a
gratidão. Sempre que
me indagam sobre o
início de minha vida in-
telectual, cito a presen-
ça e o incentivo de meu saudoso
pai, Bruno Simões de Paiva (1911-
2000), como fatores principais
para o gosto que adquiri pela lei-
tura e pelo conhecimento.

São marcantes na minha me-
mória os períodos em que ele, quan-
do podia chegar mais cedo em
casa, abria os livros de história,
literatura etc. e os lia para Lícia
Margarida (1942-2010), minha
irmã, e para mim. Além do seu
emprego, ainda realizava vários
outros serviços. Mas se esforça-
va para nos proporcionar esses
momentos de estudo no lar.

Quão prazeroso era dialogar
com ele, homem de cultura e sim-
plicidade invejáveis! Com o deleite
de um professor zeloso, não so-
mente fazia a leitura como tam-
bém procurava, numa linguagem
apropriada para as crianças, dei-
xar o bom ensinamento. Um deles
me ficou indelevelmente registra-
do na mente. Assim resumo algu-

Quão prazerosoQuão prazerosoQuão prazerosoQuão prazerosoQuão prazeroso
era dialogar comera dialogar comera dialogar comera dialogar comera dialogar com
ele, homem deele, homem deele, homem deele, homem deele, homem de
cultura ecultura ecultura ecultura ecultura e
simplicidadesimplicidadesimplicidadesimplicidadesimplicidade
invejáveis!invejáveis!invejáveis!invejáveis!invejáveis!

Seu Bruno e a Pedagogia do Afeto
mas horas de bate-
papo conosco: “José, as
minorias atrevidas ou
bem estruturadas é que
geralmente agitam ou
até mesmo comandam.
Exemplo: um número
menor de egípcios bem
articulados e em seu
próprio território do-
minou uma quantida-

de muito maior de hebreus, sem
contar mulheres, crianças e ani-
mais, porque era como se fazia o
censo de certas populações na
Antiguidade. (...) Até que surgiu
Moisés, o libertador deles”.

Essa é a maneira que me lem-
bro das palavras de meu velho, pois
ouvi essas considerações quando
tinha menos de 10 anos de idade, à
noite. Naquele tempo, década de
1940, às 22 horas, para uma cri-
ança, quase que correspondia à
madrugada nos dias de hoje.

FORMAÇÃO CULTURAL
- Meu pai possuía um processo
bem pessoal de educar. Os livros
que me presenteava sempre acom-
panharam o meu crescimento.
Explico: os volumes dispostos na
estante lá de casa eram separados
por assuntos correspondentes à mi-
nha idade e estatura. Desse modo,
só alcançava o tomo pertinente aos
temas apropriados para o meu de-
senvolvimento intelectual.

Ainda na minha meninice,
a primeira notícia pela qual tive
conhecimento da Bíblia Sagra-
da, em particular a Boa Nova de
Jesus, veio por intermédio tam-
bém de meu pai. Ele me falou
sobre uma comovente história
contada ao povo pelo Cristo de
Deus: a Parábola do Bom Sama-
ritano. E a leu para mim. A pas-
sagem encontra-se no Evange-
lho, segundo Lucas, 10:25 a 37.

VALORES QUE HER-
DAMOS - Ao longo desse tem-
po à frente das ações solidárias
da Legião da Boa Vontade, ten-
do delineado a linha educacio-
nal da Instituição, ao estabele-
cer, entre outras diretrizes, a
Pedagogia do Afeto para o edu-
cando até os 10 anos, percebo o
quanto fui influenciado pela edu-
cação que recebi de seu Bruno.

A tenra idade é argila es-
perando ser moldada pelo cin-
zel do comprometimento com
as futuras gerações, talhando
o caráter e a personalidade de
uma liderança nova, firmada

nos preceitos universalistas
do Cristo Ecumênico. Sim, do
Divino Estadista! Aquele que
está acima de contendas reli-
giosas, pois Seus ensinamen-
tos, como Educador Celeste,
permeiam as mais diversas cul-
turas e tradições que, pelos mi-
lênios, nortearam a evolução do
ser humano na face da Terra.

Esse meu testemunho é pro-
va cabal do imprescindível estí-
mulo que os pais ou responsá-
veis devem, por amor, ofertar
aos filhos. Valores como respei-
to, solidariedade, postura ecu-
mênica perante as diferenças,
espiritualidade são retirados
inicialmente do exemplo dos pais
e têm sua extensão na habilida-
de dos educadores em desenvol-
ver, além dos potenciais do inte-
lecto, as virtudes de seus alunos.

Dedico, à reflexão de todos,
esta passagem contida no Anti-
go Testamento da Bíblia Sagra-
da, em Provérbios, 22:6: “Ensi-
na a criança no caminho em que
deve andar; e, mesmo quando
envelhecer, não se desviará dele”.

Grato, seu Bruno!
———
José de Paiva Netto, jor-
nalista, radialista e escri-
tor. E-mail: paivanetto@
lbv.org.br. Site: www.
boavontade.com.
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VERSO

Adivinha quanto eu te amo
de Sam McBratney conta a histó-
ria de um coelhinho que se esfor-
ça para mostrar o amor que ele
sente pelo pai.

Mas o que ambos percebem
é que não é tão fácil assim medir
o amor com palavras.. e desco-
brem que esse sentimento tão lin-
do precisa ser demonstrado em
nossas ações, com muito carinho.

E você, já disse ao seu pai, a
sua mãe, aos que estão a sua vol-
ta, o quanto você os ama ? Reco-
mendamos !

Faixa etária: 04 a 08 anos
Encontramos essa linda história

em: https://youtu.be/x1dLPxzOJfo

Dicas de livros de Alessandra e
Tiago Guarnieri Betti

Visite o Bloguinho Infantil
http://bloguinho-

infantil.blogspot.com/
Siga no Instagram:

livros_inesqueciveis

CANTINHO INFANTIL

PROSA

PAIS
Ludovico da SilvaLudovico da SilvaLudovico da SilvaLudovico da SilvaLudovico da Silva

O dia dos Pais cons-
titui um acontecimento
feliz para as famílias. É
uma oportunidade, ainda
que passageira, para
uma homenagem àquele
que é considerado a ca-
beça da casa. Que divi-
de com a esposa as res-
ponsabilidades dos deve-
res para com a família.

Mas, quantos Pais
são alvo de atenção no
dia que lhes é reservado,
como lembrança anual?
Será que todos são, real-
mente, lembrados nessa
oportunidade?

Quantos filhos se
lembram dos pais neste
dia, da atenção, dos con-
selhos, da mão que lhe foi
dada na condução do caminho correto, na orientação para a vida futura?

Pense-se um pouco.
Quantos Pais estão hoje longe das famílias. Por morte, abandono,

desaparecimento, desentendimentos ou por simples fuga de um compro-
misso sagrado e não cumprido ou qualquer outro motivo.

Muitos Pais cumprem seus dias de velhice em completa solidão.
Se merecem a solidariedade de uma instituição, não sentem o calor de
um filho ao seu lado, para uma conversa, um sorriso, um carinho.

Coisas da vida!
Mas o dia de hoje é muito importante. Então, por que se pensar em

tristeza? Por isso, os pais que sentem o afago familiar e os que estão
esquecidos recebem a mesma homenagem.

PARA OS PAIS
Leda  ColettiLeda  ColettiLeda  ColettiLeda  ColettiLeda  Coletti

O pai é o melhor amigo,
porto seguro, mar calmo,
que o filho leva consigo

na existência, palmo a palmo.

Para  a criança é magia,
habita um mundo encantado,

para o jovem, leal guia
um parceiro entusiasmado.

O adulto também papai
duplo valor lhe atribui,
sendo agora filho e pai
grande emoção usufrui.

Pai, lembra bela  poesia
sua presença é como o sol,

que ilumina nosso dia
brilha mais do que  um farol.

Pai  é um  tesouro precioso
guardado no coração,

por seu exemplo grandioso
merece nossa afeição.

ooOoo

"Não só a criança, mas o adulto também"Não só a criança, mas o adulto também"Não só a criança, mas o adulto também"Não só a criança, mas o adulto também"Não só a criança, mas o adulto também
precisa de encantamento, resgatar seu heróiprecisa de encantamento, resgatar seu heróiprecisa de encantamento, resgatar seu heróiprecisa de encantamento, resgatar seu heróiprecisa de encantamento, resgatar seu herói

adormecido, buscar a criança que estáadormecido, buscar a criança que estáadormecido, buscar a criança que estáadormecido, buscar a criança que estáadormecido, buscar a criança que está
encolhida. As histórias nos levam a umencolhida. As histórias nos levam a umencolhida. As histórias nos levam a umencolhida. As histórias nos levam a umencolhida. As histórias nos levam a um

mundo de sonhos e fantasias. Por isso, vamosmundo de sonhos e fantasias. Por isso, vamosmundo de sonhos e fantasias. Por isso, vamosmundo de sonhos e fantasias. Por isso, vamosmundo de sonhos e fantasias. Por isso, vamos
todos juntar os nossos retalhos de lembranças."todos juntar os nossos retalhos de lembranças."todos juntar os nossos retalhos de lembranças."todos juntar os nossos retalhos de lembranças."todos juntar os nossos retalhos de lembranças."

Carmelina de TCarmelina de TCarmelina de TCarmelina de TCarmelina de Toledo Pizaoledo Pizaoledo Pizaoledo Pizaoledo Piza

PALAVRA DO ESCRITOR:

Carmelina de Toledo
Piza é escritora, conta-
dora de histórias e tam-
bém ilustradora..

Faz trabalho volun-
tário na Santa Casa.

Abriu o Espaço para
Arte de Contar Histórias,
onde ensina profissionais
da educação e de outras
áreas,  a arte de contar
histórias.

 Comanda o progra-
ma de Rádio Balaio Tran-
çado de Histórias.

 Possui graduação em
Letras pela Universidade
Metodista de Piracicaba,
em Psicopedagogia pelo
Centro Universitário Salesiano de Americana, mestrado em Educação Co-
munitária pelo Centro Universitário Salesiano de Americana, Técnica de
Nível Médio de Radialista - Possui pós-graduação especialista em Mitolo-
gia e Contos de Fadas e Psicologia Analítica pela Universidade Paulista.

Autora de inúmeros livros, muitos deles para crianças.

NOTÍCIAS:

MINHA PELE, MINHAS RAÍZES
 Sinésia Gomes Moreira Sinésia Gomes Moreira Sinésia Gomes Moreira Sinésia Gomes Moreira Sinésia Gomes Moreira

(aluna do 8º ano da EE Dr Prudente)(aluna do 8º ano da EE Dr Prudente)(aluna do 8º ano da EE Dr Prudente)(aluna do 8º ano da EE Dr Prudente)(aluna do 8º ano da EE Dr Prudente)

A história  se repete com a mesma
convicção

Por que existe tanta
Ingratidão ?

O mundo é dos fortes,
mesmo  sem forças tivemos que lutar pela

Liberdade .
Que, por herança divina, a nós

 já pertencia.

Nos deixaram em cativeiro sem
ao menos  poder respirar.

E agora no mundo atual
nossa voz querem

calar.
Não me calo, vocês não podem

nos  parar.

Pelos meus direitos eu tenho que
lutar, se por isso, pela morte

tiver que passar não me importo,
pois minhas raízes irei

Honrar.

Hoje as prosas e versos rendem
homenagens aos Pais!

O PRESENTE
Elda Nympha C. SilveiraElda Nympha C. SilveiraElda Nympha C. SilveiraElda Nympha C. SilveiraElda Nympha C. Silveira

Rafael desejava presen-
tear seu pai no Dia dos Pais,
por isso entrou de loja em
loja procurando o que pode-
ria ser do seu agrado. As bal-
conistas mostraram tantos
artigos e à medida que os via
mais inseguro se sentia para
poder decidir. Entrou numa
ótica e não conseguiu vislum-
brar seu pai usando aqueles
óculos de sol tão modernos.
O perfil dele era o de um ros-
to austero, fechado em si
mesmo e com leve calvície.

Decidiu entrar numa loja
de calças jeans, mas pensou
logo em seguida - seu pai ja-
mais usaria uma delas. E se
comprasse uma camiseta? Não, ele não usaria uma com frases escritas em
inglês... Pensou numa carteira, mas seu pai só gostaria se ela tivesse certas
repartições específicas. E um perfume? Mas, qual seria sua preferência?

Assim foi procurando e eliminando uma por uma todas as sugestões.
Nesse momento de tanta dúvida seu pai adentra na loja em que ele

estava e indo direto até a balconista escolhe uma mala preta.
Ao passar pelo caixa para pagar sua compra fica sabendo que já

estava paga. Nisso seu olhar se cruza com os do seu filho que se encontra-
va detrás de uma pilha de sugestões da balconista. Esses dois olhares
traduziam todo amor e carinho de um pai e de um filho.

MEU PAI
Ivana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de NegriIvana Maria França de Negri

As ondas rebentavam na praia.
O mar era imenso, e eu tinha medo...

Mas meu pai segurava minha mão
e eu me sentia segura

À noite, os pesadelos infantis me
atormentavam

Meu pai me aninhava em seus braços,
cantava lindas canções de ninar,

e eu adormecia...

O mundo lá fora era aterrador,
e havia muita maldade...

Mas meu pai me protegia,
e seu amor era maior que o mar,

maior que os pesadelos,
e eu podia enfrentar o Mundo!

E eu fui crescendo,
e compreendendo,

quão poderoso é o Amor! "ANALIZ E HEIDDY -
CINCO VIDAS AOS PEDAÇOS"

Trechos do livro de Luzia Stocco que será lançado hoje às 19 h
no Restaurante e Espaço Cultural Amora.

Rua Joaquim Teixeira de Toledo 754 Praça da Matriz São Pedro

"Analiz e Heiddy se procuram
por meio milênio, até que em
plena pandemia de 2021 eles

terão a oportunidade de se
curarem através do amor

tântrico, e vem a cura para
todo o planeta Terra."

"Antes dessa vida não sabemos
 por onde os dois andavam,
tenho algumas suspeitas,

mas não certezas"

Analiz banha-se numa rústica
tina de madeira e atrás de si

Sayri Heiddy se aproxima,
chegara a pouco, agacha-se

rente à cabeça dela, acaricia
sua nuca e seu rosto. Estão na
região do atual Peru, Chile e
Bolívia, século XVI, ele, um

indígena da nacionalidade Inca, um dos poucos homens não eliminados
nas guerras contra os espanhóis, os novos invasores. Ela, uma espanho-
la que chegara ao continente americano, uma das poucas mulheres que

vieram com os conquistadores europeus.

Você é uma bruxa!
-Deixa disso, seu bruxo!

-E qual era a sua certeza?
-Naquela noite eu fui até você porque eu já sabia que a amava.

-Como assim?
-Desde que eu vi sua foto naquele jornal com a crítica de seu livro. Fui

lá pra te amar de verdade, eternamente.
 Bruxinho!

ooOoo

ooOoo

Carmen Pilotto
(textos) e Bene-
dito Liborio (fo-
tos)  inaugura-
ram a exposição
A Gosto em co-
memoração ao
aniversário de Pi-
racicaba, no Mu-
seu da ESALQ.
Teve palestra da
h i s t o r i a d o r a
Marly Perecin,
apresentação do
Coral da Esalq
com regência da
maestrina Cintia
Pinotti e conta-
ção de histórias
por Carmelina
Toledo Piza

O contador de Histórias Evair Souza participou do evento "Uma Noite no
Museu" e contou as lendas de Piracicaba para crianças baseadas nos
livros da coleção Lendas de Piracicaba da escritora Ivana de Negri

A escritora e poetisa
Leda Coletti autogra-
fou seu livro "Ciran-
dando e Evocando
Lembranças" para
amigos e familiares
na Biblioteca Munici-
pal de Piracicaba,
servindo em seguida
delicioso coquetel.
As dependências da
Biblioteca ficaram
pequenas para abri-
gar tanta gente!
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- Óia nóis aqui outra veiz...

- A renovação não para lá
na Silva Jardim...

- Agora quem saiu foi o
treinador do sub-20...

- Óia só a postagem da
assessoria de imprensa...

- O XV de Piracicaba infor-
ma que Denis Augusto não
é mais treinador da catego-
ria Sub-20 do Clube a partir
desta quinta-feira (11). Ele
encerra um ciclo e se des-
pede do comando da equi-
pe após o fim da participa-
ção no Campeonato Paulis-
ta Sub-20 deste ano.

- Denis chegou ao XV em
2018, para comandar a
equipe Sub-17 no Paulis-
ta. Depois retornou em
2019, para assumir o co-
mando do Sub-20, onde
permanecia até então.

- Entre os momentos vividos
pelo treinador frente às cate-
gorias de base, estão a che-
gada até a terceira fase do
estadual com o time Sub-17
e a classificação inédita para
a segunda fase da Copa São
Paulo de Futebol Júnior com
a equipe Sub-20 em 2022.

- Vamos ver quem chega né...

- Clébão ganhou de dia dos
pais mais um zagueiro.

- O trabalho com os meni-
nos do XVzinho "NÃO
PODE PARAR".

- A única coisa que queremos
agora é que o XV vá bem na
copa paulista para as "gra-
lhas" pararem de gritar...

- Falar em gritar ôôôô cha-
tura não...

- Até semana que vem..."eita
como nóis gosta desse time"...

ADEMIR

João Luis de Almeida,
Bacharel em Administração,

corredor e quinzista sofredor

João Luis de Almeida

Bom dia caros leitores!
Essas últimas semanas fo-

ram recheadas de notícias tristes.
Para os aficionados pelas artes,
duas mortes foram muito senti-
das, Nichelle Nichols e Jô Soares.

Nichelle para quem não está
ligando o nome a personagem,
foi a atriz que interpretou a Te-
nente Uhura em Star Treck (Jor-
nada nas estrelas), seriado céle-
bre e cultuado em todo mundo.

Nichelle foi pioneira, numa
época em que a tensão racial era
enorme nos EUA, foi uma das
primeiras negras a ser desta-
que na TV, protagonizou o pri-
meiro beijo interracial da TV
americana quando beijou em
um dos episódios o Capitão
Kirk (Willian Shatner) e foi ins-
piração para várias crianças e
jovens negras da América!

Jô Soares, humorista, apre-
sentador, dramaturgo, escritor,
diretor teatral, ator e também
músico, era uma das mentes
mais brilhantes do Brasil. Ino-
vou ao trazer para a TV brasi-
leira no final dos anos 80 o Talk
Show, formato de entrevistas
característico dos EUA.

O que muita gente não sabe é
que Jô tinha uma ligação muito
grande com o esporte e que ele ci-
tava com muito orgulho!

Seu tio, Togo Renan Soares,
mais conhecido como Kanela, foi

um dos maiores expoentes do
basquetebol tupiniquim. Na épo-
ca em que o nosso XV tinha uma
das maiores equipes de cestobol
e parte de sua equipe defendia a
seleção nacional, dentre eles
Wlamir Marques, Pecente, Wal-
demar Blatkauskas, Kanela era
o técnico da seleção.

João Francisco Braz, técni-
co da equipe quinzista era auxi-
liar de Kanela na seleção e jun-
tos trouxeram dois títulos mun-
diais para o país, em 1959 e 1963!

No futebol a morte mais
sentida que acabou por se tor-
nar um momento dramático, foi
de Ademir Gonçalves, ex-za-
gueiro do XV e Corinthians.

Ademir Gonçalves foi um
zagueiro raçudo, duro, que ga-
nhava a simpatia da torcida por
sua entrega em campo!

Chegou a Piracicaba vindo do
União Agrícola de Santa Barbara
em fevereiro de 1968. Estreou num

amistoso contra o Velo Clube de
Rio Claro, partida essa que foi ven-
cida pela equipe Rio Clarense.

Entre 1968 e 1972 participou
de 159 jogos e marcou 6 gols com
a camisa zebrada, Campeão da
Copa Brasil Central de 69, sua
regularidade chamou a atenção
do Corinthians que comprou seu
passe em outubro de 72 e ainda
cedeu os jogadores Ademir Car-
loni (Mica) e Atílio ao Nhô Quim.

Na equipe mosqueteira con-
quistou o Paulista de 77, que-
brando o jejum de 23 anos sem
títulos, passou também pelo Gua-
rani e São José E. C., onde foi
campeão de acesso e tornou-se
um dos ídolos da Águia do Vale,
antes de encerrar sua carreira no
União, clube que o revelou!

Sua esposa Elisabeth não su-
portou a tristeza de sua partida
e faleceu durante o seu velório,
uma história de amor tão trági-
ca quanto Romeu e Julieta.

Bom dia torcedores quinzis-
tas, é um prazer vir falar com vo-
cês mais uma vez e hoje o papo é
direcionado totalmente único e
exclusivo ao nosso "XVzão', e aqui
que venho expressar minha opi-
nião e você leitor fique à vontade
em ter uma opinião contrária
pois vivemos em uma democra-
cia, só nunca podemos esquecer
que estamos no mesmo barco.

Desde que me conheço por
gente ouço falar em utilizar as ca-
tegorias de formação e dar chance
aos meninos da base, dar chance
aos garotos da cidade que jogam
varzeano e amador. Sempre disse-
ram que existem ótimos valores na
periferia, mas não é só no XV não
que enxergam isso, é um pedido
nacional a utilização da base nas
equipes profissionais até nos clu-
bes de cenário nacional.

Eu também sou um apoiador
da base até me perguntam aonde
você quer chegar Daniel? Pois bem
o ponto que gostaria de chegar é
que  o trabalho atual que está sen-
do realizado no clube é um traba-
lho mais voltado para base e com
jovens promissores da região mes-
clado com três ou quatro jogado-
res mais experientes, mas a gran-
de questão é que por mais que os
torcedores pedem a base o próprio

PARA QUE USAR

A BASE?
Daniel Campos

torcedor não tem a paciência de
aguardar dar os frutos, pois não é
do dia para o outro que as coisas
vão florir, no meio do caminho sem-
pre terá os obstáculos a vencer.

Tiveram vários anos de paci-
ência em um núcleo antigo de fu-
tebol e consequentemente não es-
tão tendo a mesma paciência com
o atual, que está a três meses à
frente. Concordo que o futebol do
XV nesta edição da Copa Paulista
não está totalmente encaixado,
mas vimos uma postura drástica
de comportamento, de postura em
relação aos anos anteriores e a os-
cilação vai ocorrer pois são na gran-
de maioria meninos e a mesma
torcida que defende a utilização
dos meninos é os mesmo que vive
descendo a lenha nas redes soci-
ais e até no campo. Ai eu pergunto
porque usar a base então, se quan-
do atendido os pedidos do torce-
dor chovem críticas. É complicado
amigos tentar agradar a todo
mundo e sabendo que não temos
dinheiro para fazer grandes con-
tratações, e quando o clube anun-
cia alguma nova contratação são
comentários ácidos e sarcásticos.
como se o clube tivesse condições
de trazer Leonel Messi. A Copa
Paulista é muito deficitária mas é
o que temos para disputar no se-
gundo semestre, vamos apoiar e
incentivar o trabalho "renovado"
do clube, unir forças e buscar o
equilíbrio financeiro e chegar ao fi-
nal do planejamento com sucesso.

Então amigos a ironia do
título da matéria para que
usarmos a base se nada que
faça está bom pra nós?

Daniel Campos é empresário
e enlouquecido pelo Nhô-Quim

Patrick Taylor Graciano

Patrick Taylor Graciano
é Jornalista, proprietário

da agência IP e apaixonado
por esportes

CAPOEIRA E SUAS CURIOSIDADES

Capoeira é uma luta que
teve sua origem no século XVI,
quando Portugal começou à en-
viar escravos para o Brasil, pro-
venientes da África Ocidental.

De forma resumida e mais

popular para que você leitor possa
saber um pouco sobre a Capoeira,
irei descrever à seguir algumas
perguntas frequentes sobre a Ca-
poeira e responde-las para que fi-
que esclarecido para todos.

1 - CAPOEIRA É UMA
DANÇA?

R: Não. Capoeira não é uma
dança. A ginga considerada ''dan-
ça'' por muitos, nada mais é que
uma forma que os escravos en-
contraram de ''maquiar'' ou diga-
mos enganar os feitores (patrões)
da época durante o transporte de-
les de Portugal para o Brasil, eles
ficavam em uma espécie de galpão
dentro dos navios, então muitos
viviam à planejar uma fuga ou algo
do tipo, para isso eles treinavam
movimentos de lutas entre eles, no
entanto quando por diversas ve-

zes os feitores abriam a porta des-
se galpão, então os escravos inici-
avam a ginga sem movimentos
ofensivos, com isso os feitores
chegavam à pensar que eles (es-
cravos) estavam ficando loucos
já. No entanto essa prática con-
tinuava mesmo após a chegada
dos escravos em terra firme.

2 - CAPOEIRA É UMA
LUTA?

R: Sim! Capoeira é uma luta
e pode sim ser considerada uma
arte marcial.

3 - CAPOEIRA É BRASI-
LEIRA?

R: Até hoje há uma discussão
entre pesquisadores e estudiosos
da Capoeira se ela é BRASILEIRA
ou se ela é AFRICANA, pois alguns
acreditam que a mesma já veio da
África e como respondido na pri-

meira pergunta, os escravos à trei-
navam para tentar uma possível
fuga de seus feitores, no entanto
outros acreditam que a Capoeira
foi criada no Brasil pelos escravos
Africanos, mas independente des-
sa questão a Capoeira é considera-
da uma luta Afro-Brasileira.

4 - CAPOEIRA É ESPOR-
TE OU DESPORTO?

R: Há controversas também
sobre essa questão, no entanto
foi considerada um DESPORTO,
mas ''todos'' ou boa parte de seus
praticantes à praticam como um
esporte e uma arte marcial.

Essas são algumas de muitas
perguntas sobre a Capoeira.

E para finalizar irei lembrar à
todos que a Capoeira foi considera-
da patrimônio Cultural Imaterial
da Humanidade pela UNESCO.

CHARGE

Ilustração de Luis Marangoni,
chargista oficial do XV de Piracicaba
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SUCESSO É APELIDOSUCESSO É APELIDOSUCESSO É APELIDOSUCESSO É APELIDOSUCESSO É APELIDO

O Salão São Paulo de Turismo, por ocasião dessa que foi a sua
19ª edição, mostrou toda a pujança do Estado paulista nos diver-
sos segmentos do Turismo. Com estande próprio ou participando
de estande das Rotas Turísticas, tivemos, no total, 110 cidades
exibindo o seu potencial. Junto com o Salão, também destaque
para o Congresso do Turismo Paulista, para o Fórum 'Turismo
Transforma' e para o auditório montado para o Senac. É assim
mesmo: Se a cidade quer receber turista ela tem de se mostrar no
Salão São Paulo de Turismo, pois a compensação vem a curto, mé-
dio e longo prazo com toda certeza. Parabéns aos participantes!

INAUGURAÇÃO CONCORRIDAINAUGURAÇÃO CONCORRIDAINAUGURAÇÃO CONCORRIDAINAUGURAÇÃO CONCORRIDAINAUGURAÇÃO CONCORRIDA

O Secretário de Turismo do Estado de São Paulo, Vinicius Lum-
mertz, comandou o corte da fita inaugural, acompanhado dos
promotores do evento Suzi Camargo e Jarbas Favoretto, ela da
Conteúdo Brasil Feiras e Eventos e ele da AMITur, Associação
Brasileira dos Municípios de Interesse Cultural e Turístico. Na ver-
dade, somente se ouviu elogios de todas as formas. Tanto, que
já tivemos prefeituras pedindo reserva de espaço para o seu
estande na edição do próximo ano. Até porque, no próximo ano,
cada estande será destinado apenas para uma só prefeitura.

AAAAATRATRATRATRATRATIVTIVTIVTIVTIVOS DE POS DE POS DE POS DE POS DE PARAIBUNAARAIBUNAARAIBUNAARAIBUNAARAIBUNA
A Estância Turística de Paraibuna, a 140km da capital, na
região de São José dos Campos, tem muitos atrativos turísti-
cos e culturais. Hoje destacamos a sua 'Bica D'Água', um pa-
trimônio municipal conservando lembranças de um passado
famoso. Ali, os cavaleiros chegavam, matavam sua sede e
refrescavam seus animais antes de negociar no mercado
municipal. Com o passar dos anos, e crescimento populacio-
nal, foi ordenada a construção do chamado "Patrimônio de Pre-
servação da Fonte da Bica D'Água" mantendo até hoje sua
original construção. Paraibuna tem um portal funcional, onde
se pode obter informações adicionais, lembrando que é ótima
a gastronomia da cidade. Visite Paraibuna, você vai gostar.

Paraibuna no Salão São Paulo de Turismo

Os organizadores Jarbas Favoretto e Suzi Camargo

Corredores lotados no Salão São Paulo de Turismo

A Ubrafe distribuiu centenas de livros técnicos

Jales, com degustação elogiada
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IGREJA EM COMUNICAÇÃO

Princípios fundamentais da
Doutrina Social (3ª parte)

O décimo primeiro princí-
pio fundamental da Doutrina
Social da Igreja (DSI) é a desti-
nação universal dos bens, sem
prejuízo do direito de proprie-
dade privada. "O direito de pro-
priedade privada - incluídos, é
claro, os bens de produção - é
tecla em que bate insistente-
mente o magistério social da
Igreja, que o embasa na própria
natureza humana" (p.787). A
DSI "jamais avalizou a tese, que
é a do capitalismo liberal, da
propriedade particular como
um direito absoluto e ilimitado.
Muito ao contrário, subordinou
sempre o exercício desse direito
ao princípio da destinação uni-
versal dos bens..." (p.787).

João Paulo II, na encíclica
Laborem Exercens (LE), salien-
tou que "o direito à propriedade
privada está subordinado ao di-
reito ao uso comum, subordi-
nado à destinação universal dos
bens' (LE 14b)" (p.788). Consci-
ente "da primazia do interesse
coletivo sobre os individuais, in-
clusive no tocante à proprieda-
de particular, a DSI admite ex-
pressamente a desapropriação,
que consiste, como é sabido,
numa intervenção discricioná-
ria e radical do poder público
nos direitos dominiais priva-
dos" (p. 788), conforme ensina-
ram o Concílio na Gaudium et
Spes (cf. GS 71d, f) e Paulo VI
na Populorum Progressio (24).

Foi o Papa Leão XIII, na en-
cíclica Rerum Novarum (RN),
quem fez a mais contundente
defesa ao direito de proprieda-
de: "Fique, pois, bem assente que
o primeiro fundamento a esta-
belecer para todos aqueles que
querem sinceramente o bem do
povo é a inviolabilidade da pro-
priedade particular (RN 23)"
(p.789). O "mesmo Pontífice ca-
racteriza o direito de proprieda-
de como um direito natural (RN
10, 15, 17. 23. 36. 67...)" (p.789).
Este ensinamento, porém, remon-
ta aos Padres da Igreja no perí-
odo do século III até o início da
Idade Média, com destaque
para Santo Tomás de Aquino,
em sua célebre Suma Teológica.

O décimo segundo princí-
pio fundamental da Doutrina

IGREJA EM NOTÍCIAS
TEOLOGIA - A Escola de Teo-
logia da Diocese de Piracicaba
continua com inscrições abertas
para o curso extracurricular "A
Força Resiliente do Coração de
Maria e nossas Periferias Existen-
ciais". Estudantes que já concluí-
ram o Curso Diocesano de Teolo-
gia e demais interessados podem
se inscrever. As aulas serão em
quatro encontros que ocorrerão
às quartas-feiras, entre 28 de se-
tembro e 26 de outubro. A inscri-
ção custa R$ 75,00 e deve ser fei-
ta por telefone, no (19) 2106-7597,
ou pelo e-mail escola.teologia@
diocesedepiracicaba.org.br.

Antônio Carlos D´Elboux é padre diocesano e pároco da
Paróquia Imaculado Coração de Maria, em Rio Claro

(acdelboux@uol.com.br)

Social da Igreja é o justo salá-
rio. O "regime salarial não é,
em si mesmo, injusto, embora
tenha ensejado, e enseje ainda,
gritantes iniquidades a serem
urgentemente corrigidas" (p.790).
Os números 61 a 63 da encícli-
ca Rerum Novarum "constitu-
em um vigoroso libelo contra a
prepotência econômica dos que
se aproveitam da situação de
inferioridade dos empregados,
na mesa das negociações, para
impor-lhes remuneração que
não condiz com as suas neces-
sidades básicas" (p.791).

Invocando "um pacto labo-
ral celebrado de maneira aparen-
temente livre, é muito fácil ale-
gar, descartando quaisquer com-
promissos com a justiça social:
'Estou lhe pagando o que acor-
damos'. É a falsa liberdade do
liberalismo econômico. O traba-
lho não é simples mercadoria,
que se vende e compra segundo
as leis do mercado, e um contra-
to só é de fato livre quando as
partes que se contrapõem pude-
rem discuti-los previamente em
igualdade de condições" (p.791).
Também é fácil dizer: "Estou lhe
pagando o que a lei determina",
mas "nem sempre o salário legal
é um salário justo" (p.791).

O Papa João Paulo II, na
encíclica Laborem Exercens, pro-
clamou que "o justo salário se
torna em todos os casos a verifi-
cação concreta da justiça de cada
sistema socioeconômico e, em
qualquer hipótese, do seu justo
funcionamento' (LE 19ab)"
(p.794). Quando "se clama por
melhor distribuição de rendas,
pensa-se logo nas incumbências
dos poderes públicos: elevação da
carga tributária dos ricos, vigo-
rosa taxação das grandes fortu-
nas, corajosa reforma agrária,
incentivos fiscais em favor das
microempresas..." (p.794). A cor-
reta remuneração do trabalho
assalariado é a mais sensível ex-
pressão da justiça comutativa.
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FESTVOC 2022 - Estão aber-
tas as inscrições para o Festival
Vocacional (FestVoc) 2022. Nes-
te ano, o evento chega à 20ª edi-
ção e tem como tema a fala de
São João Paulo II durante a 15ª
Jornada Mundial da Juventu-
de: "Não tenhais medo, sede
santos!". Os participantes pode-
rão se apresentar nas modalida-
des teatro, teatro mirim, músi-
ca, música mirim, dança, dan-
ça mirim, desenho, fotografia,
fantasia, fantasia mirim e soli-
dariedade. As inscrições on-line
vão até 28 de agosto. O link está
no site www.emfoco.org.br.

JALES NO TURISMOJALES NO TURISMOJALES NO TURISMOJALES NO TURISMOJALES NO TURISMO

A cidade de Jales, no noroeste do Estado paulista, por seus
méritos, recebeu o título de Município de Interesse Turístico.
Ela possui enorme oferta de atrativos turísticos nas áreas de
cultura, saúde, religião, ecoturismo, turismo rural, de eventos
e de negócios. Jales é destaque em fruticultura, principalmen-
te uvas finas. A chácara 'Bela Vista Jales' disponibiliza colhei-
ta no pé. Apesar de ser uma pequena propriedade familiar,
produz uvas de mesa como: Niágara, Núbia, Benifuji, Vitória e
Redmeire. A Estância Água Santa é outro atrativo de Jales,
propriedade com mais de 300 espécies de plantas, além de
grande variedade de ipês, pau brasil, aroeira, amora, angico,
abricó e outros. Visite Jales em sua primeira oportunidade.

LIVROS DA UBRAFELIVROS DA UBRAFELIVROS DA UBRAFELIVROS DA UBRAFELIVROS DA UBRAFE

A União Brasileira de Feiras e Eventos de Negócios, mais
conhecida como Ubrafe, usou o seu estande para distribuir
gratuitamente centenas de livros técnicos e de outros ti-
pos. A Ubrafe, apoiadora do Salão São Paulo de Turismo
2022, é uma importante entidade dos promotores de even-
tos, com uma das que mais tem associados em seu seio.
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